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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
ivulgação

A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

33

Número de analfabetos cai 68% no Paraná
A proporção da população que 
sabe ler e escrever aumentou 
em 270 dos 399 municípios do 
Paraná entre 2010 e 2022, anos 
em que foram realizados os mais 
recentes recenseamentos demo-
gráfico do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). Os 
dados mais recentes do estudo 
comprovam a melhoria do índi-
ce em 68% das cidades, fazendo 
com que a proporção de analfa-
betos no Estado alcançasse a mí-
nima histórica, caindo de 6,3% 
para 4,3% no período analisado.
Curitiba é a cidade do Paraná com 
melhor índice de alfabetização. 
Na capital paranaense, apenas 
1,5% dos residentes com 15 anos 
ou mais são analfabetos. Pág.B1 

A Polícia Rodoviária Federal em conjunto com 
policiais estaduais está intensificando a fiscali-
zação nas estradas para combater de forma efe-
tiva e  com intensidade o tráfico de drogas e o 
contrabando. Na Região Norte-Noroeste foram 
apreendidas cerca de 5 toneladas de drogas só 

esta semana. Enquanto isso, a Secretaria de Se-
gurança do Estado lança a Operação Vida Cida-
de Segura , mobilizando até helicóptero no po-
liciamento ostensivo e preventivo das cidades. 
O projeto de combate à violência urbana está 
começando pela região Oeste do Paraná. Pág. 2

PURO LUXO - Marina Ruy Bar-
bosa está participando de even-
tos no Festival de Cannes, na 
Riviera Francesa e, além de ves-
tidos icônicos de alta costura, a 
atriz também tem usado joias 
impressionantes - com valores 
que ultrapassam apartamen-
tos e carros luxuosos, avalia-
das em R$ 116 milhões. Pág. 6

Forças de segurança apertam o cerco contra crime organizado 

No Estádio Willie Davids, o Maringá FC faz trei-
no final de preparação para a partida diante do 
Pouso Alegre, domingo, às 19h30, no mesmo lo-
cal. A prática está agendada para a tarde desta sex-
ta-feira e definirá a formação titular do Tricolor.As 
equipes se enfrentam em partida da 5ª rodada no 
Campeonato Brasileiro da Série D. Castilho, como 
é usual, só deve a equipe que começa jogando 
momentos antes do confronto. Mas é certa a volta 

de Rodrigo, após cumprir suspensão por acúmulo 
de cartões amarelos. Alemão estará entre os rela-
cionados, mas não é certo que comece jogando na 
lateral-direita; o mesmo acontecendo com Romaíl-
son, também da posição. Os dois são recém-con-
tratados para o setor que inda não estrearam. A 
posição tem sido ocupada, improvisadamente por 
Parrudo e Iago Santana, volantes de origem. No 
ataque a dúvida é entre Júlio e Negueba. Pág. 7

Maringá FC treina em preparação para enfrentar Pouso alegre

Prefeitura lança  concur-
so ‘Melhor Pastel de Feira de 
Maringá’. São seis receitas di-
ferentes de pastéis na disputa. 
O concurso faz parte da pro-
gramação do aniversário de 
77 anos do município e segue 
até primeiro de junho. Pág. 5Fábrica que estará pronta 

em dois anos é projeto para 
o Parque Tecnológico em Ma-
ringá. Uma das empresas de 
pesquisa e desenvolvimen-
to de produtos de ponta na 
área de saúde que vão desta-
car a Cidade Canção. Pág.3

Concurso elege 
melhor pastel

Maringá ganha 
fábrica 

tecnológica
de saúde

O Procon de Sarandi no-
tificou 28 supermercados e 
mercados que estão se apro-
veitando da alta do arroz em 
razão da tragédia gaúcha. Mui-
tos comerciantes se queixam 
dos fornecedores. mentos in-
justificados do preço do ar-
roz em função das enchentes 
no Rio Grande do Sul. Pág. 4

O governo do Paraná vai en-
viar na próxima semana para 
a Assembleia Legislativa um 
projeto que prevê o repasse da 
administração de 200 escolas 
públicas. A matéria já divide 
parlamentares e professores, 
mas a Secretaria de Educação 
que estudou demoradamente o 
projeto o vê como avanço para 
colocar o Paraná na vanguar-
da do avanço para melhorar 
a educação pública. Pág. B4

Procon de 
Sarandi 
fiscaliza

preço do arroz

Deputados 
votarão

terceirização
 de 200 escolas

(R
eprodução)

$$ COTAÇÕES $$
Dólar comercial                 R$ 5,15
Euro                                    R$ 5,58
Soja (saca 60 kg)                R$ 133
Milho (saca 60 kg)            R$   51
Boi (gordo – 15 kg)          R$ 223
Suíno (1 kg)                       R$ 6,33
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A Prefeitura de Maringá 
pretende investir até R$ 10,7 
milhões para diminuir o re-
presamento de consultas es-
pecializadas nos órgãos públi-
cos de saúde do município. As 
necessidades levantadas pela 
área de saúde apontam 81 es-
pecialidades. 22 instituições 
locais de saúde concorrem 
para oferecer serviços. Pág.5

Ministros do Supremo Tribu-
nal Federal decidiram que é 
inválida a prática de desqua-
lificar e culpar as mulheres 
vítimas de violência quando 
ocorre o julgamento destes 
crimes na Justiça. Pág. B-1

Prefeitura 
compra mais 

consultas 
especializadas

STF invalida 
desqualificação 

feminina

Sexta-feira, 24 de maio de 2024 9.951



Polícia aperta o cerco contra o tráfico e 
faz mais apreensões na região
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A maconha estava escondida atrás de um sofá em um caminhão baú 

APolícia Civil desarti-
culou um esquema 

de tráfico em Maringá, 
que vendia droga pelo 
sistema delivery. Segundo 
investigadores o esquema 
criminoso tinha como 
base um apartamento no 
Jardim Alvorada onde 
morava o traficante, in-
vestigado há um mês. O 
homem foi preso em casa 
e com ele apreendido 
grande quantidade de 
entorpecentes.

Um dia depois  de 
apreender mais de 3 to-
neladas de maconha em 
Iguaraçu a Polícia Rodo-

viária Federal apreendeu 
em Campo Mourão 1.246 
quilos de maconha escon-
didos atrás de um sofá em 
um furgão que trafegava 
pela BR-369. O caminhão 
Mercedez Benz foi parado 
em uma bliz de rotina e o 
nervosismo do motorista 
acabou gerando descon-
fiança nos policiais. A car-
ga saiu de Foz do Iguaçu 
com destino a Campinas. 
O motorista preso por 
tráfico era o mesmo que 
em dezembro foi detido 
por estar transportando 
ilegalmente 800 caixas de 
vinho argentino.

As forças de segurança prenderam envolvidos com o tráfico e apreenderam em poucos dias quase cinco 
toneladas de droga nas rodovias do Noroeste do Paraná 

D epo i s  de  f i sca -
l i z a r  c e r c a  d e 

20 estabelecimentos 
que  come r c i a l i z am 
c igar ros e le t rônicos 
no Paraná a Receita 
F ede r a l  a p r e endeu 
nesta quinta-feira em 
Sarandi uma grande 
quantidade de cigar-
ros eletrônicos, dando 
um prejuízo de R$ 775 
mil ao contrabando. O 
produto foi recolhi-
do em cinco cidades 
paranaenses ,  mas a 
operação foi desen-
cadeada simultanea-

• STJ - O Segurado tem direito de opção pelo bene-
fício mais vantajoso concedido administrativamente, 
no curso de ação judicial em que se reconheceu 
benefício menos vantajoso. Em cumprimento de 
sentença, o segurado possui o direito à manutenção 
do benefício previdenciário concedido administra-
tivamente no curso da ação judicial e, concomi-
tantemente, à execução das parcelas do benefício 
reconhecido na via judicial, limitadas à data de im-
plantação daquele conferido na via administrativa.
• CONSUMIDOR - Os produtos e serviços colocados 
no mercado de consumo não acarretarão riscos à 
saúde ou segurança dos consumidores, exceto os 
considerados normais e previsíveis em decorrência 
de sua natureza e fruição, obrigando-se os fornece-
dores, em qualquer hipótese, a dar as informações 
necessárias e adequadas a seu respeito.
• FORNECEDOR - O fornecedor deverá higienizar 
os equipamentos e utensílios utilizados no forne-
cimento de produtos ou serviços, ou colocados à 
disposição do consumidor, e informar, de maneira 
ostensiva e adequada, quando for o caso, sobre o 
risco de contaminação.
• TERRA -  Ao proprietário é vedado exigir do arren-
datário ou do parceiro: prestação de serviço gratuito; 
exclusividade da venda da colheita; obrigatoriedade 
do beneficiamento da produção em seu estabeleci-
mento; obrigatoriedade da aquisição de gêneros e 
utilidades em seus armazéns ou barracões; e acei-
tação de pagamento em “ordens”, “vales”, “borós” 
ou outras formas regionais substitutivas da moeda.
• PROPRIETÁRIO - Ao proprietário que houver 
financiado o arrendatário ou parceiro, por inexis-
tência de financiamento direto, será facultado exigir 
a venda da colheita até o limite do financiamento 
concedido, observados os níveis de preços do mer-
cado local.
• SUCESSÃO - Aberta a sucessão, a herança trans-
mite-se, desde logo, aos herdeiros legítimos e tes-
tamentários.
• MENOR - Induzir menor de dezoito anos, ou 
interdito, a fugir do lugar em que se acha por deter-
minação de quem sobre ele exerce autoridade, em 
virtude de lei ou de ordem judicial; confiar a outrem 
sem ordem do pai, do tutor ou do curador algum 
menor de dezoito anos ou interdito, ou deixar, sem 
justa causa, de entregá-lo a quem legitimamente o 
reclame: Pena - detenção, de um mês a um ano, 
ou multa.
• SÚMULA 631 DO STJ - O indulto extingue os 
efeitos primários da condenação (pretensão execu-
tória), mas não atinge os efeitos secundários, penais 
ou extrapenais.

NOME - CONCEIÇÃO PESSOA DA SILVA
IDADE - 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - IDEVAL ITO DUARTE FERREIRA
IDADE - 38 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PARANAPOEMA – PR
NOME - SEBASTIÃO ALVES BRUNO
IDADE - 81 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ
NOME - ELZIRA TEIXEIRA DOS SANTOS PIRES
IDADE - 94 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARIALVA
NOME - NILDA ROMANIN DE ROSSI
IDADE - 58 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANGELA MARIA PEREIRA DA COSTA
IDADE - 57 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ
NOME - ANTONIO DE ROSSI
IDADE - 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ
NOME - FRANCISCO ALVES FILHO
IDADE - 85 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE PÉROLA – PR
NOME - JOSÉ LUIZ DOS SANTOS
IDADE - 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO - CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

PM que matou a família estaria perturbado com dívida de jogo
O comando da Polícia Militar ouviu áudio do soldado dizendo a um cunhado que tinha 

matado a esposa e suspeita que ele planejou a chacina e o suicídio

O caminhão,  que ficava dias estacionado na frente da casa do motorista em um bairro 
de Maringá vinha sendo monitorado há três meses pela Denarc 

(D
ivulgação) 

(Arquivo JP) 

(ilust
ração)

(D
enarc) 

Em avaliação prelimi-
nar o comando da 

Polícia Militar concluiu 
que o policial estaria 
perturbado com dívida 
de jogo de azar e a pos-
sibilidade da esposa pedir 
a separação. O Soldado 
Fabiano Junior Garcia era 
lotado no 19º. Batalhão 
de Toledo e antes do as-
sassinato em série, ocorri-
do em Toledo e Céu Azul, 
havia cumprido plantão 
até 19h  de quinta-feira. O 
policial matou três filhos, 
a esposa, a própria mãe, 
um irmão e um homem 
que estava na rua ontem 
de madrugada. Levanta-
mento do passo-a-passo 
da tragédia revela que o 
homem matou a mulher e 
um filho em Toledo e de-
pois foi até Céu Azul, a 65 
quilômetros, e lá executou 
outros dois filhos que mo-
ravam com a avó materna.  
Aí retornou a Toledo e 
tirou a vida da própria 
mãe e de um irmão. A 
mãe ele matou a facadas 
e o irmão, de 50 anos, a 
tiro. Ainda em Toledo, o 
policial militar assassinou  
dois pedestres, escolhidos 

2 Maringá, sábado, 16 de julho de 2022 GERAL

Sugestões, críticas e contribuições podem ser encaminhadas 
para o e-mail danyanirafaella@hotmail.com

O soldado Fabiano era tido pelos colegas como um homem 
calmo. Na foto, ele, a esposa e os filhos mortos.

Após descarregar o adubo o caminhoneiro colocou 7 toneladas 
de maconha no caminhão.

Os cigarros eletrônicos contrabandeados foram levados para o 
depósito da Receita Federal em Maringá. 

Yan morreu ontem após seis dias de UTI 

da de jogo de azar e a 
possibilidade da mulher 
dele colocar um fim no 
casamento. 

Em nota, a Polícia 
Militar lamentou o ocor-
rido e informou desco-
nhecer que o policial 
tivesse problemas psí-
quicos, ressaltando que “ 
o 19º. BPM disponibiliza 
atendimento psicológico 
para seus integrantes. 
“A Polícia Militar  está 
consternada e lamenta 
profundamente o ocor-
rido nas cidades de To-
ledo-PR e Céu Azul-PR. 
O policial militar que 
prestava serviços no 19º 
Batalhão em Toledo não 
tinha histórico de pro-
blemas psicológicos e 
atuava como motorista 
do Coordenador do Po-
liciamento da Unidade. 

Desde dezembro de 
2020 a região conta com 
o apoio do programa 
PRUMOS, que disponibi-
liza atendimento psico-
lógico aos militares, com 
profissionais contratados 
para atuar nas Organiza-
ções Policiais Militares”,  
diz a nota. 

Carreta de Maringá é apreendida com 7 t de maconha no MS 

RF apreende quase R$ 1 milhão 
em cigarros eletrônicos 

Jovem morre uma semana após 
ser baleado em tabacaria

Quando a carreta dei-
xou Maringá na se-

mana passada e rumou 
para a cidade portuária 
de Paranaguá,  foi acom-
panhado de longe por 
agentes da Divisão Esta-
dual de Narcótico, órgão 
da Polícia Civil do Paraná. 
Lá, o veículo foi carrega-
do com adubo e a carga 
transportada para Ponta 
Porã , no Mato Grosso do 
Sul, fronteira com o Pa-
raguai. A carga de adubo 
foi descarregada na cida-
de sul-mato-grossense e 
antes de seguir viagem 
novamente na última 
quinta-feira , o caminho-
neiro colocou 7 toneladas 

Yan Rafael da Silva, 
de 18 anos, que foi 

baleado em frente a uma 
tabacaria na cidade de 
Mandaguaçu no último 
sábado morreu ontem 
em um hospital de Ma-
ringá.  Ele levou um tiro 
no peito, disparado por 
um homem que depois 

aleatoriamente, segundo a 
PM. Um jovem de 17 anos 
foi morto na Rua Getúlio 
Vargas, na Vila Boa Espe-
rança, enquanto que Luiz 
Carlos Becker, de 19 anos, 
foi assassinado na Rua 
Paraíba, na Vila Paulista. 

De acordo com le-
vantamento da Polícia, 
Fabiano ligou às 23h de 
quinta-feira para o cunha-
do, dizendo que tinha 
matado a esposa Kassiele 
Moreira, de 30 anos e a 
filha de 12 anos, do seu 
primeiro casamento. A 
PM foi acionada, mas 
quando chegou na casa, 
madrasta e filha estavam 
mortas. Os policiais fi-
zeram ronda por toda a 

cidade, mas àquela altura 
o soldado estava a cami-
nho de Céu Azul para 
continuar matando. 

 O Comandante Geral 
da Polícia Militar do Pa-
raná, Coronel  Hudson 
Leôncio Teixeira, relatou 
que o soldado Fabiano 
gravou áudios aos fami-
liares e amigos explican-
do a situação. “Deu a en-
tender que a motivação 
foi ele não aceitar a sepa-
ração e algumas dívidas 
que ele tinha, contraídas 
em jogos de azar”, disse 
o comandante, informan-
do ainda que o soldado 
havia planejamento a 
chacina, provavelmente 
perturbado com a dívi-

de maconha na carreta. 
Resultado: foi abordado 
e preso pelos policiais da 
Denarc/Maringá  e DOF, 
do Mato Grosso do Sul. 

O caminhoneiro, de 47 
anos, mora no Conjunto 

Thaís, Zona Norte de  Ma-
ringá, onde estava sendo 
monitorado desde abril. A 
carreta (conjunto Cavalo 
Bi-Trem)  ficava parada 
na frente da casa do ca-
minhoneiro durante dias 

e isto chamou a atenção 
dos investigadores. No 
curso das investigações, 
os policiais descobri-
ram que o caminhão era 
usado para o transporte 
de drogas e que era fre-
quente seu deslocamento 
para a região de Ponta 
Porã. Ao ser preso, o 
caminhoneiro confessou 
que a carga de maconha 
seria trazida para a região 
de Maringá e que ele re-
ceberia pelo transporte 
cerca de R$ 50 mil. A ma-
conha é avaliada em R$ 
7,5 milhões. O motorista, 
que não teve seu nome 
divulgado, foi autuado 
por tráfico de drogas.

acabou sendo morto. 
A confusão começou 
quando Yan pediu para 
Jean Carlos Costa, de 26 
anos, deixar a tabacaria 
para evitar confusão, já 
que ele estaria mexendo 
com mulheres casadas. 
Jean saiu , mas voltou 
em seguida, armado. No 
tiroteio, ele atingiu Yan e 
outro jovem identificado 
como Alessandro Pereira 
Mazon. Mas acabou  le-
vando um tiro na cabeça, 
disparado por outro fre-
quentador.   

mente em outros dez 
estados. No Paraná, as 
buscas aconteceram 
em Curitiba, Maringá, 
Pon ta  Grossa  e  Sa -
randi. Pelo menos 24 
agentes da RF atuaram 
na operação batizada 
de “Ruyan”,  palavra 
chinesa que significa 
fumaça. 

NOME LADISLAU ALBERTO DE LIMA - IDADE 90 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO PARQUE DE MARINGÁ

NOME ALBERTO PIANTA - IDADE 89 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE NOVA ESPERANÇA

NOME JOÃO SOBRINHO DA SILVA - IDADE 83 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME JOACIR FREGNANI - IDADE 64 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME MARIA DE FÁTIMA ZOTESSO - IDADE 64 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CREMATÓRIO ANGELUS DE MARINGÁ

NOME ARQUIMEDES RODRIGUES DE SOUZA - IDADE 75 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME ADRIANA DE MIRANDA - IDADE 48 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE MARINGÁ

NOME JOSÉ ANTÔNIO GONÇALVES - IDADE 59 ANOS
LOCAL SEPULTAMENTO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE ORTIGUEIRA

Jovem é atacada com ácido 
durante caminhada

Homens agridem idoso após 
urinar na calçada da casa dele

Homem é ferido a faca
em briga de rua

Preso por violência sexual 
contra enteadasMulheres presas com R$ 130 mil 

em produtos eletrônicos

Estado intensifica atuação das forças de segurança no Oeste

Isabelly Aparecida Fer-
reira Moro, de 23 anos, 

estava em uma pista de 
caminhada na cidade de 
Jacarezinho, Norte Pio-
neiro do Estado, quando 
foi surpreendida por um 
homem que jogou ácido 
no rosto dela. A moça se 
desesperou e gritou por 
socorro. Vários pessoas 
foram acudi-la mas ne-
nhuma  tentou prender o 
agressor que foi saindo de 
mansinho, como se nada 
tivesse acontecido. De 
acordo com a PM, a jovem 
teve queimaduras no rosto 
e nos seios, chegando a 

Dois homens, cada um 
em um carro, pararam 

na frente da residência de 
um idoso, em Francisco 
Beltrão, e começaram a 
urinar na calçada. O ido-
so, de 72 anos, saiu à rua 
e chamou a atenção dos 
desconhecidos. Os dois 
começaram o xingaram  de 
“velho fedorento” e em se-
guida partiram para a agres-
são física. Eles desferiram 
socos a pontapés na vítima 
que mesmo caída conti-
nuou apanhando. Quando 

várias pessoas começaram 
a se aproximar da cena, os 
bandidos entraram em seus 
veículos e desapareceram.

O idoso disse que ainda 
tentou se defender pegan-
do um pedaço de pau mas 
quando fez isso a agressi-
vidade contra ele aumen-
tou. Um dos agressores 
lhe tomaram o pedaço 
de madeira e passaram a 
desferir golpes contra ele, 
chegando a quebrar os 
seus dentes. “Pensei que 
fosse morrer”, disse.

Abriga entre dois ho-
mens terminou com 

golpes de faca e ferimen-
tos graves em um mo-
rador de rua. O caso foi 
registrado quarta-feira à 
noite na Rua Fernão Dias 
em frente ao Albergue 
Noturno, na região central 
de Maringá. A vítima foi 
levada consciente para 
o Hospital Universitário 
mas não revelou o nome 

do agressor, que segun-
do alguns testemunhas, 
era conhecido “na área”. 
O homem atingido foi 
identificado como Luiz 
Carlos dos Reis, de 58 
anos. Testemunhas disse-
ram à Polícia Militar que 
os dois  bateram boca a 
vítima não tinha perce-
bido que o desafeto es-
tava armado. O agressor 
ainda não foi localizado. 

As vítimas eram duas 
meninas, uma de 3 e 

outra de 7 anos. A mais 
velha confirmou no Nu-
cria de Maringá que ela 
e a irmãzinha eram abu-
sadas pelo companheiro 
da sua mãe. O homem, 
de 44 anos, foi preso 
em flagrante na tarde 
de quarta-feira, após ser 
denunciado pela própria 
companheira, que o fla-
grou tocando nas par-
tes íntimas da filha mais 
nova. Segundo a mãe das 
meninas, a filha mais ve-

Os produtos, a maio-
ria aparelhos de ce-

lular, foram adquiridos no 
Paraguai e estavam sendo 
levados para São Paulo. 
Ao ser abordada por uma 
equipe da Patrulha Rural 
no distrito apucaranense 
de Caixa de São Pedro, 
a mulher que dirigia um 
Volkswagem Gol entre-
gou a chave do carro para 

um PM e mostrou pra ele 
onde estava a mercadoria 
ilegal. A amiga dela, que 
ia à frente dirigindo um 
Fiat Punto, tentou fu-
gir e foi perseguida. Ela 
acabou presa junto com 
outra mulher que viajava 
no banco do carona . O 
Fiat transportava  produ-
tos ilegais  avaliados em 
R$ 70 mil.

Aoperação visa inten-
sificar o policiamento 

ostensivo em Cascavel, na 
região Oeste do Estado. O 
reforço no policiamento 
também alcançará Media-
neira, Toledo e Marechal 
Cândido Randon e breve-
mente outras cidades do 
Estado, inclusive Maringá. 
.A operação conta com 
mais de duzentos homens 
e mulheres e cinquenta 
viaturas, além de um heli-
coptero. Os policiais civis 
e militares atuarão em 
diversos pontos das cida-
des para promover maior 
segurança com ações pre-
ventivas e repressivas, 
utilizando patrulhamento 
aéreo e terrestre, com 
cães policiais, bloqueios 
de trânsito, abordagens e 
fiscalizações de veículos e 
pessoas. Toda a atividade 
da Operação Vida Cidade 
Segura será acompanhada 

Leitor envie sua crítica, sugestão e comentário para 
jornaldopovomga@gmail.com ou ligue (44) 3226-7111

ALERTA

Estes pombos diariamente infestam o canteiro central 
da avenida Getúlio Vargas. Não poderia ser diferente, 
as pessoas alimentam esses “animais silvestres” que 
na verdade são aves que trazem doenças, piolhos e 
muita sujeira. 
Manolo R.

ESPAÇO DO POVO

A Secretaria da Segurança Pública do Paraná lançou no começo da noite desta quarta-feira a Operação Vida Cidade Segura

O esquema de segurança preventiva em cidades do Oeste do Paraná 
terá até helicóptero

pelo Centro Integrado de 
Comando e Controle Re-
gional (CICCR).

O secretário da Segu-
rança Pública, Hudson 
Leôncio Teixeira, explica 
que o objetivo da ação é 
aumentar cada vez mais 
a segurança do cidadão 
paranaense. “Vamos focar 
no policiamento ostensivo, 
unindo nossas forças com 

tecnologia e eficiência. 
Em 2023, tivemos uma 
redução significativa nos 
crimes violentos no Estado, 
o que se deve ao trabalho 
integrado das forças de se-
gurança. A operação chega 
em Cascavel e região e 
vamos combater o crime 
nestas localidades”, disse.

As operações deste ano 
estão sendo planejadas há 

meses para atingir resulta-
dos positivos na diminui-
ção de crimes, não só em 
Cascavel, mas em todo o 
Paraná. A ação envolve 
a colaboração entre di-
ferentes órgãos de segu-
rança pública e também 
incorpora uso de drones, 
monitoramento e atuação 
da polícia científica com 
equipamento de pesqui-
sa para análises de dro-
gas apreendidas, além da 
atuação da aeronave do 
projeto Falcão que opera 
em apoio aos policiais 
que estão patrulhando 
em solo.

“Os índices de crimina-
lidade tendem a diminuir 
com estas atuações poli-
ciais, graças à ação integra-
da das forças de seguran-
ça”, comentou o prefeito 
de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos, que participou 
do lançamento. (AEN) 

O padrasto acusado de estuprar 
as enteadas foi preso ontem 

O morador de rua é socorrido pelo Samu após ser esfaqueado

Hoje Amanhã
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lha confirmou os abusos, 
praticados sempre que a 
mãe deixava as crianças 
sozinhas para ir trabalhar.

engolir o líquido jogado 
bem de perto no seu rosto. 
Isabelly foi transferida para 
o Hospital Universitário de 
Londrina, onde encontra-
-se em estado grave.
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Paraná traz fábrica de produtos para Maringá
O Governo do Paraná 

formalizou ontem à 
tartde um protocolo de 
intenções entre o Instituto 
de Tecnologia do Paraná 
(Tecpar) e a empresa As-
tra Medical Supply para a 
instalação de uma unidade 
industrial voltada à pro-
dução de fórmulas nutri-
cionais no futuro Parque 
Tecnológico do Tecpar em 
Maringá, no Noroeste.

A implantação da fábri-
ca faz parte da fase 2 do 
projeto de instalação do 
Parque Tecnológico em 
Maringá, que tem como 
objetivo atrair várias em-
presas especializadas em 
pesquisa e desenvolvi-
mento de produtos de 
ponta na área de saúde.

“Mais uma vez o Paraná 
mostra a sua competência, 
viabilizando a instalação 
desta importante indústria 
em Maringá. Esta planta 
vai produzir, inicialmente, 
fórmulas infantis e, depois, 
deve ampliar o leque para 
fórmulas nutricionais para 
adultos e idosos. São pro-
dutos que hoje são impor-
tados, mas que, em alguns 
anos, teremos fabricação 
nacional no nosso Estado”, 
afirmou o vice-governador 
Darci Piana.

A escolha da empresa se 
deu após um chamamento 
público, que teve como 
vencedor o consórcio das 
empresas Astra Medical 
Supply e Nucitec. Além 
da instalação da indústria 
para produção nacional 
das fórmulas de nutrição 
clínica especializada, a 

A cerimônia de assinatura, ontem em Curitiba

parceria também prevê a 
transferência de tecnologia 
para o instituto paranaense.

“Uma prioridade do Go-
verno do Estado é fazer 
conectar os ativos tecnoló-
gicos do Estado com as de-
mandas reais da sociedade 
paranaense. Trazer uma 
companhia como esta, 
que impacta diretamente 
na saúde pública, e ainda 
conseguir desenvolver os 
trabalhos de pesquisa do 
Tecpar, é um trabalho 
alinhado a este objetivo”, 
afirmou o secretário da 
Ciência, Tecnologia e En-
sino Superior, Aldo Bona. 

SAÚDE – As primeiras 
fórmulas nutricionais pro-
duzidas no parque serão 
utilizadas para alimentação 
de pessoas com Alergia à 
Proteína do Leite de Vaca 
(APLV), um efeito adverso 
à saúde decorrente de uma 
resposta imune específica 
que ocorre na exposição 
a uma proteína presente 
no leite de vaca. Os pro-
dutos serão destinados ao 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), atendendo a uma 

demanda nacional por este 
tipo de fórmula.

“Essa é uma necessidade 
não somente local do Esta-
do do Paraná, mas é uma 
necessidade também no 
nível federal”, disse Celso 
Kloss, diretor-presidente 
do Tecpar. “Assim, esta-
remos atendendo as dire-
trizes para uma melhoria 
da qualidade de vida da 
população brasileira como 
um todo. Na sequência, 
deveremos também, em 
parceria com este consór-
cio, desenvolver uma nova 
linha de produtos líquidos, 
que servirão para o atendi-
mento e fornecimento de 
alimentação enteral”.

IMPLANTAÇÃO
DO PARQUE
A assinatura do termo 

de intenções dá sequên-
cia à implantação do 
Parque Tecnológico do 
Tecpar em Maringá, cuja 
construção está com edi-
tal de licitação em aberto 
até 4 de junho para re-
cebimento de propostas 
de empresas interessadas 
em construir a infraestru-
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tura do parque tecnoló-
gico. O lançamento do 
edital foi realizado no 
início de maio.

A fase 1 da implantação 
do parque tecnológico 
contempla a infraestru-
tura no local, um terreno 
doado pela Prefeitura de 
Maringá ao Tecpar, com 
área de 100 mil metros 
quadrados. A planta do 
consórcio Astra-Nucitec 
deve ocupar 15 mil metros 
quadrados desta área.

O edital prevê a licita-
ção das obras para im-
plantar a infraestrutura 
do parque tecnológico, 
o que inclui o asfalta-
mento e cercamento da 
área e a construção de 
um prédio administrativo 
e central de utilidades, 
dentre outras edificações 
necessárias para o fun-
cionamento do parque. 
Por se tratar de processo 
licitatório, o valor do 
investimento permanece 
em sigilo até a definição 
da proposta vencedora 
com base nos critérios 
técnicos exigidos.

Os recursos para a 
construção do parque 
tecnológico são oriun-
dos do Fundo Paraná 
de fomento científico e 
tecnológico administrado 
pela Secretaria da Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti) para o fi-
nanciamento de projetos 
em áreas estratégicas do 
Paraná. A previsão é que 
a obra seja executada em 
até dois anos. (Agência 
Estadual de Notícias)

(44) 99102-0309

EXCELENTE
O senador Flávio Arns anunciou ao prefeito 
de Sarandi, Walter Volpato, a liberação de 6 
milhões de reais em recursos para construção 
de uma nova sede para a APAE de Sarandi. 
Excelente notícia, além de melhores instala-
ções serão abertas mais vagas para atender 
quem precisa.
FUTURO
Com a absolvição do senador Sérgio Moro não 
há mais processos que julguem sua perma-
nência do cargo. Por isso, o atual secretário de 
Estado, Ricardo Barros, deputado-licenciado, 
já anunciou que irá disputar novamente uma 
reeleição para a Câmara Federal, buscará seu 
8ª mandato consecutivo. 
SABE TUDO
Um amigo comentou que em conversas inter-
nas um super-secretário da prefeitura tem dito 
que, com certeza, elegerão o sucessor do pre-
feito Ulisses Maia. E finalizou o assunto assim: 
“quem pensar o contrário não sabe de nada”.
OSM
O Observatório Social de Maringá quer que 
a prefeitura cancele uma compra de cartilhas 
feita pelo Procon, no valor de 999.600,00 mil 
reais, realizada com dispensa de licitação. A 
cartilha seria para ensinar “Educação Finan-
ceira e Consumo Consciente” para os alunos 
da rede municipal de ensino.
ASPAMM
O advogado Manoel Peres, servidor aposen-
tado da prefeitura, é presidente da Associação 
dos Servidores Públicos Aposentados do Mu-
nicípio de Maringá, que além de diversas fun-
ções também realiza eventos e organiza via-
gens para a turma de associados.  Manoel é 
muito ativo e mantém os ex-servidores unidos 
e participativos.
TÍTULO
Muito merecida a homenagem dos vereadores 
para o advogado Alaércio Cardoso, que ontem 
recebeu o título de Cidadão Benemérito de 
Maringá. Professor de Direito em três institui-
ções de ensino, sendo que na UEM está há 
quase 40 anos, Alaércio foi procurador geral do 
município na gestão de José Cláudio e chefe 
de gabinete da Prefeitura na gestão de João 
Ivo. Parabéns pelo título. 
SAÚDE
A prefeitura inaugura amanhã o novo Centro 
Esportivo, do distrito de Floriano. Já foram en-
tregues o CSU e o Centro Esportivo do Jardim 
Alvorada. Esses espaços sociais estão fazen-
do muito sucesso, principalmente por ter pis-
cina coberta e aquecida, a procura é grande 
e está dando trabalho para agendar e atender 
toda a população que quer usufruir das ativida-
des oferecidas.
JALOTO
Participei de um evento de confraternização, 
que contou com a presença do grande em-
presário do ramo de transporte, Joel Jaloto, 
que é cogitado para essas reuniões por ser 
um cara legal, humilde e com coração enor-
me. Uma amizade prazerosa para comparti-
lhar. Grande, Jaloto.

“Não é que eu tenha medo de morrer. É que eu 
não queria estar lá, na hora que isso acontecer.”  

(Woody Allen)

                         UNIVERSIDADE   ESTADUAL  DE   MARINGA     
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O influenciador Eduar-
do Felipe Campelo, 

do Paraná, entrou na lista 
de procurados da Interpol 
(Organização Internacional 
de Polícia Criminal) sob 
acusação de divulgar o 
cassino online conhecido 
como “Jogo do Tigrinho”. 

Ele teve seu nome incluí-
do esta semana e pode ser 
detido e por qualquer agen-
te estrangeiro ou brasileiro. 
Campelo embarcou para 
Dubai recentemente e, em 
uma eventual prisão, pode 
ser extraditado ao Brasil. 
Ele teve um mandado de 
prisão expedido em seu 
nome durante uma opera-
ção deflagrada no dia 13 
de maio, quando outros 
dois influenciadores digitais 
foram presos no Paraná.

Se detido, o paranaen-
se pode responder por 

associação criminosa, la-
vagem de dinheiro, crime 
contra a economia popu-
lar, exploração de jogo de 
azar e descumprimento 
de medidas cautelares an-
teriormente impostas. Juiz 
determinou que ele não 
exercesse a exploração 
de jogos de azar, disse o 
delegado Tiago Dantas, 
da PCPR.

As investigações sobre o 
cassino online tiveram início 
em 2023, quando o influen-
cer disponibilizou, através 
de suas redes sociais, vídeos 
sobre a plataforma, alguns 
até com links que redirecio-
navam para o site de apostas 
do Jogo do Tigrinho.

Mesmo com a expedi-
ção das ordens judiciais, 
muitos envolvidos con-
tinuaram a divulgação 
do cassino.

Miriam Scabora, de 
57 anos, será a 

nova secretária de As-
sistência Social, Políticas 
sobre Drogas e Pessoa 
Idosa. Empresária na 
área da educação, ela é 
a atual vice-presidente 
do Provopar, onde de-
senvolve trabalho em 
prol das instituições as-
sistenciais da cidade e 
coordena campanhas de 
voluntariado. Ela substi-
tuirá Sandra Jacovós, que 
fica à frente da pasta até 
o fim deste mês.

Miriam Scabora é for-
mada em Geografia pela 
Universidade Estadual de 
Maringá (UEM), especia-
lista em gestão escolar e 
atua como diretora do 
Colégio Anglo Maringá. 
Com experiência na área 
do voluntariado, atuará 
na Secretaria de Assistên-
cia Social para reforçar as 
políticas públicas desen-
volvidas pelo município 
para transformação social 
e que garantem o bem-
-estar e a qualidade de 
vida da comunidade.

Vice-presidente do Provopar substitui Sandra Jacovós

(P
M

M
)



4 Maringá, sexta-feira, 24 de maio de 2024 GERAL
Ivatuba realiza ações para enfrentar a violência
Depois de reunião da 

Comissão Municipal 
de Enfrentamento à Vio-
lência contra Crianças e 
Adolescentes apontar de-
ficiências, o poder público 
em conjunto com as forças 
da sociedade está realizan-
do ações de longo prazo 
para proteção nos estabe-
lecimentos escolares.

Dentre as ações elenca-
das para atacar a raiz de 
problemas estão: manu-
tenção dos vigilantes do 
quadro próprio de fun-
cionários nas unidades da 
rede municipal; presença 
ostensiva da equipe da Po-

RESTITUIÇÃO IR
Está disponível a consulta ao 1º lote de restituição 
do Imposto sobre a Renda das Pessoas Físicas 
(IRPF) 2024. A Receita Federal afirma que 275.983 
contribuintes do Paraná estão contemplados e de-
vem receber, ao todo, R$ 408 milhões. O primeiro 
lote, com valor recorde, será pago já na próxima 
sexta-feira, 31 de maio.
CONSULTA
Para saber se a restituição está disponível, o con-
tribuinte deve acessar o site da Receita Federal, cli-
car em “Meu Imposto de Renda” e, em seguida, em 
“Consultar a Restituição”. Se identificar alguma pen-
dência na declaração, o contribuinte pode corrigir as 
informações prestadas.
Festival das Cataratas
O 19º FESTRESTITUIÇÃO IR
Está disponível a consulta ao 1º lote de restituição 
do Imposto sobre a Renda das Pessoas Físicas 
(IRPF) 2024. A Receita Federal afirma que 275.983 
contribuintes do Paraná estão contemplados e de-
vem receber, ao todo, R$ 408 milhões. O primeiro 
lote, com valor recorde, será pago já na próxima 
sexta-feira, 31 de maio.
CONSULTA
Para saber se a restituição está disponível, o con-
tribuinte deve acessar o site da Receita Federal, cli-
car em “Meu Imposto de Renda” e, em seguida, em 
“Consultar a Restituição”. Se identificar alguma pen-
dência na declaração, o contribuinte pode corrigir as 
informações prestadas.
FESTIVAL DAS CATARATAS
O 19º Festival das Cataratas, evento considerado 
um dos principais do turismo nacional, acontece 
em Foz do Iguaçu (PR) nos dias 5, 6 e 7 de junho. 
Além de acompanhar as principais tendências do 
turismo e seus diversos segmentos, os agentes de 
viagens poderão realizar gratuitamente visitas téc-
nicas aos principais atrativos de Foz do Iguaçu du-
rante o Festival.
DE ANIVERSÁRIO
A Prefeitura de Matinhos anunciou a programação 
de shows para a celebração do aniversário de 57 
anos da cidade.A festa começa no dia 8 de junho e 
se estende até o dia 16. Entre as atrações confirma-
das estão Ana Castela, É o Tchan, Ministério Avivah, 
Paralamas do Sucesso, Os Serranos, Guilherme & 
Benuto e artistas locais.
PROJETOS CULTURAIS
A Secretaria de Estado da Cultura (SEEC) está 
conduzindo uma série de audiências públicas pelo 
Paraná para colher impressões e contribuições da 
sociedade civil sobre a implementação da Política 
Nacional Aldir Blanc (PNAB). A iniciativa visa impul-
sionar projetos culturais por todo o Estado. No do-
mingo a audiência será em Pato Branco.
ITINERANTE
Paranavaí também vai receber a Assembleia Itine-
rante a partir deste sábado, 25. A 13ª sessão espe-
cial interiorização da do legislativo será realizada 
a partir das 14 horas, durante a 52° ExpoParana-
vaí, que ocorre entre os dias 24 de maio e 2 de 
junho no Parque de Exposições Presidente Arthur 
da Costa e Silva.
EXPOPARANAVAÍ
A 52ª edição da Exposição Agropecuária de Para-
navaí (ExpoParanavaí) começa nesta sexta-feira 
(24) com diversas atrações e shows de cantores na-
cionais. Entre os cantores estão Jorge & Matheus, 
Hugo & Guilherme, Luan Pereira entre outros. O va-
lor do ingresso varia de acordo com o lote e a data 
escolhida.
VACINAÇÃO
A Campanha Nacional de Vacinação contra a Polio-
mielite do Ministério da Saúde será entre 27 de maio 
e 14 de junho, com imunização em todo o Paraná 
– 8 de junho será o Dia D de mobilização estadual. 
Pais e responsáveis devem reforçar a proteção das 
crianças menores de cinco anos contra a doença. 
As doses estarão disponíveis a partir de segunda-
-feira (27) nas mais de 1.850 salas de vacinação em 
todos os 399 municípios.
CONSELHO DA ÁGUA
A Itaipu Binacional participou da instalação do Con-
selho Latino-Americano da Água que vai integrar 
as políticas públicas de gestão da água nos países 
latinos e desenvolver ações, projetos e programas. 
“Em um continente onde as fronteiras políticas se 
sobrepõem aos cursos naturais dos rios, é funda-
mental reconhecer que os recursos hídricos não po-
dem ser considerados propriedade exclusiva de um 
único país”, disse Carlos Carboni, diretor de Coor-
denação da binacional.
CONCURSO UNIFICADO
O Concurso Público Nacional Unificado (CNPU) já 
tem nova data de aplicação das provas: 18 de agos-
to. O cartão de confirmação de inscrição, com os 
detalhes sobre os locais de provas, será divulgado 
em 7 de agosto. As provas estavam previstas para 
o dia 5 de maio, o governo federal adiou o concur-
so, por causa das fortes chuvas que atingiram quase 
95% dos municípios gaúchos.
CHEFE DA PETROBRAS
O Comitê de Pessoas do Conselho de Administração 
da Petrobras deu aval ao nome de Magda Cham-
briard para os cargos de conselheira de administra-
ção e de presidente da companhia. Essa é a penúl-
tima etapa para que a indicada pelo presidente Lula 
assuma o comando da empresa. A última ocorrerá 
nesta sexta, quando a escolha será analisada pelo 
Conselho da estatal. A petroleira tem sido comanda-
da interinamente pela diretora Clarice Copetti.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais 
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Prefeitura cria plano para proteção nos estabelecimentos escolares

lícia Militar em todas a uni-
dades escolares, incluindo 
o Colégio Estadual, através 

de visitas diárias; perma-
nente comunicação entre 
os diretores das unidades 

e vigilantes com a Polícia 
Militar e a Polícia Civil; 
atividades com psicólogos 
do município aos alunos 
da Escola Municipal, CMEI 
e Colégio Estadual; rea-
lização de capacitação e 
treinamento aos professo-
res e demais servidores da 
Rede Municipal e Estadual 
de Educação.

Em breve também será 
realizado evento voltado 
pais e responsáveis para 
abordagem do assunto 
e haverá convocação de 
audiência pública para 
tratar o tema da segurança 
pública com a população.

Procon de Sarandi fiscaliza preço do arroz

Gratidão, grátis, de graça

(R
ep

ro
du

çã
o)

* Akino Maringá,
colaborador 

No último sábado assisti 
uma palestra sobre 

gratidão, sob a ótica da 
doutrina espírita, e foi o 
mote para trazermos aos 
leitores do Jornal do Povo 
e Blog do Rigon, um con-
vite a refletirmos,  nesses 
tempos em que os mora-
dores do RS, atingidos por 
uma grande catástrofe, 
dizem serem gratos por 
terem  a graça de conserva-
rem  a vida, após perderem 
tudo em bens materiais, e 
vivendo das ajudas, que 
proporcionam, grátis, o 
que comerem, beberem, e 
onde terem abrigo.

A palavra gratidão vem 
do latim gratus, que signi-
fica agradecido, ou gratia, 
que tem o mesmo sentido 
das palavras graça, bênção 
e dádiva. Sendo assim, gra-
tidão significa o reconheci-
mento das coisas boas que 
existem na vida. Ser grato é 
reconhecer o que também 
não enxergamos.

Reflitamos sobre um re-

sumo de texto da Revista 
Reformador, que retrata 
gratidão em contraposição 
a reclamação: 

‘Vida, natureza, família, 
semelhante, trabalho, che-
fe, prova, expiação, dor, 
sofrimento, enfermidade, 
saúde, amigo, inimigo, 
alegria, tristeza, situação 
financeira são exemplos 
dos motivos para gratidão 
ou reclamação de nossa 
parte. Qualquer coisa pode 
ser razão para agradecer 
ou reclamar, a depender 
do ponto de vista.

Costumamos reclamar: 
Quando chove, reclama-
mos do mau tempo, quan-
do faz sol,  porque está 
quente. Quando é noite, 
gostaríamos que fosse dia, 
quando é dia, nos inco-
modamos pelo desejo de 
que a noite chegue logo. 
(...) Poderíamos continuar 
escrevendo uma página 
ou um livro inteiro elen-
cando motivos de recla-
mação ou exemplos prá-
ticos de sua ocorrência.

Vamos fazer o contrário? 
Agradeçamos por tudo. Até 

pela dor que nos atinge 
profundamente.  Segundo 
Emmanuel, mentor espiri-
tual de Chico Xavier, “a dor 
é um constante convite da 
vida, a fim de que aceite-
mos uma entrevista com 
Deus. ”Quando tudo está 
bem, tendemos a nos es-
quecer do agradecimento.

Joanna de Ângelis, a psi-
cóloga espiritual e guia do 
médium Divaldo Franco, 
alerta que a “reclamação 
é perda de tempo”. Real-
mente, quem reclama está 
perdendo a oportunidade 
de agradecer, de fazer algo 
útil na existência. Aquele 
momento de reclamação 
não nos leva a resultado 
efetivo, então, poderia ser 
absolutamente dispensado 
sem que fizesse falta al-
guma. É importante, sim, 
avaliarmos para melhorar 
o que for indispensável à 
caminhada evolutiva.

Vamos exercitar o silêncio 
quando a vontade de recla-
mar visitar os escaninhos 
da mente, provocando-nos 
para ações menos reco-
mendáveis. Reclamar é feio, 

denota falta de educação, 
e, dependendo de como a 
atitude é manifestada, au-
sência de respeito para com 
o semelhante e, sobretudo, 
ingratidão para com Deus.

A reclamação reflete pos-
tura de orgulho, ao passo 
que a gratidão é resultado 
de atitude humilde. A re-
clamação nos fecha para 
a sintonia com o auxílio 
superior, a gratidão facilita 
a sinergia com aqueles que 
aspiram à harmonia e ao 
equilíbrio dela decorrente.

A gratidão é um ato que 
transparece a divindade 
existente em cada um de 
nós. Já a reclamação é de 
nossa responsabilidade, 
sobre a qual deveremos 
prestar as devidas con-
tas no momento em que 
a lei de causa e efeito 
nos requisitar para uma 
entrevista com Deus. Se 
analisarmos detidamente, 
chegaremos à conclusão 
de que a vida nos oferece 
muito mais motivos para 
agradecer do que para 
reclamar.

Voltando à tragédia no 
RS, embora pareça egoís-
mo, agradeçamos por vi-
vermos em locais seguros, 
longe de rios, sem risco 
de transbordamentos. Pela 
oportunidade de ajudar-
mos e não precisarmos 
de ajuda, lembrando que 
nada é grátis ou de graça 
vindo dos governos.

Nem na pandemia ou 
agora, nem o ex e o atual  
presidente, deram nada, e 
não precisam ser endeusa-
dos por auxílios emergen-
ciais, compra de vacinas, 
como muitos costumam 
fazer. Mas observemos 
os governantes   quem 
têm empatia, demonstram 
sentir as dores dos outros, 
não se escudando em ex-
pressões que revelam falta 
de comprometimento com 
os problemas,  aprovei-
tamento ou omissão nas 
desgraças. Que trabalhem !

Ajudemos de graça e a 
gratidão deve ser grátis.

O Procon de Sarandi 
notificou 28 super-

mercados e mercados 
como medida preventi-
va para evitar aumentos 
injustificados do preço 
do arroz em função das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul, maior produtor 
nacional do grão, com 
70% da oferta do pro-
duto. “A ação segue nas 

próximas semanas com 
o monitoramento dos 
valores da cesta básica”, 
explica o coordenador do 
Procon de Sarandi, Lucas 
Dornellos.

A iniciativa é conver-
gente com resolução da 
Secretaria de Estado de 
Justiça e Cidadania do Pa-
raná, por meio do Procon/
PR, abordando o tema. O 

documento esclarece que 
a elevação de preços sem 
justa causa constitui prá-
tica abusiva, prevista no 
Código de Defesa do Con-
sumidor e sujeita os for-
necedores às penalidades 
cabíveis, caso constatado 
que os infratores se apro-
veitaram, para aumentar 
seus lucros, da situação 
de calamidade vivenciada 

pela população gaúcha. 
O órgão também rea-

lizou levantamento de 
preços nos dias 21 e 22 
de maio, de 12 marcas de 
arroz tipo 1, sendo cons-
tatados preços praticados 
entre R$ 25,99 a R$ 41,98 
nos pacotes de 5kg inde-
pendentes de marca, e 
uma variação média total 
de 16,75% entre 16 itens. 
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Plataforma simula valor dos repasses de ICMS Ecológico 

Terceirização nos serviços públicos é tema de 
reunião na Amusep

Verba para tratar sequelas reconhece a 
gravidade da Covid

O Instituto Água e 
Terra (IAT) dis-

ponibiliza uma nova 
ferramenta online que 
permite às prefeituras 
simularem os repasses 
de ICMS do Estado para 
municípios que preser-
varem áreas de vegeta-
ção através de unidades 
de conservação (UCs).

O repasse é fe i to 
através do chamado 
ICMS Ecológico, de-
senvolvido pelo órgão 
ambiental estadual. Em 
30 anos, o Estado já re-
passou R$ 7 bilhões de 
recursos do ICMS Eco-
lógico e atualmente 262 
municípios são contem-
plados por preservarem 
o meio ambiente.

A ferramenta online 
é interativa e apresenta 
cenários de arrecadação 
municipal em resposta 
aos dados das unidades 
de conservação em fase 
de planejamento.

“Muitos municípios 
não sabem os valo-
res que podem rece-
ber pelas unidades de 
conservação e nosso 
objetivo é apresentar 
essas informações de 
forma simples e inte-
rativa, subsidiando as 

A possibi l idade de 
terceirização nos 

serviços públicos foi o 
tema central da reunião 
mensal da Câmara Téc-
nica da Procuradoria Ju-
rídica da Associação dos 
Municípios do Setentrião 
Paranaense (Amusep). 
O encontro, realizado 
na sede da entidade, 
em Maringá, ocorreu na 
tarde desta terça-feira.

Depois de serem ana-
lisados vários aspectos 
e apresentadas as expe-
riências colocadas em 
práticas nos municípios, 
os procuradores jurídi-
cos decidiram, por meio 
da Amusep, requerer 
junto ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) 
um pedido de consulta 
sobre o tema. Especial-
mente, aos processos 
relacionados à contra-
tação de profissionais 
e empresas no setor de 
Saúde.

REMUNERAÇÃO
Um fato comum à 

maioria das Prefeituras 
é a dificuldade de os 
médicos aprovados em 
concurso assumirem o 
cargo, quando convoca-
dos. O principal entrave 
é a remuneração. Mesmo 
sendo superior à média 
do quadro de servidores 
públicos municipais, 
ainda, é considerada 
pouco atrativa se com-
parada aos rendimentos 
que os profissionais re-
cebem de outras fontes 
de trabalho.

O procurador jurí-
dico da Amusep e co-
ordenador da Câmara 
Técnica, Rafael Esteves 
Moribe, destaca que, 
por lei, nenhum servi-
dor público municipal 
pode receber um salá-
rio superior ao teto do 
subsídio do prefeito. 
Assim, as prefeituras, 
obrigatoriamente, usam 
a determinação legal 
para estipular os valores 
a serem pagos para os 
profissionais concursa-

O deputado Luiz Clau-
dio Romanelli afir-

mou que o Governo Fe-
deral está mudando em 
relação à Covid, o que 
mostra a liberação de 
recursos do Ministério 
da Saúde para tratar se-
quelas da doença. “É 
mais um reconhecimento 
público da gravidade da 
doença. Finalmente o 
negacionismo do Gover-
no Federal parece estar 
diminuindo”, avalia.

Romanelli disse que 
muitas decisões equi-
vocadas, contrariando 
a ciência, permitiram o 
agravamento da pan-

demia no Brasil, com o 
aumento acelerado das 
infecções e perdas de vi-
das. “Primeiro negaram as 
vacinas e depois ainda in-
sistiram no tal tratamento 
precoce”, lembra. “Hoje, 
o País paga pelos erros e 
terá que investir no trata-
mento das sequelas que 
atingem grande parte dos 
infectados”.

O tratamento de sin-
tomas pós-coronavírus, 
segundo Romanellli, será 
outra batalha dentro do 
serviço público de saúde 
e considerou que era 
necessário que o Minis-
tério da Saúde apoiasse 

as redes municipais de 
atenção primária. A pasta 
promete liberar R$ 423 
milhões para atendimen-
to de pessoas que convi-
vem com sequelas.

Para enfrentar a situa-
ção, o ministério publicou 
duas portarias liberando 
verbas do orçamento. 
Uma delas autoriza repas-
se de R$ 160 milhões para 
que municípios e o Distri-
to Federal contratem no-
vos profissionais, abram 
espaços de tratamento 
e comprem materiais. 
A segunda transfere R$ 
263 milhões para 2,1 mil 
centros de atendimento 

para o enfrentamento 
à covid-19 e 82 centros 
comunitários. 

A divisão da verba 
levará em consideração 
a estrutura de saúde exis-
tente e as taxas de in-
fecção de cada cidade. 
Dados da pasta indicam 
que de 30% a 75% dos 
pacientes que tiveram 
covid-19 apresentam se-
quelas após enfrentar a 
doença, entre elas cansa-
ço, falta de ar, tosse, dor 
torácica, perda de olfato 
e paladar, dor de cabeça, 
tontura, alterações de 
memória, ansiedade e 
depressão. (ASC)

Projeto pretende capacitar gestores do terceiro setor. (Foto: Dálie 
Felberg/Alep)
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Senai lança cursos gratuitos na área de TI

Cursos na modalidade presencial conectado estão com inscrições abertas para todo o Paraná

ASCPara atender a rápida  ne-
cessidade do setor de 

Tecnologia  da Informação e
da Comunicação (TIC) em
relação a profissionais  habi-
litados para trabalhar na
área, o Senai Paraná vai ofer-
tar  79 cursos gratuitos  nas
linhas de aperfeiçoamento,
aprendizagem  e qualificação
profissional, para atuação no
mercado de TIC.

Já com matrículas abertas 
para todos o estado e aulas
a partir do dia 13/12, a insti-
tuição está  com  600  vagas 
abertas, que serão divididas
igualmente  para os cursos de
aperfeiçoamento profissional 
em  Fundamentos Técnicos
de TI; Gestão de Infraestru-
tura e Serviços de TI; e In-
trodução à Programação de
Sistemas.  Para estes três cur-
sos, as aulas serão realizadas 
ao vivo na modalidade pre-
sencial conectado, por meio
da plataforma Microsoft  Te-
ams,  até o dia 22/12, das
19h às 22h30.

“O Brasil forma, em mé-
dia, 46 mil pessoas por ano
com perfil tecnológico, segun-
do dados da Brasscom e os
números mostram a necessi-
dade de formação de mão de
obra qualificada no curto
prazo. De 2019 para cá, já
estamos com um déficit acu-
mulado de 72 mil novos pro-
fissionais para o setor de
TIC e, se nada for feito, até
o final de 2024 a área terá
acumulado uma lacuna de
144 mil postos vagos”,
afirma Jacielle Feltrin Vila
Verde Ribeiro, Gerente de

Educação e Negócios dos
Sistema Fiep.

Segundo dados do IBGE,
o Brasil tem hoje mais de 14
milhões de pessoas desem-
pregadas e a pandemia agra-
vou esse cenário. Por outro
lado, o home office, a neces-
sidade de conexão por meio
da internet e o aumento no
volume de serviços digitais
explodiu a busca por profis-
sionais da área da Tecnolo-
gia da Informação e da Co-
municação (TIC).

“Como provedor de
soluções industriais e atuan-
do fortemente na formação e
desenvolvimento de profissi-
onais para atender às deman-
das  do mercado, o Senai
Paraná abriu a sua oferta de
cursos gratuitos na área de
TIC para que as pessoas in-
teressadas possam ingressar
no mundo do trabalho e se

desenvolver profissionalmen-
te”, completa Jacielle.

As inscrições para os cur-
sos de aperfeiçoamento pro-
fissional em Fundamentos
Técnicos de TI; Gestão de
Infraestrutura e Serviços de
TI; e Introdução à Programa-
ção de Sistemas, podem  ser 
feitas até o dia 13/12 no site 
www.sistemafiep.org.br/gra-
tuidade.  Ao todo, são 600
vagas gratuitas, sendo 200
vagas para cada um dos três
cursos.

Podem participar pesso-
as a partir de 14 anos com
ensino fundamental comple-
to  e  não há necessidade de
conhecimento prévio na
área.  Dúvidas quanto ao pro-
cesso de inscrição podem
ser esclarecidas com a uni-
dade Senai Dr. Celso  Cha-
ruri, por meio do telefo-
ne, (41) 98729-5409. 

MARINGÁ
A partir de 2022,  o 

Senai Maringá CTM tam-
bém irá ofertar cursos gra-
tuitos na área de Tecnolo-
gia da Informação e Comu-
nicação. A unidade irá abrir
inscrições para o curso  au-
toinstrucional intercalado
com aulas ao vivo,  por meio
da plataforma Microsoft Te-
ams,  na área de Programa-
dor  FullStack. Para quem
reside na cidade de Marin-
gá e região, a instituição
também está organizando 
as inscrições para o curso
presencial de Programador
e Operador de Manufatura
Avançada e para os  cursos
semipresenciais de  Apren-
dizagem Técnica em Inter-
net das Coisas e Aprendi-
zagem Técnica em  Cyber-
sistemas  para Automação.
(ASC)

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

Selo Clima
O secretário Márcio Nunes fez a entrega dos certificados do

Selo Clima Paraná para setenta empresas e a prefeitura de
Maringá. A iniciativa do Governo do Estado é um reconhecimento
para quem divulga e reduz a produção de carbono. O Selo Clima
Paraná está na 7ª edição e aponta redução de 39 mil toneladas na
emissão de carbono pelas empresas que conquistaram o Selo
Clima Paraná Ouro Plus, o que equivale a 10 mil campos de
futebol. Na edição, foi a primeira vez que uma prefeitura emitiu
inventário com informações sobre a emissão de carbono. A prefei-
tura de Maringá foi reconhecida com o selo na categoria Original.

Nova Ferroeste
A Nova Ferroeste, maior projeto logístico do Paraná para os

próximos anos, reuniu parte da bancada paranaense na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília. O coordenador do Plano Estadu-
al Ferroviário, Luiz Henrique Fagundes, detalhou a relevância da
Nova Ferroeste para o desenvolvimento do País. O Estudo de
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) apontou
que a construção da nova ferrovia vai permitir a redução do custo
logístico dos produtores paranaenses em até 30% em algumas
regiões. O valor do investimento é de R$ 29,4 bilhões. O projeto
deve ir a leilão no segundo trimestre de 2022.

Nova Ferroeste II
A Nova Ferroeste surgiu a partir da necessidade de ampliar o

traçado da atual Ferroeste, entre Cascavel e Guarapuava. O pro-
jeto do Governo do Paraná vai ligar por trilhos o município de
Maracaju, no Mato Grosso do Sul, e Paranaguá, no Litoral do
Estado. Um ramal entre Foz do Iguaçu e Cascavel também está
previsto para escoar parte da produção agrícola do Paraguai e
Argentina pelo Porto de Paranaguá. No total, são 1.304 quilôme-
tros de extensão. Estudos recentes apontaram soja e proteína
animal como as principais cargas a serem transportadas.

LOA 2022
O projeto que trata da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o

ano de 2022 foi aprovado em segunda votação na Assembleia
Legislativa do Paraná (Alep). O orçamento estima a receita e fixa
as despesas do governo do estado para o exercício financeiro de
2022 em R$ 54,6 bilhões. O valor do orçamento presente na LOA
de 2022 é 8% maior do que a quantia aprovada para o ano de
2021. O texto segue em tramitação na casa.

Reconstrução
O Governo do Paraná liberou uma verba de R$ 1,5 milhão para

a reconstrução do campus da Universidade Estadual do Oeste do
Paraná (Unioeste) em Foz do Iguaçu. O valor liberado pelo Estado
será usado para refazer o telhado da biblioteca, restaurante uni-
versitário, laboratório de enfermagem e passarelas de acessos
aos blocos. As estruturas foram completamente destruídas du-
rante um forte temporal, registrado no dia 23 de outubro.  

Comunicação assistiva
O prefeito de Cornélio Procópio, Amin Hannouche, e a depu-

tada federal paranaense Luísa Canziani visitaram a unidade lo-
cal da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR) para
conhecer os laboratórios de Braille e de Libra, voltados a atender
pessoas com dificuldades audiovisual e deficiência auditiva e
surdez. O  diretor do campus, Marcio Jacometti,  informou que “a
intenção do campus é criar o curso de Tecnólogo em Comunica-
ção Assistiva”. A meta, segundo ele, é conseguir junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC), através da deputada, a liberação de va-
gas e posterior implantação dessa graduação na universidade.

Lotepar
O projeto de lei 544/2021, do Poder Executivo, que cria a Lote-

ria do Estado do Paraná (Lotepar), foi aprovado em segundo turno
de votação na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep). A Lotepar
será uma autarquia pública com orçamento e autonomia própri-
os, vinculada à Secretaria de Estado da Fazenda (SEFA). De acor-
do com a matéria, caberá a Lotepar a exploração, a administração
e a fiscalização do serviço público de loterias. A arrecadação com
a exploração do jogo auxiliará o Estado a custear serviços de se-
gurança pública, habitações populares e ações e programas do
Governo Estadual, especialmente quando voltados à promoção
de direitos dos idosos. O texto passou com uma subemenda da
CCJ que promove correções ao texto original.

Agência Agro
O deputado federal Pedro Lupion (DEM-PR) confirmou, nesta

quarta-feira, 8, que a cidade de Santo Antônio da Platina, no Norte
Pioneiro paranaense,terá uma agência Agro, para negociações
agrícolas.  “Tivemos uma reunião muito produtiva com o presi-
dente da Caixa, Pedro Guimarães, que confirmou a abertura de
uma agência de agronegócio, exclusivamente de agro, em Santo
Antônio”, comentou. A expectativa é que a nova agência possa
beneficiar não só os 49 mil habitantes da cidade, mas, especial-
mente, os produtores rurais de todo o norte pioneiro.

Obras monitoras
O TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) assi-

nou, em Brasília, um acordo com o Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação para possibilitar o monitoramento de grandes
obras públicas com a utilização de imagens de satélite forneci-
das pelo Inpe (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais). Por
meio do convênio, o Inpe capacitará servidores do TCE-PR para
analisar as imagens fornecidas pelo órgão. Nos últimos meses,
o uso dessa tecnologia já foi testado em três obras no Paraná:
um hospital em Francisco Beltrão; a pavimentação da Estrada
do Socavão, no município de Castro; e a reforma e ampliação do
Aeroporto de Maringá. 

Recondução
O advogado Thiago Paiva dos Santos foi reconduzido pelo

presidente Jair Bolsonaro ao cargo de juiz do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). A nomeação decorre de lista trípli-
ce formada em agosto pelo Tribunal de Justiça do Estado do
Paraná (TJ-PR), em que foram escolhidos, por ordem de vota-
ção, os advogados Thiago Paiva dos Santos, Paulo Roberto Gôn-
gora Ferraz e Carlos Afonso Ribas Rocha. Thiago Paiva ocupa
desde dezembro de 2019, uma das vagas no TRE destinadas ao
quadro de juízes oriundos da advocacia. 

Vale-gás
A Petrobras vai pagar um vale-gás de R$ 100 para 300 mil

famílias em todo o país a partir deste mês. A entrega do benefício
para compra do gás de cozinha, vendido em botijões de 13 qui-
los, foi aprovada pela estatal e divulgada nesta quarta-feira (8). Se-
gundo a empresa, os 300 mil auxílios serão destinados a famíli-
as em situação de vulnerabilidade social. A projeção é que, com
a medida, cerca de 1,2 milhão de pessoas sejam beneficiadas
indiretamente.

Federações partidárias
O ministro Luís Roberto Barroso, do STF (Supremo Tribunal

Federal), definiu o prazo de seis meses antes das eleições de
2022, que serão realizadas em outubro, para que as federações
partidárias obtenham o registro junto ao TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), corte que preside. As federações partidárias, previstas
por lei desde setembro, permitem a união entre partidos políticos
e têm natureza permanente – devem durar pelo menos os quatro
anos do mandato. Se algum partido deixar a federação antes des-
se prazo, sofre punições, tal como a proibição de utilização dos
recursos do Fundo Partidário pelo período remanescente.

Mutirão de negociação 
O Banco do Brasil (BB) começou um mutirão de negociação

de dívidas que vai até o dia 17 de dezembro, com descontos de
até 95% para pagamento à vista das dívidas vencidas. Também
será possível descontos nas taxas de juros e prazo de até 100
meses para renegociação a prazo de operações vencidas, con-
forme o banco. “As condições estão disponíveis para mais de
3,5 milhões de clientes – pessoa física, produtor rural e pessoa
jurídica, que possuam dívidas inadimplidas oriundas de opera-
ções de crédito pessoal, cartão de crédito, cheque especial e
outras”, diz nota da instituição financeira.

*Akino Maringá,

colaborador

Quando o presidente
da república anun-

ciou que indicaria um juris-
ta ‘terrivelmente evangéli-
co’ para Ministro do STF,
falou algo sem sentido con-
siderando a língua portugue-
sa, pois o advérbio terrivel-
mente significa capaz de
causar terror, e no sentido
figurado de modo intenso,
forte, violento.

Já evangélico, segundo
os dicionários, é um adjeti-
vo que quer dizer relativo
ao Evangelho, conforme o
Evangelho, que pertence à
religião reformada. São au-
toproclamados como evan-
gélicos os seguidores do
cristianismo, oriundos de
religiões protestantes, as
criadas a partir da dissidên-
cia de Martin Lutero  na
igreja católica, como é o
caso da Presbiteriana,
onde o indicado e aprova-
do, Andre Mendonça, é
pastor,  e as  pentecostais,
neopentecostais, que con-
fesso não sei distinguir muito
bem, mas cito as mais  co-
nhecidas a Universal do
Reino de Deus, a Interna-
cional da Graça, a Mundial
do poder de Deus sob os
comandos  dos famosos
Edir Macedo, RR Soares
e Waldemiro Santiago.

Pessoalmente, de forma
racional, usando o sentido
literal da palavra, entendo
que evangélicos são todos
aqueles que mesmo não
conhecendo as passagens,
parábolas e ensinos morais

Evangélicos verdadeiros

deixados por Jesus Cristo,
pautam suas vidas no maior
código de moral é ética já ela-
borado, o Novo Testamento
da escrituras sagradas, que
narram acontecimentos e
exemplos da vida do Mestre
de Nazaré, quando esteve
encarnado no Planeta Terra.

Portanto, são evangélicos
todos católicos, protestantes,
espíritas e praticantes de ou-
tros cultos, até os ateus, que
seguem os princípios do cris-
tianismo resumidos em dois
artigos:Amar a Deus, acima
de qualquer coisa. E ao pró-
ximo como a si mesmo, sim-
plesmente perguntando, em
qualquer situação: E se fosse
comigo?  E se todos fizes-
sem?  Ampliando um pouco
mais, pessoas honestas, hon-
radas, probas, justas, escru-
pulosas, decentes, decorosas,
recatadas, dignas de confian-
ça, que praticam o princípio
da empatia.

Neste sentido, só os
evangélicos verdadeiros po-
dem realmente mudar o Bra-
sil, transformando-o em uma
nação justa, com melhor dis-
tribuição de renda, menos
violência, com correta aplica-
ção dos recursos públicos,
menos corrupção, ou pelo
menos com um combate sé-
rio, efetivo, deste verdadeiro
mostro devorador de recur-
sos públicos.

Um dos problemas mais
sérios do Brasil, escrevemos
em artigo publicado no co-
meço anos 2000, em O Diá-
rio, é a criminalidade, nota-
damente o ‘crime organiza-
do’. Para combatê-la com
mais eficácia bastariam me-

didas óbvias que dificultas-
sem a lavagem de dinheiro e
sua utilização, seja interna-
mente ou remessa para exte-
rior. Que punissem a recep-
tação e criassem penas mais
rigorosas que acabasse com
a sensação de impunidade.
Vejam que parece que ante-
vámos o pacote anticrime e a
atuação do então ex-juiz e
ex-ministro, Sérgio Moro,
que tentou, mas não conse-
guiu, mudar as leis e manter
condenações, por falta con-
dutas verdadeiramente evan-
gélicas, no congresso no exe-
cutivo e no judiciário.

Pode alguém ser ‘terrivel-
mente evangélico’?  No sen-
tido exato da expressão, não.
Não existe mais ou menos
evangélico. Ou se é, ou não
é cristão evangélico e como
tal, repito, não importa o se-
guimento religioso, ou deno-
minação de culto.

Sobre o novo Ministro,
indicado e aprovado pelo se-
nado, fiz recentemente uma
postagem como o título: Men-
donça, dos males, o menor,
com o seguinte texto: ‘Recen-
temente compartilhei post
bolsonarista dizendo: ‘Eu
apoioAndré Mendonça para
o STF’, e recebi críticas e
explico porque torci por sua
aprovação: Se Alcolumbre e
alguns senadores mais, esta-
vam contra, acusando-o de
ser um ‘lavajatista’, é bom
sinal.  Pior é que se o seu
nome fosse rejeitado, o es-
colhido poderia ser Augusto
Aras, o preferido, pelos que-
rem um STF com a cara do
governo Bolsonaro. Gente do
governo figia defender o

nome de Mendonça, mas
no fundo torciam pelo PGR,
este um ‘terrivelmente bol-
sonarista’. Não tenho dúvi-
das que melhor que Nunes
Marques e o próprio Mar-
co Aurélio Mello, a quem
substituirá, André Mendon-
ça será.

Se ele for mesmo evan-
gélico seguirá o exemplo de
Cristo, que disse que não
veio para destruir a lei: ‘Não
penseis que vim destruir a
lei ou os profetas: não vim
destruí-los, mas dar-lhes
cumprimento. Porque em
verdade vos digo que o céu
a Terra não passarão, até
que se cumpra tudo que está
na lei, até o último jota e o
último ponto. (Mateus, V:
17-18). Se for muito, muito
evangélico, como disse Bol-
sonaro, não deixará de
cumprir a as leis e a consti-
tuição, para eventualmente
condená-lo e a qualquer
membro da família, por cri-
mes que eventualmente te-
nham cometidos, ou na pior
das hipóteses julgar-se im-
pedido ou suspeito.

Que haja uma conversão
geral nos tribunais e todos os
juízes, desembargadores e
ministros se tornem evangé-
licos, no verdadeiro sentido
do termo. Oh, Glória!, diria
alguém em línguas não com-
preensíveis para os demais
mortais, se todo o executivo
e o legislativo, também,  se
convertessem em verdadei-
ramente evangélicos. Isso
será uma realidade um dia,
mas vai demorar. Até lá con-
vivermos com uma maioria
terrivelmente injusta.

Terceiro setor
A primeira-dama do Paraná e superintendente da 

Superintendência Geral de Ação Solidária (SGAS), Luciana Saito 
Massa, acompanhada da promotora do MPPR Karina Faria, 
apresentou ao presidente da Assembleia, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), a proposta que pretende formar um grupo 
entre entes públicos para organizar workshops pelo Paraná 
com um conteúdo voltado ao terceiro setor e assim capacitar os 
gestores. “Daremos total apoio a formação desse grupo. Com 
essa proposta estaremos criando a possibilidade de formação e 
preparação das pessoas do terceiro setor, para que tenham o 
conhecimento do que é de direito”, disse Traiano.

Capacitação
Luciana disse ainda que a parceria com a Assembleia, através 

da Escola do Legislativo, “vai agregar muito. A partir do momento 
que você leva capacitação, você leva segurança. Eu vejo que 
há uma grande deficiência de onde buscar orientação, onde eu 
vou encontrar algo que demonstre o caminho a ser tomado. E 
a partir do momento que temos essa capacitação pela Escola 
do Legislativo, temos a segurança e as coisas começam a 
acontecer”.

Auxílio alimentação
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou a proposta de 

relatoria do deputado estadual Hussein Bakri (PSD) que garante o 
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciários do 
Estado. De acordo com o novo texto, “os agentes penitenciários, 
até a transformação dos seus cargos em policial penal, receberão 
a verba prevista nesta Lei desde 1º de janeiro de 2022”, disse 
Bakri.

Idosos
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (DEM), acompanha a 

mobilização de prefeitos em Brasília para convencer os senadores 
de que o governo federal deve bancar a gratuidade dos idosos 
no transporte coletivo. Greca é um dos líderes da reivindicação 
feita pela Frente Nacional dos Prefeitos. “A aprovação desse 
projeto de lei no Congresso é de fundamental importância para 
os municípios. Curitiba vem tomando todas as medidas para 
manter a qualidade do transporte público e a sustentabilidade do 
sistema. Agora, chegou a hora de Brasília dar sua contribuição”, 
cobra o prefeito.

Prefeitos
Além de Greca, a proposta é reivindicada pelos prefeitos das 

capitais e das maiores cidades brasileiras. Entre os prefeitos que 
estão em Brasília estão o de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), do 
Rio de Janeiro, Eduardo Paes (PSD), de Porto Alegre, Sebastião 
Melo (MDB), de Belém, Edmilson Rodrigues (Psol), de Salvador, 
Bruno Reis (União Brasil), de Florianópolis, Gean Loureiro (União 
Brasil), entre outros liderados pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira (PDT), presidente da FNP.

Portas abertas
A Associação Comercial do Paraná está recomendando aos 

seus associados que mantenham as portas abertas no período 
de Carnaval, uma vez que os festejos oficiais estão suspensos e 
não será ponto facultativo na Capital. Segundo o presidente da 
entidade, Camilo Turmina, “com a maioria trabalhando, menos 
festas e aglomerações teremos e mais rapidamente vamos 
controlar a pandemia”.

Vestibular Uenp
As inscrições para o Vestibular 2022 da Universidade Estadual 

do Norte do Paraná (UENP) terminam nesta quinta-feira, 17 de 
fevereiro. Para realizar a inscrição, o candidato deve acessar o 
site vestibular.uenp.edu.br. A prova será realizada no dia 03 de 
abril nas cidades onde estão situados os campi da Universidade 
(Bandeirantes, Cornélio Procópio e Jacarezinho). A taxa de 
inscrição é de R$150,00.

Combate
O TSE renovou a parceria com as principais plataformas 

digitais – Google, WhatsApp, Facebook, Instagram, YouTube, 
Twitter, TikTok, Linkedin e Kwai – que operam no Brasil para o 
combate às chamadas “fake news” no período eleitoral.  

No exterior
O governador Ratinho Junior (PSD) comunicou aos deputados 

que estará ausente do país entre 18 de fevereiro e 4 de março. O 
governador não apontou o motivo da viagem e local que estará, 
mas deve seguir para Miami (EUA) e Orlando (EUA).

Conjunto de obras
O destino do vereador Renato Freitas (PT) deve ser mesmo de 

cassação na Câmara Municipal de Curitiba. Freitas, 5.097 votos, 
se manifestou dentro da Igreja do Rosário no Largo da Ordem. 
Mas seu afastamento se dará mas pelo conjunto da obra pelas 
manifestações em que se envolveu. Sua suplente é a vereadora 
Ana Júlia (PT), 4.538 votos nas eleições de 2020.

Transparência do TSE
O general Heber Garcia Portella foi o escolhido do ministro da 

Defesa, Braga Netto, para integrar a Comissão de Transparência 
das Eleições do TSE. Em dezembro, ele encaminhou um ofício 
pedindo ao tribunal acesso a 27 documentos, como políticas 
de auditoria, backup, antivírus e gestão de vulnerabilidades. O 
general enviou ainda cinco perguntas sobre o teste de integridade 
das urnas. Posteriormente, formulou mais 43 questões ao TSE. 
As respostas foram encaminhadas nesta semana, mas estão sob 
sigilo.

Enfrentamento a covid
O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação Oswaldo 

Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), lançou o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no Enfrentamento 
da Covid-19 e Outras Doenças Virais (VigiEpidemia). A iniciativa 
é voltada para profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS), 
trabalhadores da saúde, gestores, estudantes e interessados 
no assunto. Os alunos interessados deverão ficar atentos às 
chamadas públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.

Coluna publicada simultaneamente em 20 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br.

O cálculo para definir o repasse de ICMS para áreas municipais preservadas leva em conta 
diversos fatores, de acordo com legislações específicas

A possibilidade de terceirização nos serviços públicos foi tema 
central da reunião da Câmara Técnica da Procuradoria Jurídica

(IAT)
(ASC

)

ações das prefeituras 
pela proteção da natu-
reza”, afirma a gerente 
de Biodiversidade do 
IAT, Patricia Calderari.

SIMULADOR 
No simulador de re-

passes, basta preencher 
os dados sobre a cate-
goria da área protegi-
da e seu tamanho em 
hectares. São mostra-
dos três resultados da 
simulação, com valores 
mínimo, médio e máxi-
mo ao ano. “Os valores 
são mensurados pelas 
Tábuas de Avaliação, 
por isso, o IAT se co-
loca à disposição para 
esclarecer qualquer dú-

vida das administrações 
municipais”, completa a 
gerente.

Dúvidas podem ser 
enviadas para o e-mail: 
icmsecologico@iat.pr.
gov.br.

ICMS ECOLÓGICO 
Instrumento de Po-

lítica Pública, o ICMS 
Ecológico foi criado no 
Paraná em 1991, como 
medida de distribuição 
dos recursos provenien-
tes das arrecadações de 
ICMS aos municípios, 
mediante o estabeleci-
mento de critérios de 
restrição e proteção am-
bientais pré-definidos.

Para os municípios, de 

acordo com o secretá-
rio do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes, esse 
instrumento de política 
pública vem sendo a 
solução para que a res-
trição de uso do território 
seja recompensada.

“É mais uma forma de 
garantir a conservação 
do patrimônio natural e 
o beneficiamento da po-
pulação com o repasse 
de recursos do governo 
estadual para os municí-
pios, viabilizando a efeti-
vação de ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos paranaen-
ses”, disse. (AEN/PR)

dos. Essa exigência cria 
o degrau existente entre 
o que os municípios e o 
mercado oferecem para 
os médicos.

REDUZIR RISCOS
Moribe ressalta que 

uma saída para manter 
atendimento à popula-
ção é terceirizar parte 
dos serviços prestados. 
Daí, a proposta de so-
licitar a consulta junto 
ao TCE para nortear 

os processos de con-
tratação de empresas e 
profissionais da área da 
Saúde. No documento a 
ser enviado ao Tribunal, 
a Amusep vai elencar as 
principais dúvidas dos 
procuradores dos muni-
cípios. Com a manifesta-
ção da Corte de Contas, 
a ideia é minimizar os 
riscos e ampliar a segu-
rança jurídica nas toma-
das de decisões. (ASC)

Maringá, terça-feira, 13 de junho de 2023 CLASSIFICADOS/GERALB-2
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GRÊMIO DE ESPORTES MARINGA
CNPJ: 76.937.457/0001-99

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

O presidente do Grêmio De Esportes Maringa, no uso de suas atribuições estatutárias 
em conformidade com o artigo 45 alinea i convoca os membros do conselho deliberativo, 
conselho fi scal e associados para assembeia geral extraordinaria a realizar-se no dia 22 
de junho de 2023 as 17:00 horas na Praça Regente Feijó, 78, sala 205, Vila Operária, 
Maringá – PR com a seguinte pauta;

A – Transformação do GEM em clube. empresa; Gremio De Esportes 
Maringá LTDA.
B – Prestação de contas.
C – Aprovação do contrato social com a denominação do investidor Aurelio 
Almeida. 

Maringa – PR. 07 de junho de  2023

JHONNY KENNEDY DOMINGUES
PRESIDENTE DO GEM 

ACaixa Econômica Fe-
deral liberou R$ 25,4 

bilhões para saques do 
PIS/PASEP. Segundo a 
instituição, trabalhadores 
que possuem saldo de 
cotas têm até 5 de agosto 
para realizar o saque dos 
valores. O dinheiro pode 
ser sacado pelo aplicativo 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), 
não sendo necessário 
comparecer às agências 
bancárias.

Segundo a Caixa, até 
2017, o recurso podia ser 
sacado apenas por pessoas 
com mais de 70 anos, apo-
sentados, portadores de 
doenças graves ou herdei-
ros dos beneficiários. Mas, 
desde a publicação da MP 
(946/2020) que transferiu 
os recursos para o FGTS, 
o saque integral das cotas 
PIS-PASEP está disponível 
aos titulares ou benefici-
ários legais, em caso de 
titular falecido.

Quem tem direito
De acordo com a ins-

tituição financeira, 10,5 
milhões de trabalhadores 
estão com saldo PIS-PA-
SEP disponível para saque. 
Quem trabalhou com car-
teira assinada na iniciativa 
privada ou como servidor 
público no período de 
1971 a 1988 têm direito a 
sacar os recursos.  

Doutor em economia e 
professor na Universidade 

Mackenzie, Hugo Garbe 
orienta que os trabalha-
dores endividados devem 
usar o pagamento para 
quitar dívidas. “Princi-
palmente as dívidas mais 
caras, o cartão de crédito, 
por exemplo, ele tem uma 
das taxas de juros mais 
caras do Brasil”, destaca.

O economista completa 
que é importante poupar 
uma parte do valor para 
criar uma reserva de emer-
gência. “Tem que guardar 
esse dinheiro para contar 
com esse dinheiro em mo-
mentos importantes da vida. 
Algum problema de saúde 
ou ficar desempregado, 
enfim”, considera.

Se o saque não for rea-
lizado até 5 de agosto, os 
valores vão ser transferidos 
para o Tesouro Nacional. 
No entanto, os interessados 
ainda podem solicitar à 
União uma nova retirada no 

Saldo Pis/Pasep: Caixa libera
R$ 25 bilhões para saque

prazo de até 5 (cinco) anos.
As regras para a solici-

tação de ressarcimento 
ainda vão ser divulgadas 
em Portaria conjunta do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, Ministério da Fa-
zenda e Ministério do Pla-
nejamento e Orçamento.

Como consultar
e sacar
De acordo com o banco, 

para solicitar o saque, bas-
ta abrir o aplicativo, sele-
cionar a mensagem “Você 
possui saque disponível”, 
depois clicar em “Solicitar 
o saque do PIS/PASEP”. O 
trabalhador deve escolher 
a forma de saque (crédito 
em conta ou presencial), 
verificar seus dados e sele-
cionar “Confirmar saque”.

O saldo pode ser credi-
tado em conta bancária 
de qualquer instituição 
escolhida pelo trabalha-
dor, sem custo nenhum. 

Em caso de trabalhador 
falecido, o beneficiado 
deve acessar seu próprio 
Aplicativo FGTS e solicitar 
o saque na opção “Meus 
Saques”, depois “Outras 
Situações de Saque” e, em 
seguida, escolher a opção 
“PIS/PASEP – Falecimento 
do Trabalhador”, juntar os 
documentos necessários 
e confirmar a solicitação.

Caso o trabalhador se 
enquadre em qualquer hi-
pótese de saque do FGTS 
e tenha conta PIS-PASEP, 
o saldo dessa conta é li-
berado em conjunto com 
o FGTS.

Em caso de dúvidas, 
os trabalhadores podem 
acessar o aplicativo FGTS 
ou ligar para o telefone 
4004-0104, para capitais 
e regiões metropolitanas, 
ou para o 0800 104 0104, 
para demais regiões. (Bra-
sil 61)

EDUARDO CONSENTINO, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelos Credores Fiduciários RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ sob nº 
51.855.716/0001-01, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação 
complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro 
Leilão: dia 21 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 23 de Junho de 2023 às 11:00 horas. Local do Leilão: 
Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site: www.biasileiloes.com.br. As 
demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: 
RESIDÊNCIA “B”, do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL “IMPÉRIO DIAS PEDROSA RESIDENCE”, nesta cidade de Maringá/PR, com 
área privativa igual a área total de construção de 99,55 m², área destinada a quintal e jardim de 64,25 m², e fração ideal do 
terreno de 163,80 m², com sua frente voltada para a Rua Pioneiro Antonio Correa Britto. Localizada do lado direito de quem da 
Rua Pioneiro Antonio Correa Britto olha para o Condomínio, divisando nos fundos com o lote nº 09; à esquerda com a 
Residência “A”; à direita com o lote 24; e à frente com a mencionada rua. Dito condomínio acha-se construído sobre a data de 
terras sob nº 25, da quadra nº 218, com a área de 327,60 m², situada no Jardim Paris III, desta cidade. Matrícula nº 46.774 do 
3º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Maringá/PR. Mutuários: Ana Cecilia Maia Girao e Ronivaldo dos Santos 
Carvalho. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 312.766,67. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão 
R$ 165.748,06. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão 
Extrajudicial, no dia 23 de Junho de 2023, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde 
que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das 
contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site 
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e 
quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos 
leilões, será à vista (no prazo de 24 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, 
emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 
(noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no 
tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades 
que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, 
estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área 
construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica 
assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida 
acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como 
suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações 
judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem
como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 21/06/2023 às 11h 2º Leilão: dia 23/06/2023 às 11h

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

A empresa GL EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, 
de CNPJ 68.311.141/0001-69
torna público que irá requerer ao IAT, a 
Autorização Florestal para corte 
de 35 árvores no Lote 43 Rem, 
Jardim  São Miguel, municipio 
de Maringá-PR.

 EDITAL Nº 021/2023 DE INTIMAÇÃO 

PRAZO: 30 (TRINTA) DIAS. 

O DOUTOR NICOLA FRASCATI JUNIOR, MERITÍSSIMO JUIZ DE DIREITO TI-
TULAR DA 2ª SECRETARIA DA FAZENDA PÚBLICA DE MARINGÁ, ES-
TADO DO PARANÁ. 

FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem ou deles conhecimento tiverem, 
que por este Juízo, sito à Avenida Pedro Taques, nº 294, 19ª andar, Ed. Atrium Centro 
Empresarial, Torre Sul, zona 07, Maringá-PR, tramitam os autos de Cumprimento de 
Sentença nº 0001022-07.2012.8.16.0017- Projudi, em que é autor COPEL 
DISTRIBUIÇÃO S.A., e réu JUPLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - 
EPP, inscrita no CNPJ nº 06.207.027/0001-36 e, nos termos do art. 523 do CPC, mandou 
expedir o presente edital, com prazo de 15 (quinze) dias, para a INTIMAÇÃO de JU-
PLE ALIMENTOS INDUSTRIAL E COMERCIAL LTDA - EPP CNPJ 06.207.027/0001-,re-
presentado(a) por JOSE CARLOS GARCIA para efetuar o pagamento do débi-
to acrescido de eventuais custas no prazo de 15 (quinze) dias, sob 
pena de multa de 10% (dez por cento) e de honorários advocatícios 
de 10% (dez por cento), ambos incidentes cumulativamente sobre o 
débito atualizado até 02/02/2022 valor de R$ 200.085,91, nos termos 
do art. 523, §1º, do CPC. Decorrido o prazo acima sem o pagamento 
voluntário, a parte executada poderá oferecer impugnação no prazo 
de 15 (quinze) dias, independentemente de penhora ou de nova inti-
mação, nos termos do art. 525 do CPC. Encerramento: E para que che-
gue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente 
edital que será publicado e afi xado na forma da Lei. 

DADO E PASSADO nesta Cidade e Comarca de Maringá, do Estado do Paraná, aos 
22 de maio de 2023. Eu, Lucinéia Marques Bauffi , Técnica Judiciária, o digitei e subscrevi. 

NICOLA FRASCATI JUNIOR, 
Juiz de Direito Substituto da 2ª Vara da Fazenda Pública de Maringá

PREFEITURA DO MUNICÍPIO 
DE MARINGÁ – PARANÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 134/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preços para Aquisição de Licenças de Software Autocad, por 
solicitação da Secretaria Municipal de Logística e Compras – SELOG. Recebimento 
das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Abertura das 
propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023. Início da sessão de 
disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de junho de 2023, no site www.
gov.br/compras/pt-br – COMPRASNET. O edital completo estará disponível através do 
site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 370/2022-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto: Registro de Preço para contratação de empresa especializada em Prestação de 
Serviços de Limpeza de Bocas de Lobo, Bueiros, Caixas de Ligação, Poços de Visitas 
e Desobstrução de Galerias de Águas Pluviais, de forma Mecanizada com fornecimento 
de Caminhão Trucado com equipamento de sucção e hidrojateamento, motorista, 
operador e 2 (dois) auxiliares para a execução, em atendimento à Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (SEINFRA), por solicitação da Secretaria Municipal de Logística e 
Compras - SELOG. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023, no site  www.gov.br/compras/pt-br - COMPRASNET. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 135/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de Empresa(s) Especializada(s) para Prestação de Serviço(s) de 
Funilaria, Lanternagem, Pintura, Autovidros e Tapeçaria (Lote 01), Desmontagem e 
Montagem de motores (Lote 02), Retífi ca e Recuperação de Motores (Lote 03), Mecânica 
geral, transmissão e Diferencial (Lote 04), Elétrica geral (Lote 05), Ar-condicionado (Lote 06) 
e Material Rodante (Lote 07), e outros de natureza correlata e Empresa(s) Especializada(s) 
para o Fornecimento de Peças de Reposição e/ou Acessórios em geral com as mesmas 
especifi cações técnicas e características de qualidade da peça de produção original, 
necessários à manutenção preventiva e corretiva das MÁQUINAS PESADAS, que estão 
sob a responsabilidade do Município, que já fazem parte da frota ofi cial ou que venham a 
ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura do Município de Maringá, para atendimento da 
Diretoria da Central de Manutenção de Veículos, por solicitação da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura – SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 28 (vinte 
oito) de junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 28 (vinte oito) de 
junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital completo 
estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 136/2023-PMM

em 07 de junho de 2023
Objeto:Contratação de empresa especializada para prestar serviços de funilaria, 
lanternagem, pintura, autovidros e tapeçaria (Lote 01), desmontagem e montagem (Lote 
02), retífi ca e recuperação de motores (Lote 03), mecânica (Lote 04), elétrica (Lote 05) 
e ar-condicionado (Lote 06) e outros de natureza correlata, com ou sem o fornecimento 
de peças e/ou acessórios em geral, necessários à realização da manutenção preventiva, 
preditiva e corretiva dos VEÍCULOS PESADOS, CAMINHÕES, CAMINHÕES 3/4 E 
CAVALOS MECÂNICOS que estão sob a responsabilidade do Município, que já fazem 
parte da frota ofi cial ou que venham a ser incorporados ao Patrimônio da Prefeitura 
do Município de Maringá, por solicitação da Secretaria Municipal de Infraestrutura – 
SEINFRA. Recebimento das propostas:- até as 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de 
junho de 2023. Abertura das propostas:- às 08:30 horas do dia 29 (vinte nove) de junho 
de 2023. Início da sessão de disputa de lances: às 09:00 horas do dia 29 (vinte nove) 
de junho de 2023, no site Plataforma do Banco do Brasil – licitacoes-e.com.br. O edital 
completo estará disponível através do site: www.maringa.pr.gov.br/portaltransparencia.
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Concurso vai escolher o melhor pastel de feira
Comer pastel em uma 

das várias feiras li-
vres é tradição do ma-
ringaense. Diante disso, 
a gestão pública fará o 
concurso ‘Melhor Pastel 
de Feira de Maringá’. São 
seis receitas diferentes 
de pastéis na disputa. 
O concurso faz parte 
da programação do ani-
versário de 77 anos do 
município e segue até 
primeiro de junho. 
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O vencedor do concurso ‘Melhor Pastel de Feira de Maringá’ 
será divulgado em 7 de junho

Maringá, sexta-feira, 24 de maio de 2024

As barracas inscritas 
estão identificadas com 
selo do concurso e QR 
Code que direciona para 
a plataforma online de 
votação. Os critérios para 
avaliação das receitas 
são: aparência, aroma, 
sabor, textura, acompa-
nhamentos e criatividade. 
Além da votação popular, 
que terá peso quatro na 
avaliação, uma comissão 
organizadora também 

avaliará os pastéis, com 
peso seis. 

O concurso é organi-
zado pelas secretarias de 
Trabalho, Renda e Agri-
cultura Familiar (Setrab) e 
de Aceleração Econômica 
(Saet). O vencedor será 
divulgado em 7 de junho. 
O pasteleiro ou pasteleira 
receberá o troféu na feira 
livre que participa no dia 
agendado pela comissão 
organizadora.

“O objetivo do concur-
so é destacar a criativi-
dade das pessoas que 
produzem e vendem pas-
tel nas feiras da nossa ci-
dade. Além disso, vamos 
garantir visibilidade e 
atrair ainda mais pessoas 
para as nossas feiras li-
vres, o que promoverá 
a geração de renda para 
todos os feirantes”, diz o 
prefeito Ulisses Maia. (Da 
Redação)

Um novo Centro Espor-
tivo Pioneiro Joaquim 

Pires de Oliveira, no distri-
to de Floriano será entre-
gue sábado pela Prefeitura 
de Maringá. A estrutura 
foi completamente revi-
talizada e será a terceira 
do município com piscina 
coberta e aquecida.

O investimento foi de 
R$ 5,6 milhões. O espa-
ço foi ampliado, ganhou 
sala de ginástica moder-
na e climatizada, ginásio 
coberto com vestiários, 
refeitório e vários outros 
novos espaços. 

A cerimônia de entrega 
ocorrerá às 10h, no local, 
rua Pitanga. A programa-
ção terá atividades recrea-
tivas, brinquedos infláveis 
e distribuição de pipoca e 
algodão doce para a po-
pulação, ambiente festivo 
dentro das comemorações 
do aniversário de 77 anos 
de Maringá. 

Com a modernização do 
centro esportivo, a munici-
palidade expande em mais 
de 400% a capacidade de 
vagas ofertadas para aten-
dimento da comunidade. 
O espaço antes oferecia 
320 vagas e passará a ter 
capacidade para até 1.900 
vagas. Além disso, o lugar 
funcionará em horário 
ampliado, das 7h às 21h. 
A ampliação do horário é 
um avanço garantido pela 
Cidade e que foi adotado 
em outros centros esporti-
vos de Maringá.  

Distrito de Floriano reabrirá
Centro Esportivo no sábado

ACentral de Relacio-
namento da Com-

panhia de Saneamento 
do Paraná (Sanepar) em 
Maringá vai abrir ama-
nhã para atendimento 
aos clientes de modo 
presencial, das 8h às 12h 
no sábado. A Central fica 
na avenida Prudente de 
Morais, 493 - Zona 7.  Os 
clientes podem tratar de 
qualquer serviço e nego-
ciar o parcelamento de 
débitos.

As famílias que se en-
quadram nos critérios do 
programa Água Solidária 
podem aproveitar para 
fazer a adesão ao bene-
fício. Os critérios são: 
renda de até meio salá-
rio mínimo por pessoa, 
imóveis de até 70 metros 
quadrados e consumo de 
até 2,5 mil litros de água 

por mês/pessoa.
Os documentos neces-

sários são: conta mensal 
de serviços de água e 
esgoto da Sanepar; IPTU 
atual do imóvel, docu-
mento de autorização 
da prefeitura ou de au-
toridade superior; dos 
moradores: RG, CPF ou 
certidão de nascimento 
para menores de 18 anos; 
Carteira de Trabalho e 
último contracheque. Para 
aposentados é preciso o 
extrato do Instituto Na-
cional do Seguro Social 
(INSS) do último salário.

Assim, caso não tenha 
comprovante de renda, 
o cliente deve apresentar 
documento comprobató-
rio de serviços autônomos 
expedido por associação 
de moradores ou clubes 
de serviços, em que é 

necessário ter a renda 
recebida, e em anexo, 
cópia da ata da nomeação 
do presidente da entida-
de. O usuário cadastrado 
em algum benefício dos 
governos federal, esta-
dual ou municipal deve-
rá apresentar o último 
extrato contendo o valor 
recebido.

É importante refor-
çar que o cadastro dos 
clientes junto à Sanepar 
precisa ser atualizado 
regularmente. Caso exis-
ta alguma mudança na 
quantidade de moradores 
do imóvel ou da renda 
familiar ou se o cliente 
mudar de endereço, é 
essencial informar à Sa-
nepar para que o bene-
fício do Programa Água 
Solidária prevaleça. (Da 
Redação)

Central de Relacionamento vai 
abrir e renegociar amanhã

O espaço foi ampliado e ganhou sala de ginástica moderna e 
climatizada e ginásio coberto com vestiários
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Em mais uma análise 
de documentos da 

Prefeitura de Maringá para 
a compra de produtos e 
serviços, o Observatório 
Social de Maringá (OSM), 
órgão não governamental 
ligado à sociedade civil or-
ganizada, realizou novos 
questionamentos para a 
gestão pública.

O OSM pediu a anula-
ção da Inexigibilidade nº 
91/24, referente à aquisi-
ção de livros/cartilhas pa-
radidáticos de educação, 
nomeados de “EDUCA-
ÇÃO FINANCEIRA E CON-
SUMO CONSCIENTE” da 
Editora Divulgação Cul-
tural, para o programa de 
Educação Financeira do 
Procon. O valor da contra-
tação é de R$ 999.600,00, 

sendo contratada a empre-
sa SUMMA EDUCATION 
COMÉRCIO E REPRESEN-
TAÇÃO LTDA.

Ainda conforme o OSM, 
na ocasião foram iden-
tificadas obscuridades e 
fragilidades, sob pena de 
uso irregular e ineficiente 
de recursos públicos. “Há 
diversas informações que 
não estão claras, faltan-
do até mesmo informa-
ções essenciais para a 
compreensão do proce-
dimento e do quantitativo 
estimado”, explica a pu-
blicação.

Além disso, existem fra-
gilidades nos critérios de 
escolha do fornecedor, 
ausência de metas claras 
que possam demonstrar a 
eficácia do uso dos livros 

a serem entregues e se 
esses livros realmente irão 
contribuir para a melho-
ria na vida financeira das 
pessoas.

“Diante das inconsistên-
cias observadas e com o 
intuito de assegurar a efi-
ciência e a legalidade nas 
despesas realizadas pela 
administração pública, o 
OSM solicitou a anulação 
imediata da referida aqui-
sição”, complementa o 
pedido.

A Prefeitura de Maringá 
por meio de nota infor-
mou que o município 
analisa os apontamentos 
feitos pelo Observatório 
Social e que prestará todos 
os esclarecimentos neces-
sários dentro do prazo 
legal.  (Da Redação)

OSM quer anular compra
de livros para o Procon

As apresentações em 
Maringá do espetá-

culo “Arritmia” começam 
hoje, na Toca Espaço Cul-
tural, na avenida Horácio 
Raccanello Filho, 3.625. 
Criado pelo músico Fer-
nando Ponce e o Grupo 
Batucar, a proposta é de 
ressignificar sons e objetos, 
olhando para a música e a 
cena cultural da cidade a 
partir de uma nova ótica. 
As apresentações são gra-
tuitas e se repetem neste 
sábado (25) e domingo 
(26), além do próximo final 
de semana.

O projeto foi idealizado 
pelo músico, professor e 
performer Fernando Pon-
ce, que também é diretor 
e intérprete no espetáculo 
viabilizado pelo Prêmio 
Aniceto Matti. Ele está ao 
lado de Ana Moraes e 
Nadji Vieira, além da par-
ticipação especial do DJ e 
produtor musical Iraquitan 
Fagundes, responsável 
pela discotecagem. 

De acordo com o di-
cionário, arritmia é uma 
alteração anormal no ritmo 
e na velocidade dos bati-
mentos cardíacos. Para o 
diretor, aderir a esse nome 
para o projeto equivale ao 
desejo de criar uma obra 
que fuja ao convencional-
mente criado na cidade 
quando se fala em con-
certos e shows. O discurso 
do espetáculo tem como 
propósito usar a música 
para representar o coração, 
porém, com uma frequên-
cia cardíaca anormal, seja 
irregular, acelerada ou 
muito lenta, se opondo ao 
“pulso” que geralmente as 
músicas seguem. 

Se antes os sons dos 
materiais utilizados eram 
considerados ruídos e 
sons aleatórios, o intuito é 
transforma-los em música, 
fazendo o espectador tes-
temunhar a transformação, 
construindo signos e sím-
bolos conforme as expe-
riências e vivências, para 

ressignificar as sonoridades 
presentes no ambiente cê-
nico e também fora dele. 
Nesse trabalho, o cenário e 
os instrumentos são barris 
de plástico, caixas d’água 
e barris de lata, escolhidos 
pelo timbre, pela estética e 
pelas diversas possibilida-
des cênicas e sonoras.

Os músicos ao serem 
colocados em cena, de-
monstrarão tanto os instru-
mentos que tocam quanto 
os corpos, que também 
fazem parte da construção 
da dramaturgia. “Arritmia” 
é um espetáculo musical 
para ser visto e ouvido.

O nome do grupo vem 
do primeiro trabalho, Ba-
tucar, que estreou em 2022 
e levou para a cena cava-
letes de madeira, baldes 
de plástico, corda, cano 
pvc, plaquinhas de ma-
deira e até um carro para 
o palco do teatro, tirando 
som de todos esses itens e 
encantando a plateia. (Da 
Redação)

Espetáculo Arritmia começa nesta sexta-feira

Maringá novamen-
te será o ponto de 

chegada da ‘Rota das Ca-
tedrais’, maior evento de 
ciclismo mountain bike 
do Estado. Realizada pela 
P14 Sports, com apoio da 
prefeitura, a edição deste 
ano ocorre amanhã, com 
a participação de 1,5 mil 
ciclistas. Os participantes 
percorrerão 120 quilôme-
tros entre Londrina e Ma-
ringá. A linha de chegada 
será a Praça Salgado Filho, 
em frente à Praça do An-
tigo Aeroporto.

O evento movimenta 
economia regional e terá 
a duração máxima de 
10 horas, com saída de 

Londrina às 7h e che-
gada em Maringá até às 
17h. A previsão é que 
os primeiros colocados 
cheguem a Maringá en-
tre quatro e cinco horas 
de prova disputada. Do 
trajeto total, Maringá terá 
pouco mais de 3km, com 
entrada pela rua Rubens 
Sebastião Marin, paralela 
à avenida Colombo, vi-
ram na avenida Pioneiro 
Henrique Bula e seguem 
em direção à avenida 
Gastão Vidigal até a Praça 
Salgado Filho.

Segundo o secretário de 
Aceleração Econômica e 
Turismo, George Coelho, 
“a ‘Rota das Catedrais’ reú-

ne esporte, lazer, turismo 
e geração de renda, com 
um impacto muito positi-
vo para as cidades partici-
pantes, incluindo Maringá, 
que será a linha de che-
gada. Muitos ficarão em 
Maringá durante todo fim 
de semana e aproveitarão 
os estabelecimentos que 
fazem parte do nosso tra-
de de turismo.”

Nos 120 quilômetros, os 
ciclistas passarão por 90 
quilômetros de estradas 
rurais e 30 quilômetros de 
trechos urbanos, com um 
caminho que contempla 
oito igrejas de comunida-
des históricas do norte pa-
ranaense. (Da Redação)

Rota das Catedrais trará 1,5 mil ciclistas a Maringá

Segundo o prefeito Ulis-
ses Maia, “o centro es-
portivo de Floriano foi 
ampliado em mais de mil 
metros quadrados e ga-
nhou novos espaços que 
não existiam antes, como a 
sala de ginástica e a piscina 
coberta. A ampliação do 
horário de atendimento é 
outra iniciativa importante 
implantada pelo município 
e proporciona que as pes-
soas possam participar de 
atividades após o trabalho. 
Todos esses investimentos 
representam mais esporte, 
saúde e qualidade de vida 
para a comunidade.”

O centro esportivo de 
Floriano terá turmas de 13 
modalidades esportivas: 
natação, hidroginástica, 
futsal, basquetebol, volei-
bol, handebol, vôlei câm-
bio, funcional, jump, step, 
ginástica, pilates e recrea-
ção. O local é completa-
mente inclusivo e a piscina 
tem cadeira de acessibi-
lidade, o que permite o 
crescimento da oferta de 
aulas para pessoas com 
deficiência. Além disso, o 

município destinará 10% 
das vagas das turmas de 
natação, infantil e adulto 
e hidroginástica para pes-
soas com deficiência.

MODERNIZAÇÃO
A Prefeitura de Marin-

gá já entregou as obras 
do Centro Social Urbano 
(CSU), na Vila Moranguei-
ra, e do Centro Esportivo 
do Jardim Alvorada. As 
estruturas têm piscinas 
cobertas e aquecidas, o 
que garante o uso pelos 
maringaenses ao longo do 
ano todo.  

A Cidade segue com 
obras em andamento para 
revitalizar os centros es-
portivos Três Lagoas, com 
investimento de R$ 5,8 
milhões, Mandacaru, no 
valor de R$ 9,7 milhões, 
e Vila Operária, com in-
vestimento de R$ 7,2 
milhões. O município 
também contratou uma 
empresa para elaborar os 
projetos da reforma do 
Centro Esportivo Zona 5. 
As obras do lugar serão 
licitadas em breve. (Da 
Redação)
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ÁRIES - Dia em que enfrentará algumas oposições e dificuldades 
impostas por parentes, familiares e vizinhos. Não se preocupe, 
pois com autoconfiança e inteligência sairá vencedor. A tarde 
será mais tranquila, com instantes de delicadeza e inspiração.
TOURO - Você será o centro das atenções e provocará os mais 
variados comentários, sempre para o lado positivo nas pessoas. 
Aguarde também um convite de uma pessoa influente em sua área 
profissional. O clima é favorável para as atividades com pessoas 
de sua estima, sejam familiares ou amigos.
GÊMEOS - A vida profissional, os negócios, as associações, 
estarão bastante favorecidos hoje. Faça novas amizades e 
procure auxiliar a quem necessitar de sua ajuda. Muito boa 
influência também aos assuntos pessoais de modo geral.
CÂNCER - O convívio com amigos deverá fazer você mudar 
alguns de seus hábitos. Mas, você poderá estar passando por um 
período de euforia com novos projetos de vida e esquecendo-se 
de dormir o suficiente para repor as energias.
LEÃO - Fase em que se não precaver, facilmente poderá se vir 
envolvido em discussões. Procure cuidar de seus afazeres e não 
se envolva em questões que não lhe digam respeito. Êxito social 
e tranquilidade na vida romântica.
VIRGEM - Fase em que terá muito sucesso ao tratar com 
autoridades civis e na solução de seus problemas profissionais, 
financeiros e pessoais. Fará poucas amizades, mas será bem 
sucedido. Os astros lhe dão mais segurança e capacidade de 
tomar iniciativas no trabalho
LIBRA - Fase com forte magnetismo pessoal, o que contribuirá 
para o seu sucesso, junto as mais altas personalidades de nossa 
sociedade. O êxito financeiro será óbvio e conseguirá obter o que 
pretende. Facilidade nos negócios.
ESCORPIÃO - Muito bom período para fazer novas experiências 
científicas ou psíquicas para a assinatura de contratos e as 
diversões e a vida sentimental e amorosa. Pode iniciar longas 
viagens, o fluxo favorece.
SAGITÁRIO - O Período não será dos mais positivos nas questões 
familiares e amorosas, mas, por outro lado, os astros favorecem 
você aumentando suas chances de sucesso profissional e social.
CAPRICÓRNIO - Mudanças profundas na maneira de pensar, 
devido a pressões circunstanciais e fora de seu controle. Maior 
desejo de recolhimento para refletir sobre o seu mundo interior. 
Apesar disso, as amizades continuam favorecidas. Trabalho 
moderadamente beneficiado.
AQUÁRIO - Os assuntos de ordem espiritual, intelectual, 
científica e amorosa estão beneficiados. Este é um de seus 
melhores períodos do ano. Seja prático e objetivo. As energias 
harmoniosas dos astros vão movimentar de maneira inesperada 
sua vida afetiva.
PEIXES - No início do período, um dia-a-dia agitado, com várias 
modificações. Poderá conhecer novos ambientes e pessoas, 
ter novas ideias. Não haverá problemas com os transportes; a 
comunicação e os estudos serão favorecidos.

Mariana Ruy Barbosa usa joias de R$ 116 mi em Cannes
Marina Ruy Barbo-

sa, de 28 anos, está 
participando de eventos 
no Festival de Cannes, na 
Riviera Francesa e, além de 
vestidos icônicos de alta 
costura, a atriz também 
tem usado joias impressio-
nantes - com valores que 
ultrapassam apartamentos 
e carros luxuosos!

Nos últimos dias, ela 
desfilou por aí com ves-
tidos de grifes como Miss 
Sohee, Giambattista Valli, 
Giorgio Armani Privé e 
uma peça vintage YSL. Já 
as joias são peças milio-
nárias da grife Chopard.

Antes de ir arrasar no 
festival, ela esteve em um 
encontro especial promo-
vido pela joalheria que 
premia jovens cineastas. O 
meeting faz parte do calen-
dário oficial do festival e a 
atriz marcou presença com 
um vestido Giambattista 
Valli e joias, feitas com ru-
bis, e avaliadas em quase 
R$ 28 milhões.

Tony Ramos já está bem 
próximo de deixar o 

hospital. Após duas cirur-
gias na cabeça, o ator já 
caminha e está em processo 
de fisioterapia para seguir 
com a plena recuperação. 
A esposa do ator, Lidiane 
tranquilizou os fãs com a 
boa notícia. “O Hospital Sa-
maritano Botafogo informa 
que o ator Tony Ramos está 
em processo de reabilitação 

com fisioterapia. O paciente 
já caminha, segue em plena 
recuperação e seu estado 
de saúde é estável”, diz o 
boletim. Devido ao acúmulo 
de sangue entre o cérebro 
e seu revestimento externo, 
o crânio, Tony Ramos foi 
submetido a uma cirurgia. 
No início da noite do último 
dia 16 de maio, ele fez a 
drenagem de um hematoma 
subdural. (O fuxico)

Uma edição da Bí-
blia que pertenceu 

a Elvis Presley - e que 
estava em sua mesa 
de cabeceira quando 
o artista faleceu em 
1977 - foi colocada em 
leilão. Atualmente, o 
lance está em 30 mil dó-
lares, segundo a GWS 
Auctions, que informou 

que um leilão ao vivo 
ocorrerá a partir de 25 
de maio. 

"A Bíblia tem o nome 
Elvis Aaron Presley gra-
vado em ouro e contém 
muitas páginas marca-
das, com livros e passa-
gens sublinhadas", des-
creveu a casa de leilões 
sobre o item.

Ana Castela e Gustavo 
Mioto: amor e shows

Ana Castela e Gustavo 
Mioto formam um 

dos casais mais amados 
do país atualmente, com 
fãs de ambos os lados. A 
artista celebra o relacio-
namento dos dois mas 
afirma que o plano não 
é para agora e sim para 
“daqui uns anos”. Quan-
do soube que o próprio 
namorado disse que pla-
neja se casar com ela, a 
boiadeira, com seu jeito 
engraçado, afirma: “Eu 
espero que seja!”

Ana Castela apontou 
a felicidade de receber 
a torcida dos fãs, tanto 
dela como de Gustavo 
Mioto, pelo futuro do ca-
sal. Ela contou como eles 
reagiram ao saber dos 

términos passados dos 
cantores: “Eles não bri-
gam com a gente, ficam 
tristes, mas respeitam”

Ana deu um spoiler do 
seu navio, que zarpa no 
ano que vem entre os 
dias 9 e 12 de janeiro. 
Segundo a boiadeira, a 
primeira confirmação, 
obviamente, não podia 
deixar de ser Gustavo 
Mioto

O cruzeiro, que vai ser 
rosa, terá a presença do 
amado, que, pela cantora, 
vai estar sempre ao seu 
lado: “Bem que o navio 
inteiro podia ser rosa. O 
Gu vai estar, mas nem 
vale [de spoiler], se de-
pender e mim ele vai es-
tar em tudo”! (Leo Dias)
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Tony Ramos perto de 
receber alta hospitalar Bíblia de Elvis Presley

vai para leilão

Princesa Kate
perdeu 15 kgs e se
recusa usar peruca 

Ana Hickmann mantém medida protetiva contra ex
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Marina cruzou o tapete 
vermelho do festival para 
assistir ao filme Horizon: 
An American Saga, faroeste 
dirigido por Kevin Costner. 
Para a atração, ela optou 
por um longo Miss Sohee e 
complementou o look com 
joias avaliadas em mais de 
R$ 88 milhões. O colar, 
brincos e anéis, contam 

com diamantes brancos e 
amarelos.

"Para mim, o Festival 
de Cannes é, acima de 
tudo, uma grande opor-
tunidade de prestigiar a 
indústria cinematográ-
fica. É uma celebração 
importante para o cinema 
mundial e fazer parte 
desse momento é o que 

mais me atrai nos convi-
tes que recebo", contou.

Além de celebrar o mo-
mento da indústria, Ma-
rina também aproveita 
para estreitar laços com 
colegas de profissão e 
do mercado de outros 
países. "As premières são 
glamurosas e, ao mesmo 
tempo, intimistas. Nesse 
contexto, acabamos tendo 
a oportunidade de conhe-
cer colegas informalmente 
e trocar algumas palavras. 
Conversas e ideias sempre 
aparecem", ressaltou.

Mas para além das fotos 
no tapete vermelho e as 
sessões dos filmes mais 
cobiçados do mundo, a 
presença no evento refor-
ça a parceria com grandes 
marcas internacionais de 
roupas, joias e outros seg-
mentos. "Elas acreditam no 
meu trabalho, na minha 
carreira e na minha ima-
gem - é daí que surgem as 
oportunidades", concluiu. 
(terra.com)

Ana Hickmann conse-
guiu manter a medida 

protetiva que tinha contra 
Alexandre Correa desde 
o ano passado. A ação 
tinha validade até esta 
quarta-feira, 22 de maio, 
mas estendeu-se por prazo 
indeterminado.

“O Tribunal de Justiça 
de São Paulo mantém a 
medida protetiva de Ana 
Hickmann por prazo in-
determinado, enquanto 
perdurar a situação de 
risco da apresentadora. A 
determinação, que proíbe 
Alexandre Correa de se 
aproximar de Ana e seus 
familiares, tinha validade 
até  quarta-feira (22)”.

Desde que a separa-
ção de Ana Hickmann e 

Alexandre Correa veio à 
tona, muitos assuntos en-
volvendo o casal surgiram 
na mídia e um deles foi 
que o ex-marido chegou 
a falsificar assinaturas da 
apresentadora em acordos.

FALSIFICAÇÃO
Essa semana a imprensa 

teve acesso a documento 
da empresa de perícia 
grafotécnica, contratada 
por Ana Hickmann, que 
revelou 48 assinaturas fal-
sificadas da apresentadora.

As assinaturas foram fei-
tas por Claudia Helena dos 
Santos, ex-agente da apre-

sentadora e braço direito 
de Alexandre Correa.

Além disso, identificou-
-se que todas as assinatu-
ras foram feitas pela mes-
ma pessoa. A perícia ainda 
afirmou que a assinatura 
foi praticamente “criada” 
para ser atribuída a Ana 
Lúcia Hickmann.

Nos documentos anali-
sados, que comprovam a 
falsificação, contam com 
a assinatura de Alexandre 
Bello Correa, ex-marido da 
apresentadora, atestando 
que ele tinha conhecimen-
to do ato ilícito. Diante 
da situação, a análise da 
perícia foi entregue ao 
DEIC, que instaurou um 
inquérito policial para in-
vestigação. (Quem.com)

Kate Middleton está 
sentindo os efeitos do 

tratamento do câncer. Fon-
tes próximas do palácio re-
velaram que a princesa de 
Gales já perdeu 15 quilos 
e está irreconhecível.

Segundo o jornal espa-
nhol El Nacional, a trans-
formação física da princesa 
tem preocupado membros 
da família real. No entanto, 
fontes garantem que o tra-
tamento “ocorre dentro da 
normalidade.” Ao ser ques-
tionado por Tracy Smith, 
administradora do hospital 
St. Mary’s Community, 
príncipe William afirmou 

que Kate está bem.
Segundo fontes, a prin-

cesa também tem recusado 
a usar peruca durante o 
tratamento porque prefe-
re “enfrentar a realidade”, 
o que tem se mostrado 
de forma positiva para a 
opinião pública. Kate, que 
está afastada dos compro-
missos públicos, só deve 
voltar à rotina após o en-
cerramento do tratamento.

 Kate Middleton está se 
recusando a usar peruca, 
contrariando a família real. 
A Princesa de Gales tem 
preferido “enfrentar a rea-
lidade” diante da doença.

A sua recusa em usar 
peruca reflete a sua auten-
ticidade e o seu desejo de 
ser honesta sobre a sua luta 
contra o câncer, mesmo 
quando isso significa mos-
trar os sinais visíveis do 
seu tratamento. A decisão 
repercutiu mal na família 
real, mas tem sido admira-

da pelos fãs da futura ra-
inha. A imprensa noticiou 
que a queda de cabelo é 
o motivo da princesa optar 
por ficar cada vez mais 
reclusa em sua própria 
casa, onde permanece 
com o tratamento em um 
“mini-hospital” domiciliar. 
(portal.com)
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Maringá FC treina no WD para definir time titular

Da Redação
esportesviola@gmail.com

Treino na tarde desta 
sexta-feira, provavel-

mente no Willie Davids 
e sem a presença de tor-
cedores e imprensa, defi-
nem a formação titular do 
Maringá FC para a partida 
diante do Pouso Alegre, 
domingo, às 19h30, no 
mesmo local. As equipes 
se enfrentam em partida 
da 5ª rodada no Campeo-
nato Brasileiro da Série D.

Castilho, como é usual, 
só deve revelar a forma-
ção que começa jogando 
momentos antes do con-
fronto. Mas é certa a volta 
de Rodrigo, após cumprir 
suspensão por acúmulo de 
cartões amarelos. Alemão 
estará entre os relaciona-
dos, mas não é certo que 
comece jogando na late-
ral-direita; o mesmo acon-
tecendo com Romaílson, 
também da posição. Os 
dois são recém-contrata-
dos para o setor que inda 
não estrearam. A posição 

QUARTA DIVISÃO

Tricolor se prepara visando confronto com o Pouso Alegre, domingo, às 19h30, pela 5ª rodada no Brasileiro da Série D

TABELÃO

Líder da Série B do 
Campeonato Brasi-

leiro, o Santos entra em 
campo nesta sexta-feira, 
às 21h30, para enfrentar o 
América-MG, no Estádio 
Independência, em Belo 
Horizonte. O duelo vale 
pela 7ª rodada da compe-
tição. O Alvinegro tem 15 
pontos ganhos com cinco 
vitórias e uma derrota; a 
equipe mineira ocupa a 
quarta posição na classi-
ficação com 12 pontos re-
sultantes de três vitórias e 
igual número de empates. 
No Peixe, Fábio Carille tem 
como certo o desfalque 
do volante João Schmidt, 
lesionado.  A opção ime-
diata e o venezuelano 
Tomás Rincón.

JP Chermont, lateral-di-
reito, que deixou o campo 
reclamando de dores após 
a vitória diante do Brus-
que, se recuperou e tem 
presença garantida. Uma 

formação provável é com 
João Paulo; JP Chermont, 
Gil, Joaquim e Escobar; To-
más Rincón, Diego Pituca 
e Giuliano; Weslley Patati, 
Willian Bigode e Otero.

Essa será a primeira vez 
que as equipes se enfren-
tam pela segunda divisão. 
Todos os duelos do históri-
co foram pela elite nacional, 
com partidas entre América 
e Santos desde 1971. Os 
paulistas venceram nove 
vezes, contra sete triunfos 
dos mineiros e três empa-
tes. Dono da casa, o Amé-
rica quer manter não só a 
invencibilidade na Série B, 
mas também a presença 
no G4 da competição, que 
garante o retorno à elite 
na próxima temporada. 
Para enfrentar o Santos, o 
técnico Cauan de Almeida 
não deve ter problemas na 
escalação e poderá manter 
a base que vem sendo usa-
da nos jogos.

Flamengo, Corinthians 
e Palmeiras, que tive-

ram jogadores convocados 
pelo técnico Ramon Mene-
zes para a seleção sub-20, 
chegaram a um acordo 
com a CBF pela liberação 
dos atletas. Após reunião, 
ficou definido que o pe-
ríodo de treinamento da 
Canarinho, que iria do dia 
3 a 11 de junho, terminará 
no dia 8 (sábado). Assim, 
no entendimento da CBF, 
os clubes não serão preju-
dicados, já que os jovens 
retornarão quatro dias 
antes do fim da Data-Fifa.

Em sua rede social, Diogo 
Lemos, membro do Conse-
lho de Futebol do Flamen-
go, elogiou o diálogo entre 
as partes. “Lorran, com 
controle de carga, treina e 
retorna ao Flamengo cinco 

dias antes da partida com 
o Grêmio. Os convocados: 
goleiros - Felipe Longo 
(Corinthians), Otávio (Cru-
zeiro) e Robert Assunção ( 
Atlético-MG); laterais - JP 
Chermont (Santos), Leo-
nardo Derik (Athletico-PR), 
Pedro Lima (Sport) e Souza 
(Santos); zagueiros - Iago 
(Flamengo), Jair (Santos), 
Kayky (Fluminense) e Vitor 
Reis (Palmeiras); meias - 
Bidon (Corinthians), João 
Costa (Roma-ITA), João 
Pedro (Vasco), Lorran (Fla-
mengo), Luis Guilherme 
(Palmeiras) e Rayan Lucas 
(Flamengo); atacantes - 
Alisson Santana (Atlético-
-MG), Deivid Washington 
(Chelsea-ING), Estevão 
(Palmeiras), Pedrinho (Ze-
nit-RUS), Robert (Cruzeiro) 
e  Wesley (Corinthians).

O Palmeiras chegou 
ao entendimen-

to com o Chelsea para 
venda do atacante Es-
têvão, jovem promessa 
do Alviverde. O acordo 
oscila em torno de 60 
milhões de euros, o que 
em reais se aproxima da 
impressionante marca 
de 350 milhões. Dessa 
quantia, 70% destinam-se 
ao Palmeiras, enquanto 
o jogador e sua família 
recebem os 30% restan-
tes. A negociação não 
apenas sublinha o valor 
atribuído a Estêvão, mas 
também reflete sobre a es-
trutura de bônus atraentes 
ajustados para benefício 
de ambas as partes.

A mudança de clube 
só se tornará efetiva 
quando Estêvão alcan-
çar a maioridade legal, 
em abril de 2025.

No entanto, uma cláu-
sula especial no contrato 
assegura a sua partici-
pação no Mundial de 
Clubes com o Palmeiras, 
proporcionando ao atleta 
uma despedida honrosa 
do clube que tanto con-
tribuiu para o seu desen-
volvimento. Embora a 
negociação esteja bem 
encaminhada, destaca-se 
que ela ainda está sujeita 
a pequenos ajustes nos 
termos do contrato antes 
da assinatura final.

Todavia, a sensação 
entre as partes envolvidas 
é de que tais ajustes não 
deverão compor obstácu-
los intransponíveis para a 
conclusão do acordo.

O cenário atual traça 
um futuro promissor 
para Estêvão, que conti-
nua a exibir seu talento 
em campo.

Reserva no Flamengo 
e em constante con-

flito com parte da torcida 
do Rubro-Negro, Gabigol 
dificilmente permanece na 
Gávea. Assim, o atacante 
está na mira de diversos 
clubes brasileiros. Dono 
da SAF do Cruzeiro, Pe-
dro Lourenço quebrou o 
silêncio sobre contratar o 
camisa 99. “Seria sonho ter 
o Gabigol, mas o Flamen-
go não liberaria assim, a 
gente não sabe a condição. 
Nós nunca cogitamos isso. 
Mas a gente sonha alto, 
temos que fazer um time à 
altura da torcida”, destacou 
o dirigente.

Gabigol não acertou 
renovação com o Flamen-
go. Com vínculo até o 
final deste ano, o jogador 
pode assinar pré-contrato 

a partir de julho com qual-
quer clube. No entanto, 
o atleta já destacou que 
pretende permanecer no 
clube carioca na próxi-
ma temporada. Gabigol 
perdeu a camisa 10 do 
Flamengo após usar o 
uniforme do Corinthians 
durante uma festa. Além 
disso, o atacante recebeu 
punição de 10% no salá-
rio e sequer treinou com 
o elenco rubro-negro na 
última sexta-feira (17).

Com Gabigol à disposi-
ção, o Flamengo se pre-
para para o jogo contra o 
Millonarios (COL), na pró-
xima terça-feira (28), pela 
Libertadores. A partida 
será realizada a partir das 
21h (horário de Brasília), 
no Maracanã, pela última 
rodada do torneio.

Santos defende liderança na
Série B contra o América -MG

Clubes se acertam com CBF e
cedem jogadores para seleção

Palmeiras define venda de
‘joia’ para o inglês Chelsea

Sem renovar com o Flamengo,
Gabigol é alvo de quatro clubes

Time maringaense encara mineiros com foco em manter invencibilidade em jogos no estádio 
municipal
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tem sido ocupada, impro-
visadamente por Parrudo 
e Iago Santana, volantes 
de origem. No ataque a 
dúvida é entre Júlio e Ne-
gueba. No jogo passado, 
quando o time venceu a 
equipe do Patrocinense, 
fora de casa, a dupla de 
início foi Júlio e Maranhão, 
com Negueba entrando na 

segunda etapa.
Castilho também não 

revela qual dos sistemas 
será utilizado, já que vem 
revezando os 3-5-2 e 4-3-
3. Mas dá dicas de que 
no primeiro caso a opção 
para a ala-direita é Iago 
Santana e no segundo Par-
rudo. Assim as formações 
prováveis são Dheimison; 

Ronald, Tito e Max Miller; 
Iago Santana, Léo Costa, 
Rodrigo, Léo Ceará e Caí-
que; Júlio (Negueba) e 
Maranhão; no 4-3-3 tende 
a ter Dheimison; Parrudo, 
Ronald, Tito e Caíque; 
Léo Costa, Rodrigo e Léo 
Ceará; Derick (Roberti-
nho), Negueba (Júlio) e 
Maranhão.

BRASILEIRO SÉRIE D
Grupos com paranaenses

5ª rodada
Sábado – 25/5

16h Inter de Limeira x Santo 
André

16h Patrocinense x Costa 
Rica-MS

18h Água Santa x São 
José-SP

Domingo - 26/5
19h30 Maringá FC x Pouso 

Alegre
Outros jogos do Maringá FC

6ª rodada
Sábado -1°/6

18h São José-SP x Maringá 
FC

7ª rodada
Domingo – 9/6

19h30 Maringá FC x Inter de 
Limeira

No 2º turno os mandos 
serão invertidos com a 

sequência inversa.

Grupo A8
4ª rodada

Terça-feira – 20/5
FC Cascavel x Hercílio Luz

5ª rodada
Domingo - 26/5

16h Barra-SC x Hercílio Luz
17h Concórdia x FC 

Cascavel
Jogos adiados

Brasil de Pelotas x Avenida
Cianorte x Cianorte

PARANAENSE
2ª DIVISÃO
4ª rodada

Sábado - 25/5
16h Paranavaí x Foz do 

Iguaçu
18h30 Paraná Clube x 

Laranja Mecânica

Domingo - 26/5
11h Patriotas x Grêmio 

Maringá
16h Apucarana x Nacional
18h Rio Branco x Iguaçu

Outros jogos do 
Grêmio Maringá

5ª rodada
Sábado – 1º/6

16h Grêmio Maringá x 
Iguaçu

6ª rodada
Domingo - 9/6

18h Grêmio Maringá x 
Nacional

7ª rodada
Domingo - 16/6

16h Paranavaí x Grêmio 
Maringá

8ª rodada
Sábado - 22/6

11h Paraná Clube x Grêmio 
Maringá

9ª rodada
Domingo - 30/6

11h Grêmio Maringá x 

Laranja Mecânica

BRASILEIRO SÉRIE A
7ª rodada

Sábado – 1º/6
16h Grêmio x Bragantino
16h Vitória x Atlético-GO

18h30 Fluminense x 
Juventude

18h30 Cuiabá x 
Internacional

21h Corinthians x Botafogo

Domingo – 2/6
16h Atlético-MG x Bahia
16h Vasco x Flamengo

16h Criciúma x Palmeiras
18h30 São Paulo x Cruzeiro
18h30 Fortaleza x Athletico-

PR

BRASILEIRO SÉRIE B
7ª rodada
Hoje - 24/5

21h30 América-MG x 
Santos

Amanhã - 25/5
21h Guarani x Paysandu

Domingo - 26/5
16h Ituano x Ponte Preta
17h Vila Nova x Brusque

18h30 Ceará x Chapecoense

Segunda-feira – 27/5
19h Coritiba x Operário-PR

21h Botafogo-SP x 
Novorizontino

21h30 Avaí x Goiás

Terça-feira - 28/5
19h Amazonas x Mirassol

CRB x Sport (adiado)

COPA DO BRASIL
Terceira fase

Jogos de volta
Terça-feira - 21/5

Bragantino (1) 3 x 0 (1) Sousa
Vasco (0) 3 x 3 (0) Fortaleza

Nos pênaltis Vasco 5 x 4 
Fortaleza

Quarta-feira - 22/5
Vitória (0) 1 x 2 (1) Botafogo

Fluminense (2) 2 x 0 (0) 
Sampaio Corrêa

Atlético-GO (0) 4 x 2 (1) 
Brusque

Sport (0) 1 x 0 (2) Atlético-
MG

Corinthians (2) 2 x 1 (1) 
América-RN

Amazonas (0) 0 x 1 (1) 
Flamengo

Quinta-feira - 23/5
19h Botafogo-SP (1) x (2) 

Palmeiras
19h Criciúma (0) x (1) Bahia
19h30 Cuiabá (0) x (1) Goiás
21h30 Ceará (0) x (1) CRB.

21h São Paulo (1) x (3) 
Águia de Marabá

Jogos adiados
Internacional x Juventude
Juventude x Internacional
Grêmio (0) x (0) Operário-

PR
Athletico-PR (1) x 2) 

Ypiranga-RS

7ESPORTE Maringá, sexta-feira, 24 de maio de 2024



FELICIDADES
A querida Gleice Igarashi comemora mais 
um ano de vida nesta sexta-feira e brinda 
a data especial ao lado da família e dos 
amigos. Feliz aniversário!

IDADE NOVA
Luciana Lau, jornalista e criadora de 
conteúdo digital, assopra mais uma velinha 
neste sábado e aproveita o final de semana 
para reunir os familiares e amigos e cortar o 
bolo de aniversário. Parabéns!

SIM, EU ACEITO
Em uma cerimônia repleta de amor e 
encanto, Renata Rocha Loures e Greg 
Nascimento uniram seus destinos em 
matrimônio. Sob os olhares emocionados 
de amigos e familiares, prometeram amor 
eterno e cumplicidade. Que suas vidas 
sejam abençoadas com alegria, prosperidade 
e uma união cada vez mais forte. Que 
essa jornada seja repleta de momentos 
inesquecíveis e que o amor que os uniu só 
cresça a cada dia. Parabéns ao novo casal!

Gleice Igarashi troca a folhinha de idade hoje

BRINDE AO AMOR
O casal Dilce e Augusto Genari festeja 
mais um aniversário de casamento neste 
dia 24 de maio. São décadas de união, 
companheirismo e a construção de uma 
linda família. Felicidades!

Dilce e Augusto Genari celebram as bodas

ESPANHA
Ricardo Michels está em Madri e aproveitou 
para conhecer o Estádio Santiago Bernabéu, 
casa do Real Madrid. A sensação de estar no 
lugar onde já foram realizadas partidas de 
futebol históricas é única.

RELAX
Valdeci de Oliveira está comemorando sua 
aposentadoria após 28 anos dedicados ao 
magistério. Agora curte merecido descanso 
após tantos anos de serviço dedicados à 
educação. Que essa nova fase da vida seja 
repleta de momentos felizes, tranquilidade e 
oportunidades para aproveitar as coisas que 
mais gosta. Parabéns pela conquista!

Ricardo Michels ficou maravilhado com estádio do Madri

Luciana Lau troca de idade amanhã

Renata Rocha Loures e Greg Nascimento radiantes no dia do “sim”

Valdeci de Oliveira aproveita a merecida aposentadoria

ANIVERSÁRIO
O médico Sidney Senhorini recebeu 
inúmeros cumprimentos pela troca de 
idade. A quinta-feira foi repleta de abraços 
e mensagens nas redes sociais. Parabéns e 
felicidades!

Sidney Senhorini ouviu os parabéns e desejos de felicidades

BODAS
Vanessa e Rogério Calazans completaram 
mais um ano de união. O aniversário de 
casamento foi essa semana. Parabéns!

MAIS UM ANO
Izildinha Antonio ouve os parabéns e 
desejos de muitas felicidades. A sexta-feira 
será cheia de beijos e abraços. Tim-tim!

VIVAS!
Vera Regina Meneguetti Passos reúne a 
turma amiga logo mais para brindar a nova 
idade. Felicidades!

REFLETINDO

“Toda ação
humana, quer se
torne positiva ou
negativa, precisa
depender de
motivação”.
Laurentino Gomes

COMEMORAÇÕES

• São Jorge
•Dia Mundial do
Livro
• Dia Nacional do
Choro

88888
Maringá, sábado, 23 de abril de 2022

PARABÉNS

O vereador Mário Hossokawa recebe inúmeros
cumprimentos neste sábado pela troca de idade. O
aniversário será comemorado em família.
Parabéns!

Mário Hossokawa celebra mais um ano de vida

IDADE NOVA

Jaime Dallagnol comemora mais um ano de vida
hoje e aproveita o final de semana para curtir os
filhos, netos e a esposa Wilce. Parabéns e
felicidades!

Jaime Dallagnol ouve os parabéns

FELICIDADES

Bianca Miquelissa assopra as velinhas hoje ao lado
da família. A filhota Laura enche a mamis de
mimos. Felicidades, Bibi.

Bianca Miquelissa recebe os mimos da filhota Laura

BODAS

O casal Karina e Annibal Bianchini completou 4
anos de casados, Bodas de Flores e Frutas. A linda
filha Helena é a alegria dos pais. Parabéns pela
linda família.

Karina e Annibal Bianchini brindaram 4 anos de união

DIREITO

Gabriela Ishiruji Crozatti se dedicou aos estudos e
agora colhe os frutos com sua aprovação em
Direito, na Universidade Estadual de Maringá
(UEM). Parabéns!

Gabriela Crozatti passou em Direito na UEM

CALOURO ADM

Ricardinho Lucena é o orgulho das avós Rosi
Diniz e Cleuza. O garoto acaba de ser
aprovador no vestibular para o curso de
Administração da Universidade Estadual de
Maringá (UEM). Sucesso, garoto.

Ricardinho Lucena passou em administração na UEM
NÍVER

José Ramos Figueiredo recebeu os parabéns
ontem pela troca de idade. O aniversário foi
festejado ao lado da família. Parabéns e
felicidades!

José Ramos Figueiredo ouviu os parabéns

FESTA

Hoje o dia é de comemoração para o  gente fina e
fotógrafo dos bons, André Renato que completa
42 anos. Parabéns e felicidades, garoto!

ANIVERSÁRIO

Sérgio Veronoze comemora mais um ano de vida
hoje e brinda a data especial ao lado da esposa
Andrea e das lindas filhas. Parabéns!

VIVA A HELÔ

A lindinha Heloísa Mazzer Silva, alegria dos pais
Sara e Mayk Silva, ouviu os parabéns em uma
festinha com a família. Felicidades, princesa.

VIVAS

Cláudia Coimbra reúne a família e os amigos para
cantar os parabéns e ouvir os desejos de muitas
felicidades.

PARABÉNS PRA VOCÊ

Hélio Pozzobon
Neusa Prado de Mello

Celso Batista de Moraes
Vera Lúcia Egg Martins

Rosiane Romero Zeferino

A ADM Academia de Música de volta com o

evento mais lindo da cidade!

A terceira edição do VIVA #adeemistas será no
domingo, 1 de maio, na  sua sede localizada da
Avenida São Paulo, 1.612! Essa edição especial
conta com apresentações de seus alunos, em
homenagem ao Dia das Mães!

Rubens Abrão ouve os parabéns

Guilherme Calijuri brinda o niver em família

IDADE NOVA 
O empresário Rubens Abrão recebe os 
cumprimentos hoje pelo aniversário. A 
data será comemorada com a família e 
amigos logo mais. 

• Santa Maria 
Madalena
• Dia do Trabalho 
Doméstico
• Dia da Paz e da 
Conciliação

REFLETINDO
“Sábio é aquele 
que conhece 
os limites 
da própria 
ignorância”.
Sócrates

Maringá, sexta-feira, 22 de julho de 2022

PARABÉNS PRA VOCÊ...
Paulo Campos Filho
 Emerson Gonçalves
Juarez Firmino Júnior
Marcelo Vinicius Niero

João Galdino Gonçalves
Marta Moreira Lescaño

Ellen Ludiane Gualberto

DOCE ESPERA
Natália e Felipe Rocha Loures estão 
ansiosos pelo primeiro filho. O casal 
aproveitou a beleza da florada dos ipês 
para registrar o momento mágico da 
gravidez.

Natália e Felipe Rocha Loures, lindos e ansiosos

NÍVER
Guilherme Calijuri, engenheiro civil de 
renome, recebe os cumprimentos hoje pela 
troca de idade.  A esposa Ana Carolina e as 
filhas enchem o aniversariante de mimos.
cidades.

BRINDE À VIDA
Karla Peralto festejou a idade nova durante 
a semana cercada pelo carinho da irmã 
Roberta, do cunhado Eustáquio e dos 
sobrinhos. Parabéns.

FELICIDADES
Silvane Giacopini comemora mais um 
ano de vida hoje e recebe o carinho dos 
amigos e familiares. Parabéns, gatona.

Silvane Giacopini festeja o níver

FELIZ ANIVERSÁRIO
O comendador Luiz Lourenço, presidente 
do Conselho de Administração da Cocamar, 
ouve os parabéns e desejos de muitas 
felicidades hoje. Feliz Aniversário!

Luiz Lourenço recebe as felicitações

Karla Peralto assoprou as velinhas

FESTA
Hoje o dia é de comemoração para a 
secretária de Políticas Públicas para as 
Mulheres, Terezinha Pereira, que brinda 
idade nova e recebe o carinho da equipe 
da Prefeitura de Maringá. Parabéns e 
felicidades.

Terezinha Pereira celebra idade nova

BODAS
Roselienne e Sandro Bertoni celebram mais 

um ano de casados. Parabéns ao casal.

Juliana Miyaki celebra idade nova

Karina Lima recebe os parabéns hoje

• Santo Inácio de 
Loyola
• Dia do Orgasmo
• Dia do Saxofonista
• Dia da Mulher 
Africana

REFLETINDO
“Tudo se torna 
extraordinário 
quando sentimos 
gratidão por cada 
“coisinha” que 
acontece em 
nossas vidas”.

Maringá, domingo, 31 de julho de 2022

CONSCIENTIZAÇÃO
A cineasta Carolina Morais está em 
Maringá participando do documentário  
“O Silêncio das Rosas”, que reúne 
depoimentos de pessoas que se 
preocupam com a violência doméstica.  
Carol participa de mesas-redondas e 
palestrou em escolas e empresas.

Carol Morais participa de documentário na cidade

FELICIDADES
Karina Ferrari Lima recebe os mimos do 
maridão Rodrigo pela troca de idade neste 
domingo. Parabéns e felicidades.

DEFENSOR DA CAUSA
Ercílio Santinoni, presidente da 
Confederação Brasileira das Micro e 
Pequenas Empresas esteve com o presidente 
do Sebrae Nacional, Carlos Melles, e 
aproveitou para apresentar a proposta 
de realização do XI Congresso Norte e 
Nordeste da Micro e Pequena Empresa, 
entregou uma camiseta e solicitou apoio 
institucional. Grande defensor da categoria.

BRINDE AO AMOR
O casal Elizabeth e Altino Vargas completou 
mais um aniversário de casamento essa 
semana. A data foi marcada por uma 
comemoração especial. Felicidades!

Beth e Altino Vargas brindaram as bodas

IDADE NOVA
Renata Vizentin reúne a turma amiga 
para o almoço de domingo e aproveita 
para cantar os parabéns. Os desejos de 
felicidades serão muitos. Parabéns!

Renata Vizentin brinda o aniversário

Tavinho Periotto recebe os mimos da família

Ercílio Santinoni e o presidente do Sebrae, Carlos Melles

PARABÉNS PRA VOCÊ...
Sérgio Peixoto

Renato Franzoi

Davi  Porcelani

 Sandra Ferreira

 Taís Reis Leal Murta

Amélia Mores Ferreira

FÉRIAS
O empresário 
Rubens 
Abrão está  
conhecendo 
Viena, capital 
da Áustria. Por 
lá, passeios 
incríveis 
e muita 
descoberta.

FESTA
Hoje o dia é de festa para Luiz Otávio 
Periotto, o Tavinho, que comemora o 
aniversário ao lado da esposa Ana Ceccon 
e das filhas Isabella e Júlia. Parabéns e 
felicidades, garoto.

PARABÉNS
Juliana Miyaki festeja o aniversário hoje e 
recebe o carinho da família e dos amigos. 
Felicidades!

SAMPA
Marco Meger 
finalizou agenda 
de trabalho em São 
Paulo. Hoje retorna 
para Maringá.

NÍVER
Nina Santana ouve os parabéns e recebe os 
mimos do namorado DJ Bugalu. Parabéns 
e felicidades!

DOMINGÃO
Uma excelente 
opção para hoje 
é curtir a Virada 
Cultural. Para quem 
gosta de rock 
pesado, a noite 
é de Sepultura. 
Muitos fãs, de várias 
cidades e estados, 
estão em Maringá 
para ouvir a banda.

Ontem o dia foi de comemoração para Ana 
Ceccon que brindou idade nova ao lado 
do marido Luiz Otávio Periotto “Tavinho” 
e das filhas Isabella e Júlia. Parabéns e 
felicidades, bonitona.

Ana Ceccon recebeu os mimos da família

Flávia Camargo comemora o aniversário

Alessandro (Xingu) Franco comemora o niver

IDADE NOVA

Flávia Macedo de Camargo, competente 
e querida dentista, recebe o carinho 
dos amigos, familiares e pacientes neste 
domingão pela troca de idade. Parabéns, 
lindona!

REFLETINDO
“A singularidade 
parece sempre 
ter uma gota de 
arrogância”.
Thomas Fuyller

Maringá, domingo, 21 de agosto de 2022

NOIVOS
Muniqui Horrarah Chagas e Luan Leonardo 
Silva ficaram noivos neste lindo cenário. O 
casamento será em abril do ano que vem. 
Felicidades!

Muniqui e Luan Leonardo trocaram alianças

FELICIDADES
O diretor da agência Nova Inteligência, 
Alessandro Franco (Xingu) festeja o 
aniversário e recebe os amigos para 
brindar a data com muita “sonzeira” e 
cerva gelada. Felicidades, garoto.

BODAS

Bianca Rocha e Thiago Pauli festejaram, 
esse mês, dez anos de feliz união. Parabéns 
e felicidades, casal.PARABÉNS

O advogado Marcos Valadares completa 
mais um ano de vida hoje e reúne a turma 
amiga para celebrar à vida. Parabéns e 
felicidades!

Marcos Valadares recebe os cumprimentos 

ADVOGADOS
O advogado Silvestre Negrão comandou 
as panelas  durante o encontro dos 
advogados criminalistas da OAB. O amigo 
Joel Coimbra participou do almoço e 
parabenizou o “chef”.

Joel Coimbra e o “chef” Silvestre Negrão em almoço na OAB

Bianca Rocha e Thiago Pauli brindaram a união

Silvio Barros e Bernadete, Cida e Ricardo Barros em noite de evento

• Santo Pio X Papa

• Dia da Habitação

FAMÍLIA

Os irmãos Silvio Barros e Ricardo Barros 
acompanhados das lindas esposas 
Bernadete e Cida Borghetti em recente 
evento social em Maringá. 

FEIRA NA ROSENBAU
O badalado arquiteto Gabriel Vecchi 
recebe em sua Agave Casa, durante a 
Feira na Rosenbaum expositores do Brasil 
todo com lindas peças. Carlos Ferreirinha, 
presença nos maiores eventos de 
arquitetura, prestigiou o amigo Gabriel.

Carlos Ferreirinha prestigiou o amigo Gabriel Vecchi

NÍVER
A fotógrafa Thais 
Morales brinda 
idade nova ao 
lado da família. 
Feliz aniversário!

FELICIDADES
A diretora da Faculdade 
Eficaz, Amanda 
Chaves, recebe os 
cumprimentos hoje pela 
troca de idade. 

PARABÉNS PRA VOCÊ...

Gracilene Fernandes
Luciana August Bonilha

 Priscila Camargo Nielsen
 Vanderlei de Almeida Cesar
Amauri Meneguetti Júnior
Rosângela Biscaia da Silva
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5

Prefeitura e Sanepar tem audiência agendada para dia 23 de maio

A Secretaria de Comunicação da Prefeitura
de Maringá divulgou uma nota informando que
a primeira audiência pública de conciliação do
município com Sanepar, solicitada pelo Supre-
mo Tribunal de Federal, aconteceu no último
dia 20. No encontro virtual foram expostas as
tratativas iniciais para um acordo, ficando a
audiência suspensa por 30 dias. Uma nova au-

diência ficou agendada para o dia 23 de maio
às 15 horas, quando serão apresentadas pro-
postas e contrapropostas de indenização e no-
vos prazos de concessão do serviço de água e
esgoto da cidade. A Gestão Municipal reafir-
mou que o processo judicial corre em parale-
lo, não interferindo no serviço prestado atual-
mente pela empresa. Pág. 5

Aruko Maringá enfrenta Laranja Mecânica no Willie Davids hoje

Na segunda partida consecutiva que faz
em casa, o Aruko Maringá enfrenta a equipe
do Laranja Mecânica, de Arapongas, neste
sábado, às 18h, no Estádio Willie Davids. O
confronto é válido pela terceira rodada do
Campeonato Paranaense da Segunda Divi-
são. No mesmo local, na última quarta-feira,
o Samurai Black obteve o primeiro triunfo

na competição ao superar o Foz do Iguaçu,
por 3 a 2. Os gols foram anotados por Men-
des, Lucas Newiton e Rhuan, com Luiz Hen-
rique e Igor descontando para os visitantes.
Antes, o time comandado pelo técnico Rafa-
el Andrade tinha experimentado duas derro-
tas jogando fora de casa diante de Andraus
(1 a 0) e Iguaçu (3 a 2). Pág. 7
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EDITOR - No Dia Mundial do
Livro, comemorado em 23 de
abril, conheça a trajetória de
José Olympio, o editor brasi-
leiro mais importante do sécu-
lo 20. Ele publicou de Drum-
mond e Graciliano Ramos, reu-
nindo a nata da literatura bra-
sileira à época. Pág. 6

D
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A campanha anual de vaci-
nação contra gripe (influenza)
começa em todo o Brasil nes-
ta segunda-feira, quatro de
abril. Assim como o plano de
imunização nacional, em Ma-
ringá a primeira etapa do pro-
cesso, até dia dois de maio,
seria destinada à pessoas com
60 anos ou mais e trabalhado-
res da saúde. Porém, a partir
desta segunda-feira, a Saúde
vai antecipar a vacina para cri-
anças de seis meses a cinco
anos incompletos no municí-
pio. Pág. 5

Saúde

antecipa

vacinação

Dólar comercial R$ 4,80

Euro R$ 5,18

Soja (sc – 60 kg) R$ 171,25

Milho (sc – 60 kg) R$ 77,33

Boi (gordo – 15 kg) R$ 300

Suíno (1 kg) R$ 5,30

$$ COTAÇÕES $$

Um projeto de lei do Go-
verno do Estado propõe a
aprovação de crédito especial
para atender os municípios
atingidos pela estiagem. O tex-
to já está na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. O projeto tra-
ta da autorização para a Coor-
denadoria Estadual de Defesa
Civil usar recursos da ordem
de R$ 8 milhões, repassados
pelo governo federal, para
apoio direto aos municípios
prejudicados pela crise hídri-
ca nos últimos anos. Pág. B-4

Projeto propõe

recursos para

municípios

Na quinta-feira, 21, os agen-
tes da Guarda Municipal de
Maringá Sidnei Aparecido de
Farias e Jackson Teixeira dos
Santos saíram para mais um dia
de trabalho. Há mais de 10 anos
cuidando da segurança dos
maringaenses, eles não imagi-
navam que naquele dia, até
então tranquilo, poderiam sal-
var uma vida. Durante o patru-
lhamento de rotina, na Vila Pro-
gresso, eles salvaram a vida de
um bebê de 10 meses que es-
tava engasgado. Pág. 3

Agentes

salvam vida

de bebê

Dom Severino Clasen, Ar-
cebispo Metropolitano da Ar-
quidiocese de Maringá, disse
estar otimista para a Expoingá
2022. O Padre Reginaldo Man-
zotti abre a grade de show da
48ª Exposição Feira Agropecu-
ária, Industrial e Comercial de
Maringá, no dia cinco de maio,
e para ter o ingresso é solicita-
da a doação de produtos de
higiene pessoal e agasalhos.
Pág. 5

Expoingá

troca

ingressos

Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
últimas três décadas, o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
deste ano. Pág. B-4

Golpe faz

520 vítimas

Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2
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Câmara aprova projeto para recadastrar armas de fogo
A Comissão de Seguran-

ça Pública da Câmara 
dos Deputados aprovou 
projeto de lei que abre pra-
zo para o recadastramento, 
junto à Polícia Federal e no 
Sistema Nacional de Armas 
(Sinarm), de armas de fogo 
de uso permitido e restrito.

Pelo texto, quem com-
prou armas de fogo de uso 
permitido e restrito entre 7 
de maio de 2019 e 21 de 
julho de 2023 poderá reca-
dastrar e regularizar a arma 
em até seis meses, a contar 
da data de publicação da 
futura lei.

MUDANÇAS NO
TEXTO ORIGINAL
A medida consta do 

substitutivo elaborado 

pelo relator, deputado 
Marx Beltrão (PP-AL), para 
o Projeto de Lei 1266/23, 
do deputado Marcos Pol-
lon (PL-MS), e um apen-
sado do mesmo autor. O 
relator mudou o texto ori-
ginal para ajustar a redação 
à legislação vigente.

“O substitutivo se ajusta 
melhor ao caso, em função 
de o governo ter editado 
novas regras”, explicou 
Marx Beltrão. “Assim, con-
seguiremos proteger quem 
foi surpreendido com uma 
sucessão de normas super-
venientes”, avaliou.

PRAZOS ANTERIORES
No ano passado, o De-

creto 11.366/23, que impôs 
restrições ao armamento 

em posse da população, 
estabeleceu um prazo de 
60 dias para o recadastra-
mento. Depois, o Decreto 
11.455/23 fixou o dia 3 de 
maio de 2023 como limite 
final. “Muitos cidadãos 
não conseguiram agendar 
a apresentação do arma-
mento restrito na delega-
cia designada”, afirmou 
Marcos Pollon, autor da 
versão original. “A ideia é 
evitar que milhares sejam 
colocados na ilegalidade.”

PRÓXIMO PASSO
O projeto tramita em 

caráter conclusivo e ainda 
será analisado pela Comis-
são de Constituição e Justi-
ça e de Cidadania. (Agên-
cia Câmara de Notícias)

Comissão de Segurança Pública aprovou projeto de lei que abre prazo para o recadastramento 
de armas
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Mutirão contra dengue acontece neste sábado

O ponto de encontro para
o mutirão da Semana D Con-
tra a Dengue será em frente à
Unidade Básica de Saúde
(UBS) Guaiapó-Requião, na
Rua Libertador San Martin,
1096. A ação será das oito às
12 horas, com vistoria nas re-
sidências e limpeza do Fundo
de Vale no Jardim Paulista.
Essa é mais uma ação da Pre-
feitura para controlar a doen-
ça no município. Os profissio-
nais vão vistoriar residências do
bairro e fazer a limpeza do
Fundo de Vale no Jardim Pau-
lista. Pág. 5
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lo, não interferindo no serviço prestado atual-
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Após identificar o menor ní-
vel de participação de adoles-
centes no processo eleitoral das
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nal Superior Eleitoral (TSE)
começa a registrar um aumen-
to no número de jovens inte-
ressados em votar no pleito
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Esse número de boletins de
ocorrências foi registrado só
este ano na Delegacia de Es-
telionato de Maringá. É 20%
do total de todos os crimes in-
vestigados pela polícia especi-
alizada. Um técnico em segu-
rança digital estranha que este
tipo de golpe continue em alta,
apesar de todas as advertênci-
as feitas na mídia pelas autori-
dades de segurança. Pág. 2

TSE registra

recorde

A proporção da popu-
lação que sabe ler e 

escrever aumentou em 
270 dos 399 municípios 
do Paraná entre 2010 e 
2022, anos em que fo-
ram realizados os mais 
recentes recenseamentos 
demográfico do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Os 
dados mais recentes do 
estudo comprovam a me-
lhoria do índice em 68% 
das cidades, fazendo com 
que a proporção de anal-
fabetos no Estado alcan-
çasse a mínima histórica, 
caindo de 6,3% para 4,3% 
no período analisado.

Curitiba é a cidade do 
Paraná com melhor índi-
ce de alfabetização. Na 
capital paranaense, ape-
nas 1,5% dos residentes 
com 15 anos ou mais são 
analfabetos. O número 
também faz da cidade a 
segunda mais bem clas-
sificada no indicador en-
tre aquelas com mais de 
500 mil habitantes, atrás 
apenas de Florianópolis, 
onde a taxa é de 1,4%. A 
redução na Capital foi de 
10,6 pontos percentuais.

Quatro Pontes, na re-
gião Oeste, é a vice-líder 
com 1,6% de analfabetos, 
seguida por Maringá, no 
Noroeste, com 2%. Rio 
Negro, na região Sul, e 
Pinhais, na Região Me-
tropolitana de Curitiba, 
completam o top 5 dos 
municípios com melhores 
índices no Estado ambas 
com uma proporção de 
2,2% de analfabetos entre 
a população. No total, são 
16 municípios com índi-
ces inferiores a 2%. Com-
pletam a lista Londrina, 
Mallet, Nova Santa Rosa, 
Araucária, Pato Branco, 
Paranaguá, Piên, Fazenda 
Rio Grande, União da Vi-
tória, São José dos Pinhais 

e Ponta Grossa. 
Quando a comparação 

é feita com os índices de 
2010, o município que 
mais melhorou o seu de-
sempenho em alfabetiza-
ção foi Coronel Vivida, no 
Sudoeste, que registrou 
uma queda de 13 pontos 
percentuais no intervalo de 
12 anos, caindo de 17,5% 
para 4,5% de analfabetos. 
As outras maiores quedas 
aconteceram em Quatro 
Pontes (de 13,8% para 
1,6%), Itapejara d’Oeste 
(de 17,4% para 5,3%), 
Rio Negro (de 14,1% para 
2,2%) e Londrina (de 
14,7% para 2,8%).

São doze cidades com 
quedas superiores a dez 
pontos percentuais entre 
2010 e 2022. Completam 
a lista São João, Francisco 
Beltrão, Matelândia, Laran-
jeiras do Sul, Jaguariaíva, 
Araucária e Curitiba.

POLÍTICAS PÚBLICAS 
Para que os indicadores 

de alfabetização conti-
nuem melhorando até a 
erradicação do analfabetis-
mo, o Governo do Estado 
instituiu em dezembro de 
2022, via lei estadual, o 
programa Educa Juntos. A 
iniciativa tem como obje-
tivo apoiar os municípios 
paranaenses na melhoria 

da aprendizagem e alfa-
betização dos estudantes 
desde a educação infantil.

Algumas das ações feitas 
desde então envolvem a 
distribuição de material 
didático de Língua Portu-
guesa e Matemática para 
professores e cerca de 180 
mil estudantes, além da 
oferta do Sistema Educa-
cional da Rede de Proteção 
para 296 municípios para 
monitorar a frequência 
dos alunos e combater o 
abandono escolar.

Em abril, a Secretaria de 
Estado da Educação (Seed) 
promoveu o Seminário de 
Cooperação Pedagógica 
com Municípios. O evento 
reuniu cerca de 1.400 di-
rigentes municipais, coor-
denadores pedagógicos, 
articuladores regionais e 
equipes dos núcleos re-
gionais de educação em 
Curitiba para tratar do 
Educa Juntos. O objetivo 
foi subsidiar os municí-
pios na implementação de 
ações voltadas à aprendi-
zagem, com foco especial 
nos métodos pedagógicos 
de alfabetização.

As prefeituras também 
passaram a usar o Registro 
de Classe Online (RCO), 
ferramenta que conta com 
quase 10 mil aulas editá-

O analfabetismo está em queda na maioria dos municípios do 
Paraná

veis (7,5 mil para ensino 
fundamental I e 2 mil para 
educação infantil) para os 
professores utilizarem o 
conteúdo da forma que 
preferirem, e a Prova Para-
ná, uma avaliação diagnós-
tica dos níveis de aprendi-
zagem dos estudantes em 
relação aos conhecimentos 
considerados essenciais 
para cada etapa de ensino.

Outro incentivo do Esta-
do é a Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), modalida-
de da Educação Básica que 
permite ao estudante reto-
mar e concluir os estudos, 
promovendo, dessa forma, 
qualificação para conseguir 
melhores oportunidades 
no mercado de trabalho 
e os meios para uma me-
lhor compreensão de sua 
condição enquanto cida-
dão. Ano passado foram 
impactados mais de 76 mil 
estudantes nas modalida-
des presencial e EaD.

As instituições com oferta 
da modalidade EJA propi-
ciam a conclusão em dois 
anos do Ensino Funda-
mental (6º ao 9º ano) para 
pessoas a partir de 15 anos, 
além do Ensino Médio em 
um ano e meio para pes-
soas a partir dos 18 anos.

ANALFABESTISMO 
O índice de analfabetis-

mo do Paraná está abaixo 
do índice nacional, que é 
de 7% de acordo com o le-
vantamento – uma queda 
de 2,6 pontos percentuais 
em 12 anos. Entre os esta-
dos brasileiros, o Paraná 
ocupa a 6ª colocação. O 
ranking é liderado por 
Santa Catarina, que regis-
trou 2,7% de analfabetos 
entre a população com 15 
anos ou mais, seguida pelo 
Distrito Federal (2,8%) e 
São Paulo (3,1%). Com 
isso, a taxa de alfabetiza-
ção do Paraná saltou de 
93,7% para 95,7%. (AEN)

STF invalida desqualificação das vítimas de violência
Por unanimidade, os 

ministros do Supremo 
Tribunal Federal decidiram, 
ontem (23), que é inválida 
a prática de desqualificar 
e culpar as mulheres víti-
mas de violência quando 
ocorre o julgamento destes 
crimes na Justiça.

Prevaleceu o voto da 
relatora do caso, a mi-
nistra Cármen Lúcia, no 
sentido de impedir o uso 

da estratégia em proces-
sos criminais.

Seguiram o entendimen-
to os ministros Edson Fa-
chin, Dias Toffoli, Flávio 
Dino, Cristiano Zanin, 
André Mendonça, Nunes 
Marques, Alexandre de 
Moraes, Luiz Fux, Gilmar 
Mendes e o presidente 
Luís Roberto Barroso.

"O que se pretende aqui 
é não permitir que, por 

interpretações que são da-
das aos dispositivos legais, 
haja alguma abertura para 
que o próprio estado-juiz 
e o estado que faz a inves-
tigação revitimizem a mu-
lher", declarou a relatora.

Cármen Lúcia afirmou 
que as mulheres, quando 
vão à delegacia denunciar 
os crimes, ouvem pergun-
tas sobre seu comporta-
mento na situação e se 

"não fez por merecer".
Inicialmente, os ministros 

tinham decidido que a 
vedação valeria para casos 
de crimes sexuais. Mas, ao 
final do julgamento, os mi-
nistros decidiram estender 
para todos os crimes de 
violência contra a mulher 
– os delitos previstos na Lei 
Maria da Penha e a violên-
cia política de gênero, por 
exemplo. (Agência Brasil)
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Dez anos após o início 
da Lava Jato, a for-

ça-tarefa – que chegou a 
ser considerada o maior 
cerco à políticos suspei-
tos de desvios de recur-
sos públicos da história 
– acumula derrotas nos 
tribunais superiores do 
País. Políticos e empresá-
rios tiveram condenações 
anuladas e, aos poucos, 
já traçam estratégias para 
retornar à vida pública. 
É o caso do ex-gover-
nador do Rio de Janeiro 
Sérgio Cabral (MDB), do 
ex-presidente da Câmara 
dos Deputados Eduardo 
Cunha (PRD-SP) e do 
ex-governador do Paraná 
Beto Richa (PSDB), atual-
mente deputado federal.

Mesmo quem cumprem 
pena ou está oficialmente 
inelegível se mantém no 
jogo político articulando 
candidaturas de aliados, 
como Cabral e Cunha.

Símbolo do combate à 
corrupção de políticos e 
empresários bilionários, a 
Lava Jato e as investigações 
abertas no decorrer das 
fases da operação viabili-
zaram 120 delações, mais 
de 500 denunciados, 174 
condenados e a devolução 
de R$ 4,3 bilhões aos co-
fres públicos.

No início deste mês, o 
juiz Eduardo Fernando Ap-
pio, titular da 13.ª Vara Fe-
deral Criminal de Curitiba, 
anulou todas as decisões 
tomadas por Sérgio Moro 
contra Cabral, quando ele 
ainda era juiz da Operação 
Lava Jato.

BETO RICHA
O ex-governador do 

Paraná Beto Richa, atual-
mente deputado federal, 
que chegou a ser preso 
duas vezes em investi-

gações sobre corrupção 
quando estava no cargo, é 
pré-candidato à prefeitura 
de Curitiba. Ele pleiteia 
um retorno ao Executivo 
de Curitiba e chegou a 
conversar com o PL para 
migrar de sigla e disputar 
a eleição pela legenda do 
ex-presidente Jair Bolso-
naro. Ao Estadão, Richa 
confirmou que houve um 
convite formal do PL e 
que o interesse era mútuo. 
O ex-governador disse 
que a estrutura da sigla 
de Bolsonaro era atrativa 
mas, ainda assim, não sai-
ria de imediato do PSDB, 
partido do qual é membro 
histórico. Os processos 
contra Richa somam R$ 
42,5 milhões em supostas 
propinas relacionadas a 
contratos de concessões 
de rodovias.

Reviravoltas nos casos, 
que não foram julgados, 
entretanto, favorecem o 
possível retorno do tucano. 
Em fevereiro, por exem-
plo, o ministro Gilmar 
Mendes, do STF, mandou 
a investigação para a Vara 
eleitoral por considerar 
que há suspeita de caixa 
dois. Em dezembro do ano 
passado, Toffoli determi-
nou a nulidade absoluta 
de todos os atos praticados 
em processos da Ope-
ração Lava Jato contra o 
ex-governador do Paraná. 
A defesa de Richa incluiu, 
entre os argumentos da 
defesa, transcrições de 
conversas de integrantes 
da Lava Jato reveladas pela 
Operação Spoofing, “que 
comprovam uma atuação 
obsessiva daqueles agen-
tes públicos visando a 
perseguição ao requeren-
te”, dizem os advogados. 
(Estadão)

Com a anulação de condenações impostas nos últimos dez anos, 
alvos famosos da operação traçam estratégias para voltar à cena
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RELATÓRIO DA ADMINISTRAÇÃO

Mensagem da Administração
O Hospital e Maternidade Maringá S.A. faz parte do Grupo Hapvida Notredame Intermédica, o Grupo possui 
uma rede de hospitais e clínicas que tem um modelo verticalizado, combinando oferta de planos de saúde 
com atendimento realizado preferencialmente em rede própria, constituindo um grande diferencial para os 
seus beneficiários. A Cultura do Grupo Hapvida Notredame Intermédica valoriza a excelência operacional, o 
controle de custos, a inovação e, sobretudo, a qualidade assistencial.
Ø Capacidade Financeira
  A Companhia finaliza o ano de 2023 com R$ 3.828.488 em caixa (R$ 464.410 em 2022) concentrado em 

Caixa e equivalentes de caixa.
Ø Qualidade Assistencial e Sustentabilidade
  Mudanças disruptivas em nosso setor estão acontecendo e estamos conscientes de que para uma história 

corporativa de sucesso, a inovação é um fator-chave. Sendo líderes em saúde, acreditamos que o uso e 

aprimoramento de novas tecnologias no Grupo Hapvida NotreDame Intermédica pode promover mais 
saúde às pessoas, melhorar a qualidade assistencial, promover a eficiência em custos, e, consequente-
mente, aumentar a acessibilidade e a experiência dos clientes e beneficiários.

Ø Performance do resultado
  Nossa receita líquida anual alcançou R$ 47.120.151 em 2023 (R$ 44.276.111 em 2022), um aumento de 

6,42% em comparação ao exercício anterior. Os custos dos serviços prestados apresentaram aumento de 
7,04% quando comparado ao exercício de 2022, passando de R$ 43.050.575 em 2022 para 46.082.590 
em 2023. As despesas administrativas apresentaram uma redução de 34,17% quando comparado  
ao exercício de 2022, passando de R$ 1.980.125 em 2022 para R$ 1.303.523 em 2023. A provisão para 
perda sobre crédito apresentou uma redução de 50,11% quando comparado ao exercício de 2022, 
passando de R$ 9.328.703 para R$ 4.654.038. O resultado financeiro líquido apresentou um aumento  
de 26,30% quando comparado ao exercício de 2022, passando de R$ 34.773.288 para R$ 43.917.865.  

O prejuízo líquido do exercício foi de R$ 19.052.543 em 2023 (R$ 143.253.616 em 2022), apresentando 
uma redução de 86,70%.

Ø Considerações finais
  A Companhia e o Grupo Hapvida NotreDame Intermédica do qual ela faz parte, tem usado toda a 

experiência de mais de 40 anos de gestão médico-hospitalar para minimizar possíveis impactos em suas 
operações e continuar cuidando dos clientes e colaboradores com o acolhimento de sempre. A 
Administração da Companhia reitera que confia no seu modelo de negócio e está certa de que todas as 
conquistas de 2023 são frutos de um trabalho em conjunto de pessoas engajadas e inspiradas. A todos os 
colaboradores, prestadores médicos e odontológicos, parceiros de negócios, demais stakeholders e, 
principalmente, aos clientes que fizeram parte de cada uma dessas conquistas a administração agradece!

Administração

BALANÇOS PATRIMONIAIS EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022
(Valores expressos em Reais - R$)

31 de dezembro de
Ativo Nota 2023 2022
Ativo circulante (Reapresentado)
Caixa e equivalentes de caixa 6 3.828.488 464.410
Contas a receber de clientes 7 8.891.589 2.589.929
Estoques 8 1.266.184 409.339
Impostos a recuperar 9 681.444 536.074
Adiantamento a fornecedores 3.810.310 3.006.865
Outros ativos 10 284.213 55.257

18.762.228 7.061.874
Ativo não circulante
Realizável a longo prazo
Depósito judicial 61.048 19.008
Imposto diferido ativo 11 9.271.643 6.124.872
Outros ativos 10 914.022 62.952.248

10.246.713 69.096.128
Investimentos 12 1.226.395.220 1.212.049.515
Imobilizado 13 11.821.444 11.067.053
Intangível 38.903 36.363

1.248.502.280 1.292.249.059
Total do ativo 1.267.264.508 1.299.310.932

31 de dezembro de
Passivo Nota 2023 2022
Passivo circulante (Reapresentado)
Fornecedores 2.414.686 2.141.933
Obrigações sociais e trabalhistas 14 2.765.478 2.264.186
Tributos e contribuições a recolher 15 607.225 165.747
Dividendos a pagar 1.977.625 1.977.625
Passivo de arrendamento 16 78 160.436
Outros passivos 17 2.310.614 909.335

10.075.706 7.619.262
Passivo não circulante
Passivo de arrendamento 16 36.400 36.419
Provisões para ações judiciais 18 196.163 516.514
Outros passivos 17 380.421.333 398.496.809
Total passivo não circulante 380.653.896 399.049.742
Patrimônio líquido 19
Capital social 1.039.165.187 1.033.465.187
Adiantamento para futuro aumento de capital (AFAC) 11.836.506 2.036.506
Reservas de capital 510.707 510.707
Prejuízos acumulados (174.977.494) (143.370.471)

876.534.906 892.641.929
Total do passivo e do patrimônio líquido 1.267.264.508 1.299.310.932

As notas explicativas são parte integrante das demonstrações financeiras.

DEMONSTRAÇÃO DOS RESULTADOS
EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Valores expressos em Reais - R$)

31 de dezembro de
Nota 2023 2022

(Reapresentado)
Receita operacional líquida 20 47.120.151 44.276.111
Custos dos serviços prestados 21 (46.082.590) (43.050.575)
Lucro bruto 1.037.561 1.225.536
Despesas administrativas 22 (1.303.523) (1.980.125)
Provisão para perda sobre créditos (4.654.038) (9.328.703)
Resultado de equivalência patrimonial 26.853.049 (103.550.543)
Outras receitas e despesas, líquidas (214.497) (8.314)
Receitas/(Despesas) operacionais, líquidas 20.680.991 (114.867.686)
Lucro/(prejuízo) operacional antes do resultado financeiro 21.718.552 (113.642.150)
Receitas financeiras 23 212.528 1.838.231
Despesas financeiras 23 (44.130.393) (36.611.519)
Resultado financeiro, líquido (43.917.865) (34.773.288)
Resultado antes do imposto de renda e da contribuição social (22.199.313) (148.415.438)
Imposto de renda e contribuição social sobre o lucro - diferido 11 3.146.770 5.161.822
Prejuízo líquido do exercício (19.052.543) (143.253.616)
Prejuízo líquido do exercício por ação (0,0181) (5,8492)

As notas explicativas são parte integrante das demonstrações financeiras

DEMONSTRAÇÃO DOS RESULTADOS ABRANGENTES
EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Valores expressos em Reais - R$)

31 de dezembro de
2023 2022

Prejuízo líquido do exercício (19.052.543) (143.253.616)
Resultado abrangente do exercício (19.052.543) (143.253.616)

As notas explicativas são parte integrante das demonstrações financeiras

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO - EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022
(Valores expressos em Reais - R$)

Capital 
social

Reserva 
de capital

Adiantamento para 
futuro aumento de capital (AFAC)

Reserva 
legal

Prejuízos 
acumulados

Resultado 
do exercício Total

Saldos em 31 de dezembro de 2021 17.465.187 510.707 36.506 414.553 (11.240.848) – 7.186.106
Aumento de capital 1.016.000.000 – 2.000.000 – – – 1.018.000.000
Combinação de negócios – – – – 10.709.439 – 10.709.439
Prejuízo líquido do exercício – – – – – (143.253.616) (143.253.616)
Absorção da reserva legal – – – (414.553) 414.553 – –
Transferência para prejuízos acumulados – – – – (143.253.616) 143.253.616 –
Saldos em 31 de dezembro de 2022 (Reapresentado) 1.033.465.187 510.707 2.036.506 – (143.370.471) – 892.641.929
Aumento de capital 5.700.000 – 9.800.000 – – – 15.500.000
Efeito reflexo de incorporação (nota 12) – – – – (12.554.480) – (12.554.480)
Prejuízo líquido do exercício – – – – – (19.052.543) (19.052.543)
Transferência para prejuízos acumulados – – – – (19.052.543) 19.052.543 –
Saldos em 31 de dezembro de 2023 1.039.165.187 510.707 11.836.506 – (174.977.494) – 876.534.906

As notas explicativas são parte integrante das demonstrações financeiras

DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS DE CAIXA - MÉTODO INDIRETO
EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Valores expressos em Reais - R$)

31 de dezembro de
2023 2022

Fluxos de caixa das atividades operacionais (Reapresentado)
Prejuízo líquido do exercício (19.052.543) (143.253.616)
Depreciação e amortização 761.020 879.622
Provisões para ações judiciais (226.094) 6.554
Provisão para créditos de liquidação duvidosa 4.654.038 9.328.703
Resultado na alienação de ativo fixo 83.659 (1.100)
Resultado de equivalência patrimonial (57.631.913) 75.713.548
Vendas/baixas de imobilizado e do intangível 30.748.069 44.356
Ajuste de exercícios anteriores – 4.262.120

(40.663.764) (53.019.813)
Variação nos ativos e passivos operacionais
Contas a receber de clientes (10.955.699) (1.316.312)
Estoques (856.845) (671.615)
Impostos a recuperar (3.292.140) (519.691)
Despesas antecipadas – 2.708
Outros ativos 60.963.783 (68.364.480)
Fornecedores 272.753 232.574
Passivo de arrendamento (160.377) (186.421)
Obrigações sociais e trabalhistas 501.292 (115.201)
Tributos e contribuições a recolher 441.478 (2.335.804)
Provisão para ações judiciais (94.256) 207.345
Outros passivos (16.674.196) 401.570.978

30.145.793 328.504.081
Caixa líquido (consumido)/gerado pelas atividades operacionais (10.517.971) 275.484.268
Fluxos de caixa das atividades de investimento
Participações societárias outras empresas (100.000) (1.287.394.523)
Aquisições do ativo imobilizado e intangível (1.517.951) (7.469.094)
Caixa líquido gerado (consumido) pelas atividades de investimento (1.617.951) (1.294.863.617)
Fluxos de caixa das atividades de financiamento
Aumento de capital 5.700.000 1.016.000.000
Adiantamento para futuro aumento de capital (AFAC) 9.800.000 2.000.000
Reserva de lucros – 414.553
Caixa líquido gerado pelas atividades de financiamento 15.500.000 1.018.414.553
Aumento/(redução) corrente líquido de caixa e equivalentes de caixa 3.364.078 (964.796)
Caixa e equivalentes de caixa no início do exercício 464.410 1.429.206
Caixa e equivalentes de caixa no final do exercício 3.828.488 464.410

As notas explicativas são parte integrante das demonstrações financeiras

NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS DO EXERCÍCIO FINDO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023
(Valores expressos em Reais - R$)

1. Contexto operacional: O Hospital e Maternidade Maringá S.A. (“Companhia”), com sede e foro na 
Avenida Cidade de Leiria, 356, CEP 87.013-280, localizada na cidade de Maringá, Estado do Paraná tem por 
objetivo a prestação de serviço hospitalar, por meio da celebração de contratos de assistência médica com 
pessoas físicas e jurídicas, entidades públicas ou particulares. A Companhia é controlada direta da BCBF 
Participações S.A. A composição acionária da Companhia é apresentada conforme disposto a seguir:
Quotista Quantidade de quotas (%) Participação
BCBF Participações S.A. 1.052.191.286 100,00%
As demonstrações financeiras foram aprovadas e autorizadas para emissão pela Administração em 26 de 
abril de 2024. 
2. Outros assuntos: 2.1 Riscos atrelados as mudanças climáticas: A Companhia promove um estudo de 
riscos e oportunidades climáticas considerando os horizontes temporais de 2030 e 2050, avaliando os princi-
pais riscos físicos associados ao aquecimento global e os efeitos das mudanças climáticas no aumento da 
demanda por serviços de saúde, considerando o curto, médio e longo prazo, objetivando obter melhor com-
preensão e informações técnicas para auxiliar a tomada de decisão em planos de adaptação às mudanças 
climáticas. Entre os aspectos identificados no estudo, destaca-se os possíveis impactos de eventos climáticos 
extremos nas unidades e instalações e os desdobramentos da mudança do clima na saúde das populações 
e na busca por atendimento médico. A Companhia trabalha para mitigar os riscos à integridade física das 
unidades, levando em consideração no planejamento de obras e reformas a ocorrência de tempestades, 
inundações, ciclones e granizo. Em determinados casos, é avaliada ainda a possibilidade de mudança de 
endereço de um ativo diante da impossibilidade de adequação da infraestrutura para um atendimento dentro 
dos padrões de segurança e qualidade estabelecidos. Além disso, as apólices de seguros da Operadora e 
suas controladas incluem cobertura para eventos extremos. Além disso, o aumento de casos de doenças 
respiratórias decorrentes da queda de temperatura ou aumento da poluição, doenças cardiovasculares pelo 
aumento da temperatura e doenças limitadas a certas áreas geográficas (como a dengue, cujo vetor está re-
lacionado ao acúmulo de água e pode ser impactado pelo regime de chuvas) são monitorados de forma re-
corrente pela Companhia. Por fim, são realizados investimentos constantes na diversificação geográfica das 
unidades assistenciais, em programas de medicina preventiva e em ações educativas e de conscientização 
nos canais de comunicação. Até 31 de dezembro de 2023, não foram identificados pela Administração da 
Companhia, impactos relevantes decorrentes de riscos atrelados a mudanças climáticas nas demonstrações 
financeiras no que tange a: i) impairment de ativos não financeiros; ii) instrumentos financeiros; iii) Provisões 
e passivos contingentes; iv) mensurações de valor justo; v) impostos diferidos; vi) julgamentos e estimativas 
relevantes; ou de quaisquer outros impactos. 2.2 Reforma tributária sobre o consumo: Em 20 de dezembro 
de 2023, foi promulgada a Emenda Constitucional (“EC”) no 132, que estabelece a Reforma Tributária (“Re-
forma”) sobre o consumo. Vários temas, inclusive as alíquotas dos novos tributos, ainda estão pendentes de 
regulamentação por Leis Complementares (“LC”), que deverão ser encaminhadas para avaliação do Congres-
so Nacional no prazo de 180 dias. O modelo da Reforma está baseado num IVA repartido (“IVA dual”) em duas 
competências, uma federal (Contribuição sobre Bens e Serviços - CBS) e uma sub-nacional (Imposto sobre 
Bens e Serviços - IBS), que substituirá os tributos PIS, COFINS, ICMS e ISS. Foi também criado um Imposto 
Seletivo (“IS”) - de competência federal, que incidirá sobre a produção, extração, comercialização ou importa-
ção de bens e serviços prejudiciais à saúde e ao meio ambiente, nos termos de LC. Haverá um período de 
transição de 2024 até 2032, em que os dois sistemas tributários - antigo e novo - coexistirão. Os impactos da 
Reforma na apuração dos tributos acima mencionados, a partir do início do período de transição, somente 
serão plenamente conhecidos quando da finalização do processo de regulamentação dos temas pendentes 
por LC. Consequentemente, não há qualquer efeito da Reforma nas demonstrações financeiras de 31 de 
dezembro de 2023. 
3. Estrutura societária: Participação societária

Data de 
incor- 

poração

31 de dezembro  
de 2023

31 de dezembro 
de 2022

Atividade 
principal

Data de 
aquisição Direta Indireta Direta Indireta

CCG Participações S.A. Holding 10/01/2022 – 100,00% – 100,00%
Centro Clínico
 Gaúcho Ltda. Plano de saúde 10/01/2022 – – 100,00% – 100,00%
Laboratório Marques
 D’Almeida Ltda. Laboratório 10/01/2022 01/05/2023 – – – 100,00%
Hospital Centro Clínico
 Gaúcho Saúde Ltda. Saúde 10/01/2022 01/05/2023 – – – 100,00%
Centro Gaúcho de Medicina
 Ocupacional Ltda. (*)

Medicina 
Ocupacional 10/01/2022 – – – – 100,00%

(*) Empresa vendida em 2023, pela controladora direta CCG Participações S.A. 
4. Elaboração e apresentação das Demonstrações Financeiras: 4.1 Declaração de conformidade: As 
demonstrações financeiras foram preparadas e estão sendo apresentadas conforme as práticas contábeis 
adotadas no Brasil, incluindo os pronunciamentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC 
e conforme as normas internacionais de relatório financeiro (International Financial Reporting Standards 
(IFRS, emitidas pelo International Accounting Standards Board (IASB. As principais políticas contábeis aplica-
das na preparação dessas demonstrações financeiras estão apresentadas na Nota 4.4. As demonstrações 
financeiras foram preparadas com base no custo histórico, com exceção dos seguintes itens, que são mensu-
rados a valor justo a cada data de reporte e reconhecidos nos balanços patrimoniais: • Aplicações financeiras 
mensuradas a valor justo por meio do resultado; e • Pagamentos contingentes assumidos em uma combinação 
de negócio são mensurados pelo valor justo. A preparação de demonstrações financeiras requer o uso de 
certas estimativas contábeis críticas e também o exercício de julgamento por parte da Administração da Com-
panhia no processo de aplicação das políticas contábeis. Aquelas áreas que requerem maior nível de julga-
mento e têm maior complexidade, bem como as áreas nas quais premissas e estimativas são significativas 
para as demonstrações financeiras, estão divulgadas na Nota 4.3. As demonstrações financeiras apresentam 
informações comparativas em relação ao exercício anterior. 4.2 Conversão de moeda estrangeira: (i) Moeda 
funcional e moeda de apresentação: Estas demonstrações financeiras estão apresentadas em Reais, que é a 
moeda funcional da Companhia e suas controladas. Todos os saldos foram arredondados para o decimal mais 
próximo, exceto quando indicado de outra forma. (ii) Transações e saldos: As operações com moedas estran-
geiras são convertidas para a moeda funcional, utilizando as taxas de câmbio vigentes nas datas das transa-
ções ou nas datas da avaliação, quando os itens são remensurados. Os ganhos e as perdas cambiais resul-
tantes da liquidação dessas transações e da conversão pelas taxas de câmbio do final do exercício, referentes 
a ativos e passivos monetários em moedas estrangeiras, são reconhecidos na demonstração do resultado na 
rubrica de “Resultado financeiro”. 4.3 Julgamentos, estimativas e premissas contábeis significativas: A 
preparação das demonstrações financeiras exige que a Administração registre determinados ativos, passivos, 
receitas e despesas com base em estimativa, as quais são estabelecidas a partir de julgamentos e premissas 
para determinação do valor adequado a ser registrado nas demonstrações financeiras. A liquidação das tran-
sações envolvendo essas estimativas poderá resultar em valores significativamente divergentes dos registra-
dos nas demonstrações financeiras devido ao tratamento de apuração inerente ao processo de estimativa. A 
Companhia revisa suas estimativas pelo menos anualmente. (i) Julgamentos: As informações sobre julga-
mentos críticos referentes às políticas contábeis adotadas que tem efeitos significativos sobre os valores reco-
nhecidos nas demonstrações financeiras estão descritas abaixo: • Nota explicativa nº 07 - Provisão para 
perda do valor recuperável do contas a receber. Reconhecimento e mensuração da provisão ao valor recupe-
rável do contas a receber de clientes. • Nota explicativa nº 16 - Arrendamentos a pagar. A Companhia não 
tem condições de determinar a taxa implícita de desconto a ser aplicada a seus contratos de arrendamento. 
Portanto, a taxa incremental sobre o empréstimo do arrendatário é utilizada para o cálculo do valor presente 
dos passivos de arrendamento no registro inicial do contrato. A taxa incremental sobre empréstimo do arren-
damento é a taxa de juros que o arrendatário teria que pagar ao tomar recursos emprestados para a aquisição 
de ativo semelhante ao ativo objeto do contrato de arrendamento, por prazo semelhante e com garantia seme-
lhante, os recursos necessários para obter o ativo com valor similar ao ativo de direito de uso em ambiente 
econômico similar. • Nota explicativa nº 18 - Provisões para ações judiciais. A Companhia é parte em deman-
das administrativas e judiciais de naturezas trabalhista, tributária e cíveis, na qual constitui provisões contábeis 
em relação às demandas com probabilidade de perda provável. A avaliação da probabilidade de perda é rea-
lizada através da avaliação de evidências disponíveis, hierarquia das leis, jurisprudências disponíveis, deci-
sões mais recentes nos tribunais e sua relevância no detalhamento jurídico, bem como as opiniões de seus 
consultores jurídicos. (ii) Incertezas sobre premissas e estimativas: As estimativas e premissas são revisa-
das de maneira continua. Revisões com relação a estimativas contábeis são reconhecidas no período em que 
são efetuadas e em quaisquer períodos futuros afetados. As informações sobre incertezas relacionadas a 
premissas e estimativas que possam resultar em um resultado real diferente do estimado estão incluídas nas 
seguintes notas explicativas: • Nota explicativa nº 07 - Provisão para perda do valor recuperável do contas a 
receber. Reconhecimento e mensuração da provisão ao valor recuperável do contas a receber de clientes. 
• Nota explicativa nº 13 - Revisão da vida útil econômica de bens do ativo imobilizado. Determinação da vida 
útil estimada dos bens e, consequentemente, da taxa de depreciação a ser utilizada nos cálculos e registro 
contábeis no resultado do exercício. • Nota explicativa nº 18 - Provisões para ações judiciais. Reconhecimen-
to e mensuração de provisões e contingências: principais premissas para determinar o valor e a probabilidade 
da saída de recursos. 4.4 Principais políticas contábeis: As principais políticas contábeis adotadas na pre-
paração das demonstrações financeiras foram as seguintes: (i) Caixa e equivalentes de caixa: Caixa e 
equivalentes de caixa incluem saldos em contas correntes bancárias e depósitos a curto prazo com alta liqui-
dez e vencimento de três meses ou menos, a contar da data de contratação e sujeitos a risco insignificante de 
mudança de valor. Esses saldos são mantidos com a finalidade de atender compromissos de caixa de curto 
prazo e não para investimentos ou outros fins. Para efeitos de demonstrações financeiras, os saldos bancários 
a descoberto são incluídos como componentes de caixa e equivalentes de caixa em decorrência da alta liqui-
dez em curto espaço de tempo, compondo integralmente na gestão de caixa da Companhia e de suas contro-
ladas. (ii) Instrumentos financeiros: Instrumento financeiro é um contrato que dá origem a um ativo financei-
ro em uma entidade, passivo financeiro ou instrumento patrimonial em outra entidade. Os instrumentos 
financeiros são classificados em três categorias: valor justo por meio do resultado, valor justo por meio de ou-
tros resultados abrangentes ou custo amortizado. A Companhia reconhece inicialmente seus ativos e passivos 
financeiros pelo seu valor justo, que normalmente é seu valor de transação, mais ou menos custos de transa-
ção diretamente atribuíveis a aquisição, com exceção aos custos de transações dos instrumentos financeiros 
classificados ao valor justo por meio do resultado que deverão ser reconhecidos diretamente no resultado. 
Após o reconhecimento inicial a Companhia avaliou as características dos fluxos de caixa contratuais e classi-
ficou seus instrumentos financeiros, determinando seu modelo de negócio para garantir a gestão de seus 
instrumentos financeiros. A Companhia avalia as variáveis relacionadas a existência de perda no valor recupe-
rável e, consequentemente, registra contabilmente a perda estimada do ativo. (iii) Redução ao valor recupe-
rável de ativos financeiros: Os requerimentos de avaliação da redução ao valor recuperável de ativos finan-
ceiros são baseados em um modelo de perda de crédito esperada. As principais mudanças na política contábil 
para redução ao valor recuperável estão listadas abaixo. O modelo de perda de crédito esperada inclui o uso 
de informações prospectivas e a classificação do ativo financeiro em três estágios: • Estágio 1 - Perda de cré-
dito esperada para 12 meses: representa os eventos de inadimplência possíveis dentro de 12 meses. Aplicável 
aos ativos financeiros originados ou comprados sem problemas de recuperação de crédito. • Estágio 2 - Perda 
de crédito esperada ao longo da vida do instrumento financeiro: considera todos os eventos de inadimplência 
possíveis. Aplicável aos ativos financeiros originados ou comprados sem problemas de recuperação de crédi-
to cujo risco de crédito aumentou significativamente. • Estágio 3 - Perda de crédito esperada para ativos com 
problemas de recuperação: considera todos os eventos de inadimplência possíveis. Aplicável aos ativos finan-
ceiros originados ou comprados com problemas de recuperação de crédito. A mensuração dos ativos classifi-
cados neste estágio se difere do estágio 2 pelo reconhecimento da receita de juros aplicando-se a taxa de ju-
ros efetiva ao custo amortizado (líquido de provisão) e não ao valor contábil bruto. Um ativo migrará de estágio 
à medida que seu risco de crédito aumentar ou diminuir. Dessa forma, um ativo financeiro que migrou para os 
estágios 2 e 3 poderá voltar para o estágio 1, a menos que tenha sido originado ou comprado com problemas 
de recuperação de crédito. A Companhia reconhece para seus ativos classificados ao custo amortizado uma 
provisão referente à perda de crédito esperada. Essa avaliação é realizada prospectivamente e está baseada 
em dados históricos. Além disso, avalia mensalmente essas variações do risco de crédito dos ativos financei-
ros e, caso não haja aumento significativo do risco de crédito, deverá ser reconhecida a perda de crédito para 
o saldo, em aberto, para os próximos 12 meses. Caso for identificado que houve aumento significativo do risco 
de crédito a perda é reconhecida tomando por base o montante total, em aberto, para o período total da vida 
do instrumento financeiro. (iv) Perda de recuperabilidade sobre créditos: São registrados e mantidos no 

balanço pelo valor nominal dos títulos e da perda de recuperabilidade esperada. A perda de recuperabilidade 
esperada é estabelecida quando existe uma evidência provável de que a Companhia não será capaz de rece-
ber todos os valores devidos. O valor da perda é a diferença entre o valor contábil e o valor recuperável. 
(v) Ajuste a valor presente de ativos e passivos: Os ativos e passivos monetários decorrentes de operações 
de longo prazo, ou de curto prazo, são ajustados a valor presente, quando relevantes em relação às demons-
trações financeiras. (vi) Imobilizado: São demonstrados pelo custo histórico de aquisição, líquido de deprecia-
ção acumulada e perdas acumuladas por perda por redução ao valor recuperável, se houver. Os custos de 
reparo e manutenção são reconhecidos no resultado, quando incorridos. A depreciação é calculada com base 
no método linear baseado na vida útil estimada dos itens. Um item do imobilizado é baixado quando vendido 
ou quando nenhum benefício econômico futuro for esperado do seu uso ou venda. Eventual ganho ou perda 
resultante da baixa do ativo é incluído na demonstração do resultado no exercício em que o ativo for baixado. 
O valor residual, vida útil dos ativos e os métodos de depreciação são revisados no encerramento de cada 
exercício, e ajustado de forma prospectiva, quando for o caso. (vii) Redução ao valor recuperável de ativos 
não financeiros (impairment): A Administração efetua a análise do valor de recuperação dos ativos não fi-
nanceiros, com a finalidade de verificar se há perda por redução ao valor de recuperação (impairment) e medir 
a eventual perda por redução ao valor de recuperação de ativos existentes, com o objetivo de constituir provi-
são para perdas, quando aplicável, por redução ao valor de recuperação. (viii) Imposto de renda e contribui-
ção social: Imposto de renda e contribuição social sobre o lucro líquido - correntes: Os passivos de tri-
butos correntes referente ao exercício corrente e anteriores são mensurados pelo valor esperado a ser pago 
para as autoridades tributárias, utilizando as alíquotas de tributos que estejam aprovadas no fim do exercício. 
A empresa adota a tributação Lucro Real, após o Lucro Líquido, são realizados ajustes conforme legislação 
vigente para determinação da Base de Cálculo do Lucro Real. A provisão para imposto de renda é calculada 
à alíquota de 15% sobre o lucro tributável, mais adicional de 10% sobre a parcela do lucro tributável exceden-
te a R$ 240 mil no exercício. A provisão para contribuição social sobre o lucro líquido é calculada à alíquota de 
9% sobre o lucro antes do imposto de renda, ajustado na forma da legislação vigente. Imposto de renda e 
contribuição social - diferido: Tributos diferidos são gerados por diferenças temporárias na data do balanço 
entre as bases fiscais de ativos e passivos e seus valores contábeis. Passivos fiscais diferidos são reconheci-
dos para todas as diferenças tributárias temporárias. Ativos fiscais diferidos são reconhecidos para todas as 
diferenças temporárias dedutíveis, créditos e perdas tributárias não utilizados, na extensão em que seja prová-
vel que o lucro tributável esteja disponível para que as diferenças temporárias dedutíveis possam ser realiza-
das, e créditos e perdas tributários não utilizados possam ser utilizados. O valor contábil dos ativos fiscais dife-
ridos é revisado em cada data de balanço e baixado na extensão em que não é mais provável que lucros 
tributáveis estarão disponíveis para permitir que todo ou parte do ativo fiscal diferido venha a ser utilizado.  
Ativos fiscais diferidos baixados são revisados a cada data do balanço e são reconhecidos na extensão em 
que se torna provável que lucros tributáveis futuros permitirão que os ativos fiscais diferidos sejam recupera-
dos. Ativos e passivos fiscais diferidos são mensurados à taxa de impostos que é esperada de ser aplicável no 
ano em que o ativo será realizado ou o passivo liquidado, com base nas taxas de imposto (e na lei tributária) 
que foram promulgadas na data do balanço. Implementação global das regras do modelo “Pilar Dois” da 
OCDE: Em dezembro de 2021, a Organização de Cooperação e Desenvolvimento Econômico (“OCDE”) divul-
gou as regras do modelo Pilar Dois objetivando uma reforma da tributação corporativa internacional de forma 
a garantir que grupos econômicos multinacionais dentro do escopo dessas regras paguem imposto sobre o 
lucro mínimo efetivo à taxa de 15%. A alíquota efetiva de impostos sobre o lucro de cada país, calculada nesse 
modelo, foi denominada “GloBE effective tax rate” ou alíquota efetiva GloBE. Essas regras deverão ser aprova-
das pela legislação local de cada país, sendo que alguns já promulgaram novas leis ou estão em processo de 
discussão e aprovação. A aplicação das regras e a determinação do impacto serão provavelmente muito 
complexos, o que coloca uma série de desafios práticos. Em maio de 2023, o IASB emitiu alterações de esco-
po ao IAS 12, “Tributos sobre o Lucro” para permitir isenção temporária na contabilização de impostos diferidos 
decorrentes de legislação promulgada ou substancialmente promulgada da implementação do Pilar Dois da 
OCDE. Até a presente data, o Brasil ainda não endossou as regras do modelo Pilar Dois em sua legislação 
local. A Companhia e suas controladas esperam não ser materialmente afetadas por essas regras. (ix) Provi-
sões para ações judiciais, ativos e passivos contingentes: A avaliação das contingências passivas é efe-
tuada observando-se as determinações do CPC 25 - Provisões, Passivos Contingentes e Ativos Contingentes 
emitido pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis. As provisões para riscos são constituídas levando em 
conta: a opinião dos assessores jurídicos; a causa das ações; similaridade com processos anteriores; comple-
xidade e o posicionamento do judiciário, sempre que a perda possa ocasionar uma saída de recursos para a 
liquidação das obrigações e quando os montantes envolvidos forem mensuráveis com suficiente segurança. 
Os passivos contingentes classificados como perda provável são integralmente provisionados. Obrigações 
legais decorrem de discussões administrativas ou judiciais cujo objeto de contestação à sua legalidade ou 
constitucionalidade, que independente da avaliação acerca da probabilidade de sucesso, tem os seus montan-
tes reconhecidos integralmente nas Demonstrações Financeiras, de acordo com a legislação aplicável. Passi-
vos contingentes são divulgados se existir uma possível obrigação futura, resultante de eventos passados ou 
se existir uma obrigação presente resultante de um evento passado, e o seu pagamento não for provável ou 
seu montante não puder ser estimado de forma confiável. Ativos contingentes são reconhecidos contabilmen-
te somente quando há garantias reais ou decisões judiciais favoráveis definitivas, sobre as quais não cabem 
mais recursos, caracterizando o ganho como praticamente certo. Os ativos contingentes com probabilidade de 
êxito provável são apenas divulgados. (x) Direito de uso e Passivo de arrendamento: A Companhia avalia, 
na data de início do contrato, se esse contrato é ou contém um arrendamento, ou seja, se o contrato transmite 
o direito de controlar o uso de um ativo identificado por um período em troca de contraprestação. A Companhia 
aplica uma única abordagem de reconhecimento, mensuração, apresentação e divulgação para todas as 
operações de arrendamentos, exceto para arrendamentos de curto prazo e arrendamentos de ativos de baixo 
valor. A Companhia reconhece os passivos de arrendamento para efetuar pagamentos de arrendamento e 
ativos de direito de uso que representam o direito de uso dos ativos subjacentes. Ativos de direito de uso: A 
Companhia reconhece os ativos de direito de uso na data de início do arrendamento (ou seja, na data em que 
o ativo subjacente está disponível para uso). Os ativos de direito de uso são mensurados ao custo, deduzidos 
de qualquer depreciação acumulada e perdas por redução ao valor recuperável e ajustados por qualquer nova 
remensuração dos passivos de arrendamento. O custo dos ativos de direito de uso inclui o valor dos passivos 
de arrendamento reconhecidos, custos diretos iniciais incorridos e pagamentos de arrendamentos realizados 
até a data de início, menos os eventuais incentivos de arrendamento recebidos. Os ativos de direito de uso são 
depreciados linearmente, pelo menor período entre o prazo do arrendamento e a vida útil estimada dos ativos. 
Em determinados casos, se a titularidade do ativo arrendado for transferida para a Companhia ao final do 
prazo do arrendamento ou se o custo representar o exercício de uma opção de compra, a depreciação é cal-
culada utilizando a vida útil estimada do ativo. Os ativos de direito de uso também estão sujeitos à redução ao 
valor recuperável. Passivo de arrendamento: Na data de início do arrendamento, a Companhia reconhece os 
passivos de arrendamento mensurados pelo valor presente dos pagamentos do arrendamento a serem reali-
zados durante o prazo do arrendamento. Os pagamentos do arrendamento incluem pagamentos fixos (incluin-
do, substancialmente, pagamentos fixos) menos quaisquer incentivos de arrendamento a receber, pagamen-
tos variáveis de arrendamento que dependem de um índice ou taxa, e valores esperados a serem pagos sob 
garantias de valor residual. Os pagamentos de arrendamento incluem ainda o preço de exercício de uma op-
ção de compra razoavelmente certa de ser exercida pela Companhia e pagamentos de multas pela rescisão 
do arrendamento, se o prazo do arrendamento refletir a Companhia exercendo a opção de rescindir o arren-
damento. Os pagamentos variáveis de arrendamento que não dependem de um índice ou taxa são reconhe-
cidos como despesas (salvo se forem incorridos para produzir estoques) no período em que ocorre o evento 
ou a condição que gera esses pagamentos. Ao calcular o valor presente dos pagamentos do arrendamento, a 
Companhia usa a sua taxa de empréstimo incremental na data de início porque a taxa de juro implícita no ar-
rendamento não é facilmente determinável. Após a data de início, o valor do passivo de arrendamento é au-
mentado para refletir o acréscimo de juros e reduzido para os pagamentos de arrendamento efetuados. Além 
disso, o valor contábil dos passivos de arrendamento é remensurado se houver uma modificação, uma mudan-
ça no prazo do arrendamento, uma alteração nos pagamentos do arrendamento (por exemplo, mudanças em 
pagamentos futuros resultantes de uma mudança em um índice ou taxa usada para determinar tais pagamen-
tos de arrendamento) ou uma alteração na avaliação de uma opção de compra do ativo subjacente. Arrenda-
mentos de curto prazo e de ativos de baixo valor: A Companhia aplica a isenção de reconhecimento de 
arrendamento de curto prazo a seus arrendamentos de curto prazo de máquinas e equipamentos (ou seja, 
arrendamentos cujo prazo de arrendamento seja igual ou inferior a 12 meses a partir da data de início e que 
não contenham opção de compra). Também aplica a concessão de isenção de reconhecimento de ativos de 
baixo valor a arrendamentos de equipamentos de escritório considerados de baixo valor. Os pagamentos de 
arrendamento de curto prazo e de arrendamentos de ativos de baixo valor são reconhecidos como despesa 
pelo método linear ao longo do prazo do arrendamento. (xi) Reconhecimento de receitas operacionais: A 
receita é reconhecida na extensão em que for provável que benefícios econômicos serão gerados para a 
Companhia e quando possa ser mensurada de forma confiável, independentemente de quando o pagamento 
for recebido. A receita é contabilizada com base no valor justo da contraprestação recebida, excluindo descon-
tos, abatimentos e impostos ou encargos sobre vendas. (xii) Reconhecimento dos custos dos serviços 
prestados: Os custos com serviços prestados são reconhecidos no resultado do período à medida que são 
incorridos. (xiii) Reapresentação das demonstrações financeiras: A Companhia está reapresentando, para 
melhor comparabilidade e apresentação, as demonstrações financeiras referente ao exercício findo em 31 de 
dezembro de 2022, emitidas em 20 de abril de 2023. Foram realizadas as seguintes reclassificações: Balanço 
Patrimonial 31 de dezembro de 2022: 

31 de dezembro de 2022 Reclassificação 31 de dezembro de 2022
(Publicado) (Reapresentado)

Ativo
Ativo circulante
Caixa e equivalentes de caixa 464.410 – 464.410
Contas a receber de clientes 2.589.929 – 2.589.929
Estoques 409.339 – 409.339
Impostos a recuperar 536.074 – 536.074
Adiantamento a fornecedores – 3.006.865 3.006.865
Outros ativos 3.062.121 (3.006.865) 55.256

7.061.873 – 7.061.873
Ativo não circulante
Realizável a longo prazo
Depósito judicial – 19.008 19.008
Imposto diferido ativo 6.124.872 – 6.124.872
Outros ativos 62.971.256 (19.008) 62.952.248

69.096.128 – 69.096.128
Investimentos 1.212.049.515 – 1.212.049.515
Imobilizado 10.915.700 151.353 11.067.053
Direito de uso 151.353 (151.353) –
Intangível 36.363 – 36.363

1.292.249.059 – 1.292.249.059
Total do ativo 1.299.310.932 – 1.299.310.932

31 de dezembro de 2022 Reclassificação 31 de dezembro de 2022
(Publicado) (Reapresentado)

Passivo
Passivo circulante
Fornecedores 2.141.933 – 2.141.933
Obrigações sociais e trabalhistas 2.264.186 – 2.264.186
Tributos e contribuições a recolher 165.747 – 165.747
Dividendos a pagar – 1.977.625 1.977.625
Passivo de arrendamento 160.436 – 160.436
Outros passivos 2.886.959 (1.977.625) 909.335

7.619.261 – 7.619.261
Passivo não circulante
Passivo de arrendamento 36.419 – 36.419
Provisões para ações judiciais 516.514 – 516.514
Outros passivos 398.496.809 – 398.496.809

399.049.742 – 399.049.742

31 de dezembro de 2022 Reclassificação 31 de dezembro de 2022
(Publicado) (Reapresentado)

Patrimônio líquido
Capital social 1.033.465.187 – 1.033.465.187
Adiantamento para futuro
 aumento de capital (AFAC) 2.036.506 – 2.036.506
Reserva de capital 510.707 – 510.707
Reserva de lucros 414.553 (414.553) –
Prejuízos acumulados (143.785.024) 414.553 (143.370.471)

892.641.929 – 892.641.929
Total do passivo e
 patrimônio líquido 1.299.310.932 – 1.299.310.932
Demonstração do resultado 31 de dezembro de 2022

31 de dezembro de 2022 Reclassificação 31 de dezembro de 2022
(Publicado) (Reapresentado)

Receita operacional líquida 44.276.111 – 44.276.111
Custos dos serviços prestados (43.050.575) – (43.050.575)
Lucro bruto 1.225.536 – 1.225.536
Despesas administrativas (11.513.683) 9.533.557 (1.980.126)
Provisão para perda sobre créditos – (9.328.703) (9.328.703)
Resultado de equivalência patrimonial – (103.550.543) (103.550.543)
Outras receitas e despesas, líquidas 2.017.055 (2.025.369) (8.314)
Receitas/(despesas)
 operacionais, líquidas (9.496.628) (105.371.058) (114.867.686)
Lucro/(prejuízo) operacional
 antes do resultado financeiro (8.271.092) (105.371.058) (113.642.150)
Receitas financeiras 1.838.231 – 1.838.231
Despesas financeiras (36.611.519) – (36.611.519)
Resultado financeiro, líquido (34.773.288) – (34.773.288)
Outros resultados (105.371.058) 105.371.058 –
Resultado antes do imposto de
 renda e da contribuição social (148.415.438) – (148.415.438)
Imposto de renda e contribuição
 social sobre lucro líquido - diferido 5.161.822 – 5.161.822
Prejuízo líquido do exercício (143.253.616) – (143.253.616)
5. Gerenciamento de riscos: Os principais riscos decorrentes dos negócios são os riscos de crédito e de li-
quidez. A Administração desses riscos envolve diferentes departamentos, e contempla uma série de políticas 
e estratégias de alocação de recursos consideradas adequadas e suficientes pela Administração. Risco de 
crédito: Um dos riscos de crédito advém da possibilidade de não receber valores decorrentes dos créditos 
vencidos. Por meio de controles internos adequados, a Companhia monitora permanentemente o nível de 
suas contas a receber. Risco de liquidez: A gestão do risco de liquidez tem como principal objetivo monitorar 
os prazos de liquidação dos direitos e obrigações da Companhia. A Companhia procura mitigar esse risco pelo 
equacionamento do fluxo de compromissos e a manutenção de reservas financeiras líquidas disponíveis em 
tempo e volume necessários a suprir eventuais descasamentos. Para isso a Companhia elabora análises de 
fluxo de caixa projetado e revisam, periodicamente, as obrigações assumidas e os instrumentos financeiros 
utilizados. Risco de taxa de juros dos instrumentos financeiros: O risco de taxa de juros advém da possibilidade 
de alterações nas taxas de juros que possam trazer impactos ao valor presente do portfólio das aplicações 
financeiras. O portfólio financeiro da empresa está exposto à flutuação das taxas de juros no mercado domés-
tico. Pelo fato de não apresentar em sua operação contratos indexados a outras moedas/taxas, a Companhia 
não realiza operações com instrumentos financeiros derivativos. 
6. Caixa e equivalentes de caixa: 31 de dezembro de

2023 2022
Caixa 17.132 1.121
Bancos 1.159.508 142.486
Aplicações liquidez imediata 2.651.848 320.803

3.828.488 464.410
As aplicações financeiras de liquidez imediata têm conversibilidade imediata em um montante conhecido de 
caixa, não estando sujeitas a um significante risco de mudança de valor, e a Companhia têm direito de resgate 
imediato. 
7. Contas a receber de clientes: O saldo desse grupo de contas refere-se, principalmente, a valores a 
receber dos convênios, conforme segue:

31 de dezembro de
2023 2022

Contas a receber 19.771.004 10.538.629
Contas a receber por prestação de serviços de faturas não emitidas 3.303.931 –
(–) Perda com clientes (10.331.993) (5.677.954)
(–) Provisão de glosas (3.851.353) (2.270.746)

8.891.589 2.589.929
8. Estoques: 31 de dezembro de

2023 2022
Materiais hospitalares 636.858 501.148
Estoques de medicamentos 524.967 599.940
Outros estoques 123.971 124.663
Estoque de terceiros 2.035.982 1.239.182
Provisão perda de estoque (2.055.594) (2.055.594)

1.266.184 409.339
9. Impostos a recuperar: 31 de dezembro de

2023 2022
Imposto de renda a recuperar 490.744 473.946
Contribuição social sobre lucro líquido a recuperar 65.138 56.233
PIS a recuperar 21.986 1.050
COFINS a recuperar 101.440 4.845
ISS a recuperar 2.136 –

681.444 536.074
10. Outros ativos: 31 de dezembro de

2023 2022
(Reapresentado)

Cheques a receber 113.974 –
Títulos a receber – 9.782
Adiantamento de terceiros 108.020 6.810
Adiantamento a empregados 62.219 48.447
Ativo indenizatório 914.022 62.942.466

1.198.235 63.007.505
Circulante 284.213 55.257
Não circulante 914.022 62.952.248
11. Imposto diferido ativo:

31 de 
dezembro 

de 2022

Reconhecido na 
demonstração 

de resultado

31 de 
dezembro 

de 2023
Créditos Tributários ativos sobre diferenças temporárias originárias de:
Provisões para ações judiciais 2.228 4.914 7.142
Provisão para perdas sobre crédito 2.702.558 2.119.780 4.822.338
IFRS 16 15.471 (3.068) 12.403
Outras adições 3.404.615 1.025.145 4.429.760
Ativo fiscal diferido 6.124.872 3.146.771 9.271.643
Os tributos incidentes sobre o prejuízo do exercício são demonstrados como segue:

31 de dezembro de
2023 2022

Prejuízo antes dos impostos (22.199.313) (148.415.438)
À alíquota fiscal de 34% 7.547.767 50.461.249
Equivalência patrimonial 9.140.507 (34.799.962)
Depreciação e amortização 1.473.059 –
Despesas Indedutíveis (2.251) (421.057)
Prejuízo fiscal sem constituição de imposto diferido (14.567.321) (12.434.998)
Outras exclusões (adições) permanentes (444.991) 2.356.590
IR/CSL 3.146.770 5.161.822
Despesa de IR e CS apresentada na demonstração do resultado 3.146.770 5.161.822
Alíquota efetiva 14% 3%
12. Investimentos: 31 de dezembro de

2023 2022
CCG Participações S.A.
Participação societária 288.183.941 243.059.373
Ágio na aquisição de investimento 700.590.518 700.590.518
Mais-valia de ativos e carteira de plano de saúde 237.620.761 268.399.624

1.226.395.220 1.212.049.515
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Investidores no exterior pagarão
imposto sobre o lucro anual 
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Câmara Federal repudia shows de 
Madonna, Anitta e Pabllo Vittar

AComissão de Previ-
dência, Assistência 

Social, Infância, Ado-
lescência e Família da 
Câmara dos Deputados 
aprovou uma moção de 
repúdio contra as can-
toras Madonna, Anitta e 
Pabllo Vittar em função 
do show realizado no Rio 
de Janeiro no começo do 
mês de maio.

Além das artistas, o go-
vernador Cláudio Castro 
(PL) e o prefeito da capi-
tal fluminense, Eduardo 
Paes (PSD), também fo-
ram alvos da moção. O 
pedido foi apresentado 
pelos deputados Dr. Al-
lan Garcês (PP-MA), Chris 
Tonietto (PL-RJ), Clarissa 
Tércio (PP-PE), Cristia-
ne Lopes (União-RO) e 
Julia Zanatta (PL-SC), e 
aprovado em votação 
simbólica.

Apesar da aprovação, 
a moção de repúdio não 
tem efeitos práticos. Se-
gundo definição do Con-
gresso Nacional, trata-
-se de uma “espécie de 
requerimento que visa 
expressar a manifestação 
da Casa Legislativa em 
razão de um fato que 
enseje repúdio, louvor, 

apoio, desconfiança, soli-
dariedade, regozijo, entre 
outros”.

Em anos anteriores já 
foram emitidas moções 
de repúdio contra, por 
exemplo, as minerado-
ras Samarco, Vale e BHP 
Billiton, em função de 
decisão da Justiça que 
suspendeu uma ação 
contra seus respectivos 
dirigentes.

A moção de repúdio 
também já foi utilizada 
em contextos políticos. 
Em 2019, os ex-ministros 
Paulo Guedes e Abraham 
Weintraub (PMB) foram 
alvos de requerimentos 
do tipo, em função de 
falas consideradas polê-
micas à época.

Na moção aprovada 
contra as três cantoras, 
foi destacado o conteúdo 
“nocivo” e de “forte viés 
erótico” da apresentação 
como motivo para o re-
púdio.

“O nosso repúdio a 
Madonna, Anitta e Pabllo 
Vittar, pela apresentação 
musical no show ‘The 
Celebration Tour in Rio’, 
realizado no Rio de Ja-
neiro, no dia 4 de maio 
de 2024, em razão do 
vilipêndio à fé da maioria 
da população brasileira, e 
do conteúdo nocivo apre-
sentado, de forte viés eró-
tico”, diz o requerimento.

“Justifica-se plenamente 
a indignação do cidadão 
brasileiro, que o presente 

documento expressa e 
acompanha, manifestan-
do o desejo desta Casa de 
que semelhantes eventos 
não voltem a manchar a 
fé e os valores da maio-
ria de nossa população”, 
acrescentaram os autores 
do documento.

O show gratuito de 
Madonna chegou a um 
público de 1,6 milhão de 
pessoas, de acordo com 
estimativas da Riotur. A 
apresentação marcou o 
final da “The Celebration 
Tour”, turnê que celebrou 
os 40 anos de carreira da 
rainha do pop. Anitta e 
Pabllo Vittar também per-
formaram no palco, como 
participantes especiais da 
cantora. (CNN)

A operadora HUMANA SAÚDE SUL LTDA, com registro na ANS sob o nº  34.818-0, diante 
da obrigação legal contida  no  inciso II, parágrafo  único, art. 13, da  Lei nº 9656/98 e na 
Súmula nº 28/2015-ANS, bem  como  ainda, em face  das  tentativas  sem  sucesso  de  
notificação pessoal, vem, por meio do presente  Edital, NOTIFICAR os beneficiários abaixo 
listados  para que, no  prazo  máximo  de  10 (dez) dias, a contar desta publicação, 
regularizem a  situação  de  seu plano de saúde, garantindo, assim, a  manutenção  dos  
serviços  contratados, podendo, para tanto, comparecer à sede  da empresa,  situada  na  
Avenida Brasil, nº 3825, Centro, Maringá-PR, CEP nº 87.013-000, de segunda  a  sexta, 
horário  comercial. A não regularização da situação contratual no prazo acima conferido 
acarretará na adoção das medidas previstas na legislação supramencionada. A HUMANA 
SUL aproveita o ensejo para ressaltar o prazer em tê-los como clientes, desejando que esta 
relação permaneça firme e duradoura.
CONTRATO:424657983CPF:643186489;CONTRATO:433803790CPF:055271789;CONT
RATO:450470822CPF:007531519CONTRATO:417922177CPF:058331569;CONTRATO:
439193153CPF:074176729;CONTRATO:455925668CPF:060883819CONTRATO:429204
928CPF:081744719;CONTRATO:449876453CPF:104850549;CONTRATO:450452369CP
F:295706018CONTRATO:450099822CPF:383858288;CONTRATO:450446444CPF:1243
53039;CONTRATO:452663581CPF:036744329CONTRATO:413325753CPF:124190259;
CONTRATO:418554106CPF:078182459;CONTRATO:439154581CPF:474370518CONT
RATO:439314794CPF:089847399;CONTRATO:449477854CPF:099032379;CONTRATO:
450293158CPF:002646911CONTRATO:450416891CPF:101065589;CONTRATO:454998
764CPF:391051638;CONTRATO:455977966CPF:078371871CONTRATO:375734344CP
F:246739048;CONTRATO:450361037CPF:150559589;CONTRATO:454842333CPF:0831
25039CONTRATO:389811685CPF:093743678;CONTRATO:69473145CPF:051014589;C
ONTRATO:73955537CPF:192197148CONTRATO:269057487CPF:019357519;CONTRA
TO:270714654CPF:073315949;CONTRATO:44614616CPF:885005279CONTRATO:3331
62608CPF:099558849;CONTRATO:333164715CPF:099558849;CONTRATO:350608153
CPF:098328309CONTRATO:350963041CPF:517834959;CONTRATO:358358016CPF:54
0250428;CONTRATO:379859103CPF:042218489CONTRATO:274416653CPF:03046970
9;CONTRATO:274417778CPF:375741158;CONTRATO:404864161CPF:077440199CON
TRATO:234689222CPF:031421159;CONTRATO:260894206CPF:067047779;CONTRAT
O:367777251CPF:099914989CONTRATO:274236157CPF:093221929;CONTRATO:2829
44971CPF:481648019;CONTRATO:338663772CPF:069385499CONTRATO:286677453
CPF:091456909;CONTRATO:293502479CPF:068572839;CONTRATO:311388149CPF:8
99026709CONTRATO:323234806CPF:363291939;CONTRATO:323535740CPF:0514032
68;CONTRATO:327789746CPF:032557639CONTRA TO:338338598CPF:134310149;CO
NTRATO:338501890CPF:096360549;CONTRATO:339705485CPF:005200889CONTRAT
O:162423565CPF:735926689;CONTRATO:315041498CPF:074823399;CONTRATO:352
061559CPF:456067149CONTRATO:280187285CNPJ:343847970001;CONTRATO:29341
3076CNPJ:198639100001;CONTRA TO:296626609CNPJ:135013860001CONTRA TO:31
9364932CNPJ:171224540001;CONTRATO:328070766CNPJ:430459550001;CONTRAT
O:328619998CNPJ:342777410001CONTRATO:343106027CNPJ:108185190001;CONTR
ATO:397568707CNPJ:083100760001;CONTRATO:437858258CNPJ:394512210001CON
TRATO:439070654CNPJ:398501070001;CONTRATO:443603354CNPJ:429528510001;C
ONTRATO:454583621CNPJ:752308700001.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

MARINGÁ CAIXAS CONVERTEDORA DE PAPELÃO EIRELI – ME torna 
público que irá requerer ao Instituto Água e Terra - IAT, a Renovação de 
Licença Ambiental Simplificada para FABRICAÇÃO DE EMBALAGENS DE 
CARTOLINA E PAPEL-CARTÃO instalada na Avenida Joaquim Duarte Mo-
leirinho, 5134, Jardim Cidade Monções, Maringá/PR. 

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 

DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 
CARTO INGÁ INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CAIXAS DE PAPELÃO PER-
SONALIZADAS EIRELI – EPP torna público que irá requerer ao Instituto 
Água e Terra - IAT, a Renovação de Licença Ambiental Simplificada para FA-
BRICAÇÃO DE EMBALAGENS DE CARTOLINA E PAPEL-CARTÃO insta-
lada na Avenida Joaquim Duarte Moleirinho, 5120, Jardim Cidade Monções, 
Maringá/PR. 

Uma pequena mu-
dança na regra de 

tributação de ativos no 
exterior, do começo do 
ano em diante, acende 
um alerta para inves-
tidores que ainda não 
atualizaram os valores 
na Receita Federal. Os 
contribuintes têm até 31 
de maio para realizar essa 
atualização, que consiste 
em informar os ativos em 
bens e direitos a valor de 
mercado, inclusive pa-
gando 8% de imposto so-
bre a valorização, menos 
do que a alíquota padrão, 
que é de 15%. Conforme 
o contador Luis Fernan-
do Cabral, especialista 
em contabilidade para 
investidores, da Conta-

dor do Trader, quem não 
realizar essa atualização 
poderá ter exigências tri-
butárias mais complexas 
e elevadas.

“Antes, a tributação 
acontecia mensalmente. 
Mas, com a mudança 
na regra, a cobrança do 
imposto é sobre o lucro 
do ano”, ressalta Luis Fer-
nando Cabral. O especia-
lista explica que muitas 
das novas regras são se-
melhantes ao regime de 
tributação para fundos no 
Brasil [come-cotas]. De 
acordo com o Ministério 
da Fazenda, cerca de 100 
mil brasileiros têm ativos 
que equivalem a mais de 
R$ 1 trilhão no exterior, 
o que deve gerar uma 

arrecadação de até R$ 7 
bilhões.

A nova legislação, que 
entrou em vigor em ja-
neiro de 2024, é parte 
da grande Reforma Tri-
butária que começou a 
ser implantada em 2023 
e obriga as pessoas físi-
cas que moram no Bra-
sil, mas, têm offshores 
e aplicações financeiras 
internacionais, inclusive 
imóveis, a regularizarem 
a situação fiscal. A atuali-
zação pode ser feita pela 
internet, preenchendo 
uma declaração e pagan-
do um Documento de 
Arrecadação de Receitas 
Federais (DARF).

Termina no próximo 
dia 31 de maio o prazo 

para a entrega das de-
clarações do Imposto 
de Renda (IR). Neste 
ano, a faixa de isenção 
é para quem auferiu 
rendimentos tributáveis 
de até R$ 30.639,90 em 
2023. Entretanto, outros 
critérios podem levar 
à obrigatoriedade de 
entrega da declaração, 
incluindo a posse de 
bens e a realização de 
investimentos em ações 
ou outros tipos de fun-
dos. O governo ampliou 
até 31 de agosto o prazo 
para os contribuintes do 
Rio Grande do Sul en-
tregarem a declaração 
e, também, atualizarem 
as informações dos in-
vestimentos no exterior.

A discussão acerca da 
desoneração da fo-

lha de pagamento de 17 
setores da economia e 
dos municípios com até 
156 mil habitantes deve 
se estender por mais 
algumas semanas antes 
de ter um desfecho. O 
impasse sobre a porcen-
tagem da alíquota que 
será cobrada a partir de 
2025, com a reoneração 
gradual, adiou a votação 
do projeto de lei (PL) 
1847/2024 para junho. 

De acordo com o au-
tor do projeto, senador 
Efraim Filho (União-
-PB), a matéria deve 
ser votada na primei-
ra quinzena de junho. 
Com isso, o Executivo 

ganhou mais  tempo 
para construir um acor-
do com os municípios 
sobre a retomada gra-
dual e enviar para o 
Congresso a proposta 
de compensação para a 
manutenção da alíquota 
de 8% da desoneração 
dessas cidades. “É uma 
premissa do Congresso 
Nacional que setores da 
economia e municípios 
têm de andar juntos, e 
não um ou outro ficar 
para trás, que é algo 
que o Congresso não 
quer, não deseja, não 
irá permitir. O acor-
do está sendo debati-
do, o relator disse que 
aguarda o Ministério 
da Fazenda encaminhar 

sugestões sobre as com-
pensações, é o tema 
que fa l ta” ,  expl icou 
Efraim após reunião de 
líderes de ontem (23).

Existem dois acordos 
firmados entre o Con-
gresso e o Planalto so-
bre a matéria: a manu-
tenção da alíquota de 
8% para o municípios 
até o final deste ano 
e sobre a reoneração 
gradual para os seto-
res produtivos a partir 
de 2025. Pela proposta 
apresentada por Efraim, 
com consentimento do 
governo, a retomada 
gradativa do imposto 
para os 17 setores come-
ça em 2025 e se estende 
até 2028, com alíquota 

de 5% no primeiro ano, 
progredindo até 20% ao 
final deste período.

“Quanto ao acordo 
dos municípios, o que 
há de acordado é man-
ter a lei para 2024, com 
desoneração a 8%, e as 
alíquotas futuras ainda 
a serem definidas. Me 
parece que o Ministério 
da Fazenda tem uma 
proposta, mas o par-
lamento prefere uma 
reoneração mais bran-
da. Vai depender ainda 
dessa negociação que 
está sendo conduzi-
da pelo relator Jaques 
Wagner, que é o líder 
do governo e dialoga 
com a Fazenda sobre 
isso”, ressaltou Efraim.

Desoneração da folha de pagamento
das prefeituras só em junho
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Campanha contra a poliomielite começa segunda-feira
A Campanha Nacional 

de Vacinação contra 
a Poliomielite do Minis-
tério da Saúde acontece 
entre 27 de maio e 14 de 
junho, com imunização 
em todo o Paraná – 8 
de junho será o Dia D 
de mobilização estadual. 
Pais e responsáveis de-
vem reforçar a proteção 
das crianças menores 
de cinco anos contra a 
doença. As doses estarão 
disponíveis a partir de 
segunda-feira (27) nas 
mais de 1.850 salas de 
vacinação em todos os 
399 municípios.

Os municípios terão 
autonomia para definir a 
estratégia mais adequada 
para a mobilização da 
imunização, de acordo 
com a realidade local.

No Paraná, a expectati-
va é que 717.915 crianças 
menores de cinco anos 
recebam a dose. Aque-
las menores de um ano 
(139.732) deverão ser 

Campanha de vacinação contra a poliomielite começa em todo o Paraná

vacinadas conforme a si-
tuação vacinal atual para 
o esquema primário (três 
doses da vacina inativada 
poliomielite — VIP). As 
crianças de um a quatro 
anos (578.183) devem ser 
vacinadas indiscriminada-
mente com a vacina oral 
poliomielite (VOP), des-
de que já tenham recebi-

do o esquema primário 
de três doses com VIP.

As vacinas VIP e VOP 
são diferentes entre si. 
Embora as duas imuni-
zem contra a poliomielite, 
a VIP é injetável, com três 
cepas, poliovírus 1,2 3, 
feita apenas com partícu-
las do vírus, enquanto a 
VOP, que é a de gotinhas, 

é feita com o vírus enfra-
quecido, com duas cepas, 
polivírus 1 e 3. Esta será 
a última campanha de 
vacinação contra a polio-
mielite com a vacina oral.

A Campanha Nacional 
de Vacinação contra a 
Poliomielite tem como 
objetivos conter o risco 
de reintrodução do po-
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liovírus, alcançar alta e 
homogênea cobertura 
vacinal e manter o País 
livre da doença, uma vez 
que recebeu a classifica-
ção de alto risco para a 
reintrodução do poliovírus 
selvagem pela Comissão 
Regional para a Certifi-
cação da Erradicação da 
Poliomielite na Região das 
Américas (RCC), em 2023.

Para essa classificação 
foram considerados o de-
sempenho das coberturas 
vacinais, dos indicadores 
de vigilância epidemioló-
gica das Paralisias Fláci-
das Agudas (PFA), entre 
outros.

META
A cobertura vacinal da 

poliomielite ainda não al-
cançou a meta preconiza-
da em todo o País (≥ 95%). 
O Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) está 
trabalhando para melho-
rar os indicadores.

Nos últimos anos a co-
bertura vacinal da polio-

mielite (VIP) no Paraná 
em crianças menores de 
um ano de idade foi de 
80,75% (2021), 84,12% 
(2022) e 89,96% (2023). 
No ranking nacional o 
Estado figura entre os cin-
co primeiros. Entre eles 
estão Ceará (93%), Piauí 
(92%), Santa Catarina 
(90%) e Rondônia, Paraná 
e Alagoas, com 89%.

PÓLIO 
A poliomielite é uma 

doença grave caracteri-
zada por um quadro de 
paralisia flácida causada 
pelo poliovírus selvagem 
(PVS) tipo 1, 2 ou 3, que 
em geral acomete os 
membros inferiores, de 
forma assimétrica e irre-
versível. A vacina contra 
a Poliomielite é com-
posta por três doses aos 
2, 4 e 6 meses de vida, 
conforme o Calendário 
Nacional de Vacinação, 
além das doses de refor-
ço aos 15 meses e 4 anos 
de idade. (AEN/PR)

O Plenário do Supre-
mo Tribunal Federal 

(STF) reconheceu como 
assédio judicial o ajuiza-
mento de inúmeras ações 
simultâneas sobre os mes-
mos fatos, em locais dife-
rentes, para constranger 
jornalistas ou órgãos de 
imprensa e dificultar ou 
encarecer a sua defesa. 
No entendimento do cole-
giado, a prática é abusiva 
e compromete a liberdade 
de expressão.

A decisão foi tomada 
na sessão de quarta-feira 
(22), na conclusão do 
julgamento das Ações 
Diretas de Inconstitucio-
nalidade (ADIs) 7055, 
da Associação Brasileira 
de Jornalismo Investiga-
tivo (Abraji), e 6792, da 
Associação Brasileira de 
Imprensa (ABI).

REUNIÃO
O julgamento foi inicia-

do em setembro de 2023, 
em sessão virtual, com o 
voto da relatora, ministra 
Rosa Weber (aposentada). 
No último dia 16, o minis-
tro Luís Roberto Barroso 
votou pelo reconhecimen-
to da figura do assédio 
judicial contra a imprensa 
e propôs que, quando for 
caracterizada a prática, a 
parte acusada poderá pe-
dir a reunião de todas as 
ações no local onde reside.

Ele também propôs que 
a responsabilidade civil de 
jornalistas ou de órgão de 
imprensa somente estará 
configurada em caso ine-
quívoco de intenção ou 
culpa grave, se o jornalista 

STF reconhece assédio 
judicial contra a imprensa

Ministros reconhecem abusos contra a liberdade de 
imprensa no país

for negligente na apura-
ção dos fatos.

Na ocasião, o ministro 
Cristiano Zanin acres-
centou que o juiz pode 
extinguir a ação quando 
identificar que seu pro-
pósito não é uma efetiva 
reparação, mas apenas o 
assédio.

FREIO
Na sessão de hoje, ao 

acompanhar esse enten-
dimento, o ministro Ed-
son Fachin avaliou que 
o Tribunal, ao definir, 
configurar e impedir o as-
sédio judicial, dá um pas-
so importante para frear 
ações que desestimulem 
a produção de notícias, 
a investigação de fatos e 
a veiculação de opiniões 
críticas.

Para o ministro Alexan-
dre de Moraes, o assédio 
judicial é um problema 
grave que afeta não ape-
nas jornalistas, mas tam-
bém o mundo político. 
“Não é possível permitir 
que determinado grupo 
comece a ‘stalkear’ pesso-
as pela via judicial”, disse.

CULPA GRAVE
Os ministros Alexandre 

de Moraes, Dias Toffoli 
e Gilmar Mendes diver-
giram apenas quanto ao 
ponto do voto de Barroso 
relativo à responsabiliza-
ção. Para Toffoli, a res-
ponsabilidade civil dos 
profissionais de imprensa 
deve ser verificada con-
forme previsto no Código 
Civil para quem cometa 
ato ilícito que viole direito 
e cause dano. (STF)

Foi protocolado na 
Assembleia Legisla-

tiva do Paraná (ALEP) 
um Projeto de Lei para 
promover e incentivar a 
adoção de mecanismos 
sustentáveis de gestão 
das águas pluviais, vi-
sando o controle de en-
chentes e alagamentos. 

A  proposta do depu-
tado estadual Ney Le-
prevost cita a aplicação 
do conceito de “Cidade 
Esponja”, modelo que 
busca fortalecer a infra-
estrutura ecológica e os 
sistemas de drenagem, 
com o objetivo de ab-
sorver, capturar, armaze-
nar, limpar e reutilizar a 
água da chuva como um 
mecanismo de redução 
de inundações. Na quar-
ta-feira (22), em audiên-
cia pública na ALEP, ele 
entregou o texto para o 
secretário estadual de 
Desenvolvimento Sus-
tentável, Everton Luiz 
da Costa Souza, acentu-
ando: “A promoção de 
medidas eficazes para o 
controle de enchentes 
e alagamentos é de ex-
trema importância nas 

Projeto quer Paraná administrando águas pluviais
áreas urbanas, especial-
mente em um contexto 
de mudanças climáticas 
e crescimento acelera-
do das cidades. Nesse 
sentido, foi apresentado 
um projeto de lei que 
visa incentivar a adoção 
de mecanismos susten-
táveis”.

Quando aprovado e 
implementado a inicia-
tiva poderá servir de 
exemplo para outras 
regiões do país, incenti-
vando a adoção de prá-
ticas sustentáveis na ad-
ministração das chuvas. 

Dentre os principais 
mecanismos menciona-
dos na proposta, desta-
cam-se:

Pavimentos de revesti-
mentos permeáveis e/ou 
de estrutura porosa: São 
tipos de superfícies que 
permitem que a água 
da chuva penetre, seja 
armazenada e infiltre em 
uma camada temporária 
de depósito no solo, 
sendo gradualmente ab-
sorvida pelo próprio 
solo. Esses pavimentos 
são capazes de reduzir 
o escoamento da água 

da chuva e contribuir 
para evitar enchentes e 
alagamentos.

Teto verde: Consiste na 
instalação de vegetação 
em estruturas construí-
das, como telhados ou 
coberturas de edifícios. 
Essa vegetação ajuda a 
absorver e reter a água 
da chuva, reduzindo o 
volume de escoamento. 
Além disso, os tetos ver-
des também proporcio-
nam benefícios ambien-
tais, como a melhoria 
da qualidade do ar e o 
aumento da biodiversi-
dade urbana.

Jardins de chuva: São 
pequenos jardins proje-
tados para reter tempo-
rariamente e absorver o 
escoamento da água da 
chuva proveniente de 
telhados, pátios, grama-
dos, calçadas e ruas. Eles 
são estrategicamente 
posicionados para cap-
turar a água da chuva e 
permitir sua infiltração 
no solo. Esses jardins 
ajudam a reduzir o vo-
lume de água que escoa 
para os sistemas de dre-
nagem, minimizando o 

risco de enchentes.
Valas de infiltração: 

São depressões lineares 
em terrenos permeáveis 
que recebem a água do 
escoamento superficial 
e a armazenam tempo-
rariamente. Essas valas 
permitem que a água da 
chuva infiltre no solo, 
reduzindo os volumes 
e as vazões de escoa-
mento para os sistemas 
de drenagem conven-
cionais. Dessa forma, 
contribuem para evitar a 
sobrecarga dos sistemas 
de drenagem.

Bueiros ecológicos: 
São bueiros equipados 
com cestos coletores 
que têm a função de 
impedir a entrada de 
lixo nas galerias plu-
viais subterrâneas. Esses 
bueiros evitam que re-
síduos sólidos obstruam 
os sistemas de drena-
gem, o que pode levar a 
enchentes e alagamen-
tos. Com isso, é possível 
manter a eficiência dos 
sistemas de drenagem, 
garantindo um esco-
amento adequado da 
água da chuva.
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O projeto “Parcei-
ro da Escola” que 

pretende promover a 
terceirização da gestão 
de 200 escolas públicas 
no Paraná, mal chegou 
à Assembleia Legislati-
va e já causa posições 
opostas. Enquanto para 
o governo é avanço e 
modernização da ges-
tão escolar, para o sin-
dicato dos professores, 
já de antemão é um 
“absurdo” prejudicial à 
pedagogia.

Entre os pontos des-
tacados no projeto 
que vai tornar a AL 
foco da imprensa na 
próxima semana, está 
que a empresa que 
vai administrar a ges-

Governador quer terceirizar 200 escolas do Paraná

tão fica encarregada da 
parte administrativa e de 
infraestrutura, como a 
contratação de pessoal 
de limpeza, merenda e 
professores não efetivos.

Para a oposição, a 
iniciativa representaria 

a privatização e o fim 
da escola pública. Para 
aprovar o projeto, Ra-
tinho Junior convidou 
sua base de apoio na 
Alep para uma reunião. 
Nela explicará ao lado 
de gestores da Seed, 

para todos os depu-
tados interessados, a 
importância da gestão 
moderna, de vanguar-
da, ser colocada ao al-
cance dos professores 
e principalmente dos 
alunos.
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